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CAMINHONEIROS SE 
UNEM E BRASIL PARA 

Mesmo com o anúncio da concordata feita entre 
o governo federal e alguns representantes da 
classe, caminhoneiros de Maravilha e região 
continuam com a manifestação, pois alegam 
não ter suas reivindicações atendidas

PÁGINAS A/12-14

Prefeita fala sobre obras 
em andamento no município 
Asfaltamento da Avenida Euclides da 
Cunha é o mais esperado pela população 

Moradores da Linha Moroé 
reclamam da demora das 
obras de acesso à comunidade  
Em oito meses, a obra se encontra 70% concluída. 
A parte a ser calçada é de 7.132,48m²

Casamento Cooperado 
une 22 casais 
Programação contemplou culto ecumênico 
com efeito civil, brinde dos noivos com 
champanha, valsa e baile

PÁGINA M/02 PÁGINA A/09 PÁGINA V/02

* Manifesto pacífico ganha apoio da comunidade maravilhense * Falta de produtos afeta a região* Reflexos também são sentidos na saúde
* Ações da PRF fizeram motoristas retirar caminhões da pista * Negociações, e o fim da greve?* Pontos do acordo do governo federal
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RadaR
NA MirA

o novo presidente da Petrobras, Aldemir Bendine, levou a so-
cialite val Marchiori e mais dois amigos em um jato para Buenos Ai-

res a serviço do Banco do Brasil, na época em que era presidente da 
instituição financeira, em 2010. A afirmação é de um ex-vice-presi-

dente do BB ao Ministério Público federal, segundo informou a folha 
de S. Paulo. A missão oficial tratava-se da conclusão da aquisição do 

Banco Patagônia, em 20 de abril de 2010. Questionado pela folha no ano 
passado se o BB havia custeado a viagem da amiga, Bendine negou que 

os dois tivessem viajado juntos e disse que sua presença no mesmo local 
foi coincidência. Três anos após a viagem, a socialite obteve um emprésti-

mo de r$ 2,7 milhões do BB para sua empresa, em uma operação que está 
suspeita. Pelo que deslumbra, a pobre Petrobras está de azar mesmo?

À BEIRA DO ABISMO?
o presidente da consultoria internacional eurásia, ian Bremmer, disse 

em texto publicado na revista Time que a economia brasileira está “à beira do 
abismo”. ele diz que com a crescente corrupção e uma presidente impopular, 
que enfrenta as consequências de tudo isso, haveria cinco razões para acre-
ditar em um cenário ruim para o país em 2015. Confira abaixo: 1 – economia. 
A primeira delas é o cenário econômico nebuloso com inflação galopante e 
desvalorização crescente do real. 2 - falta d’água. 3 - Aumento na pobreza e 
manifestações. Bremmer ainda cutuca um dos principais pontos de susten-
tação do governo atual, mostrando que apesar dos avanços no combate à 
desigualdade social nos últimos anos, a taxa de pobreza extrema cresceu pela 
primeira vez em muitos anos em novembro do ano passado. 4 - A corrupção 
investigada pela operação Lava Jato da Polícia federal envolvendo desvios de 
dinheiro da Petrobras para pagamento de propinas a políticos e empresários 
não foi esquecida pelo presidente da eurásia. ele lembra que pelo menos US$ 
730 milhões desses pagamentos “suspeitos” foram identificados em contratos 
da estatal. 5 - Aprovação da presidente. ele termina por lembrar que as taxas 
de reprovação da presidente, dilma rousseff (PT), quase dobraram desde 
a eleição apertada que ela disputou com o candidato da oposição, Aécio 
Neves (PSdB). Por volta de 60% dos brasileiros, diz ele, também acreditam 
que dilma mais mentiu do que falou a verdade durante a campanha, sendo 
que 77% creem que ela sabia da corrupção que ocorria na Petrobras. 

UM LEITOR ESCREVE I
reproduzo na íntegra o que recebe-

mos de um leitor assíduo do Líder:

Amigo Wolmir:
Acompanho semanalmente a coluna Radar. 
Com referência a obra da Av. Euclides da Cunha, 

temos escutado (talvez críticas) de que a mesma este-
ve ou está parada, aliás, isso há vários meses, como 
observamos. A Administração Municipal não informa 
nada à Comunidade o que está acontecendo, daí me-
recedora de críticas, pois ausente na informação.

Na maioria das vezes as críticas da popu-
lação são verdadeiras e merecem créditos.

O Senhor ganhou uma batalha por trazer para nós 
a Casa Mortuária. Graças ao seu trabalho persistente, de 
cobrança e comunicação lá está a obra. Pois bem, a mesma 
encontra-se pronta e sem que a Comunidade possa utilizá-la 
por culpa puramente da Administração Municipal, já foi 
reformada uma vez, não se duvida se daqui mais uns dias 
aplicarão dinheiro público para reformar novamente. Repito, 
as críticas com relação a Casa Mortuária são verdadeiras.

A Comunidade agradece ao Sr. por ter conseguido a Casa 
Mortuária para Maravilha, mas critica e repudia a Adminis-
tração Municipal pelo descaso com o dinheiro público. Em 
nosso modesto entender no caso da Casa Mortuária quem 
critica não tem mente de caranguejo. Mais uma vez a Admi-
nistração Municipal é ausente na comunicação á Sociedade.

Aproveito para mencionar também a obra que está 
sendo edificada na Av. Presidente Vargas, parada há 
muito tempo, crescendo mato, deverá ser uma UBS. Valor 
da obra R$ 470.000,00, prazo para conclusão, maio de 
2014. A população está criticando com toda a razão.  

Um abraço.
Jones Knapp

UM LEITOR ESCREVE II
Agradecemos ao prezado Jones a sua delicada 

manifestação, como também suas referências ao nosso 
trabalho em prol de Maravilha. Cabe-nos enfatizar 
que por diversas edições questionamos sobre a Casa 
Mortuária. infelizmente a mesma continua sem sua 
utilização pela comunidade, que é o seu objetivo. Mas 
esta semana recebemos a informação que o mobiliário 
foi adquirido e logo será colocada à disposição. Quanto 
à mente de caranguejo, nos referimos a pessoas que 
não veem nada de trabalho pela municipalidade, como 
é o caso da rua coberta. Acreditamos que estamos 
sendo porta-vozes de toda a comunidade, indepen-
dente de cores partidárias, pois assim deve se portar 
a verdadeira imprensa. Sem qualquer compromisso 
com quem quer que seja ou esteja no poder, mas que 
se façam  as obras necessárias e deem o devido atendi-
mento a todos, indistintamente, cumprindo  com o seu 
verdadeiro papel de gestor público. fraternal abraço!

r$ 300 BiLHÕeS
o valor pago pelos brasileiros em 

impostos federais, estaduais e municipais 
desde o início do ano alcançou r$ 300 
bilhões, por volta das 17h40 do domingo 
(22), segundo o impostômetro da Asso-
ciação Comercial de São Paulo (ACSP). e 

esses valores estão 
sendo aplicados 
para o bem-estar 
do povo brasileiro?

LANÇAMENTO 
OFICIAL

Será realizado hoje (28), a partir 
das 19h, na sede do CTG Juca ruivo 
de Maravilha, o lançamento oficial 
com apresentação dos patrocinadores 
e autoridades do 16º rodeio Criou-
lo e Artístico Nacional do CTG Juca 
ruivo. Após será servido jantar e em 
seguida terá fandango. Agradecemos 
o convite e nos faremos representar.dePUTAdo eSKUdLArK

A  recusa por parte dos representantes do movimento dos caminhoneiros em parti-
cipar de reunião com o presidente da federação das empresas de Transportes e Logísti-
ca de Santa Catarina (fetransesc), onde se encontrava o deputado Mauricio eskudlark, 
no mínimo ficou muito desconfortável. os representantes da classe dos caminhonei-
ros só aceitaram a reunião após a retirada do deputado. Muito delicada a situação!

RECONHECIMENTO
A psicóloga débora Bock, mãe do Lucas Bock, nosso entrevistado da 

matéria sobre homossexualismo na adolescência, entrou em contato com o 
Jornal o Líder para parabenizar pela matéria. Afirmou que tratamos o assun-
to de maneira séria, com imparcialidade e profissionalismo. Agradecemos a 
manifestação e reafirmamos que o nosso compromisso é com o registro dos 
fatos, com profissionalismo e não sensacionalismo. obrigado pelas palavras!
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por Wolmir Hübner

LIÇÕES DE VIDA

VISITA
No decorrer da semana recebemos a visita do prezado dar-

ci furtado, que por bons momentos nos colocou a par das novida-
des políticas e de suas pretensões, visando as eleições municipais 
do próximo ano. Agradecemos e compartilhamos com nossos lei-
tores tudo o que se passa em nossa comunidade. obrigado!

iMPoSToS
A Secretaria da receita federal informou na segunda-feira (23) que os médicos, 

dentistas e demais profissionais liberais passarão a ter que informar, a partir des-
te ano, no carnê Leão, entregue mensalmente, os valores pagos pelas pessoas físicas 
e seus respectivos números de CPfs. Caso não incluam os valores e CPfs no carnê 
Leão, terão que colocar as informações em sua declaração do imposto de renda 
entregue no ano que vem. A saga por impostos no Brasil é uma grande realidade.

SAir do foCo?
 em linha com as recentes declarações da presidente, dilma rousseff (PT), que na 

última semana afirmou que a Petrobras deveria ter sido investigada durante o governo 
do PSdB nos anos 90, o PT agora prepara um pedido para que a Comissão Parlamentar 
de inquérito (CPi) da Câmara que vai investigar irregularidades na estatal também ana-
lise o governo fernando Henrique Cardoso (PSdB). o objetivo é analisar as denúncias 
de corrupção na estatal entre 2005 e 2015, período que leva em consideração o início 
das tratativas para a compra da refinaria de Pasadena, nos eUA, pivô da atual crise da 
companhia. “Temos que fazer uma investigação ampla, geral e irrestrita. doa a quem 
doer”, afirmou o líder do PT, Sibá Machado (AC). Será que não querem sair do foco?

CAMINHONEIROS
Justas as reivindicações da classe dos motoristas e agricultores, mas senti-

mos o governo insensível, e com isso sobram as consequências ao pobre povo 
novamente. Como diz o ditado, a corda rompe na parte mais fraca, sempre. A fal-
ta de produtos nas prateleiras já é sentida, e isto demonstra como é grave a situa-
ção. Pelos anos vividos, já presenciamos muitas paralizações da classe, e aí vem 
o questionamento: será que teremos uma solução real para os justos pedidos?

PARTICIPAÇÃO DO COMÉRCIO 
NA MANIFESTAÇÃO

elogiável a atitude de nosso comércio, que com sua presença deu força ao 
movimento dos caminhoneiros e agricultores. Mas cabe aqui o registro de faixas 
com grande criatividade confeccionadas pelos mesmos, onde atacam veemen-
temente a alta carga tributária que estão sofrendo. Como estava estampada 
numa delas: Não quero mais SoBreviver, eu quero é viver como cidadão! ou 
para a CorrUPÇÃo, ou paramos o Brasil! (Cabana Bis). Com nosso conhe-
cimento na área tributária, acreditamos que o comércio é uma das atividades 
mais sacrificadas. Aguentar os tributos sobre os mesmos é ato de heroísmo.

QUEM É GOVERNO?
o deputado federal Celso Maldaner, no decorrer da semana, concedeu entrevista à rede Acaert, da qual fizemos parte, e a 

reproduzimos durante o programa Atualidades. A nosso ver, foi uma das suas melhores manifestações, quando se referiu ao 
caos que o estado de Santa Catarina, mais precisamente nossa região, o oeste catarinense, está vivendo. fez menção da grave 
crise da agricultura, do transporte, da avicultura, da suinocultura e da bacia leiteira. Mas acreditamos que o ilustre deputado 
deve estar muito revoltado com o atual governo, que, aliás, o seu partido faz parte, tanto em nível nacional como estadual.

Ilaine Rohden/O Líder

Isabel Müller/O Líder

PAVIMENTAÇÕES
A prefeitura de Maravilha lançou os editais de licitação para asfaltar mais 12 mil metros quadrados 

em cinco ruas da cidade. o asfalto será executado na rua Santa Catarina, desde a Avenida euclides da 
Cunha até a esquina com a rua Silvio Noronha, com área de 2.460 metros quadrados; rua independên-
cia, começando próximo ao cemitério até a esquina com a Avenida Padre Antônio, numa área de 5.869 
metros quadrados; na rua Princesa isabel (ao lado do fórum), com área de 1.581 metros quadrados; 
na rua São francisco, com área de 1.388 metros quadrados; e na Travessa das rosas, com área de 1.228 
metros quadrados. desde 2013 as pavimentações já somam mais de 40 mil metros quadrados em diver-
sas ruas. devemos ser realistas. o asfaltamento das ruas e avenidas de Maravilha é uma meta atingida 
em cheio pela atual administração. Lógico que há deteriorações e necessidade de constantes reparos, 
mas isso, com o atual secretário, Neivo Sartori, conseguimos equalizar com o apoio da comunidade.

http://g1.globo.com/topico/imposto-de-renda/
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Costumo ouvir muitas ideias. É uma ex-
tensão natural do trabalho de consultor de em-
presas ou de professor de marketing. ideias de 
novos negócios, de como melhorar uma em-
presa, de como vender mais, de como mudar 
tudo isso que está aí. Todo mundo tem muitas 
ideias. e acredite, leitor: muitas dessas ideias 
parecem ser realmente boas.

Mas aí vem o problema: como ter certeza 
de que a ideia é boa? enquanto ela permane-
cer na cabeça do seu criador, fica impossível 
testar sua viabilidade. Mas existe outro mis-
tério: se todo mundo possui tantas ideias, por 
que tão poucas vingam?

Um fato: todo mundo é criativo. Todo 
mundo consegue sonhar grande. Mas é uma 
minoria que transforma sonhos e planos em 
realidade. Sonhar e imaginar não dá trabalho: 
pode ser feito na cama, antes de dormir. Pode 
acontecer durante o trabalho chato. Mas fazer 
acontecer dá trabalho: exige dedicação, exige 
abrir mão de algumas coisas. exige assumir 
riscos.

Por isso, quando ouço essas ideias gran-
diosas, faço minha parte: oriento que a pessoa 
compartilhe e teste essa ideia, ou que esqueça, 
que tire ela da cabeça. Não fique anos sonhan-
do com algo que você não sabe se vai realizar. 
Porque o tempo vai passar, você não vai execu-
tar, e essa ideia vai te incomodar todos os dias: 
antes de você dormir, e ao acordar reclamando 
que precisa ir trabalhar.

e não precisamos ir tão longe: as pequenas 
ideias também precisam ser confrontadas e 
testadas. Um exemplo: há alguns dias eu con-
versava com um amigo sobre uma ferramenta 
de marketing que venho desenvolvendo. en-
tramos no assunto dos cupons de desconto, 
tão populares em todo o mundo, mas que no 
Brasil não costumam dar certo. ele já tentou 
ações desse tipo em grande escala, e o resulta-
do nunca foi satisfatório. outro amigo ouvia a 
conversa e disse que não usaria um cupom de 
desconto. Para ele, parece coisa de quem está 
“quebrado”: ter que juntar cupons para pagar 
por alguma coisa. É algo cultural: enquanto em 
alguns países o cupom é uma moeda de troca, 
por aqui, para algumas pessoas, parece cons-
trangedor apresentá-los na loja.

resumindo: a ideia, que me parecia tão 
clara até então, foi confrontada com a realida-
de de mercado e com o comportamento do 
consumidor. Mas eu só percebi isso ao com-
partilhá-la, ao perguntar para as pessoas o que 
elas achavam. exponha suas ideias e sonhos: 
eles se tornarão mais fortes.

Sua grande ideia 
é um fardo

ARTE FINAL
daiane Cristina Gohlke
 arte@jornalolider.com.br

o rebaixamento da classificação de 
risco da Petrobras para grau especulativo 
provoca o derretimento das ações. den-
tre os inúmeros problemas da Petrobras, 
o maior deles, em nossa opinião, é o es-
trangulamento da estrutura de capital. o 
alerta é antigo: as contas da estatal sim-
plesmente não fecham.

A maior dívida corporativa do mundo, 
70% em dólar, sem balanço, e, portanto, 
sem alternativa de captação via tomada 
de mais dívida, tendo de tocar o maior 
plano de investimento do mundo e ainda 
pagar dividendos para alimentar superá-
vit primário do governo... Algo que não 
encaixa.

Polilema impossível, cuja saída (tal-
vez única) seja pedir mais dinheiro para o 
mercado via emissão de novas ações, ain-

da mais agora que a captação via emissão 
de mais dívida fica cada vez mais cara.

A esta altura do campeonato, todos es-
tão cansados de saber do problema. No 
mercado de dívida, os títulos da Petrobras 
já pagavam prêmio semelhante aos títulos 
de empresas de grau especulativo.

Portanto, o rebaixamento pela agência 
de classificação de risco, apesar de ser a 
segunda vez no ano e de manter a Petro-
bras sob observação negativa para possí-
vel rebaixamento adicional, na verdade é 
tardio e reativo.

A presidente, dilma rousseff, no en-
tanto, afirmou que o rebaixamento reve-
la “falta de conhecimento sobre a Petro-
bras”. 

ela precisa decidir se sabe ou se não 
sabe da Petrobras.
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Greve dos caminhoneiros: reflexos no setor 
de logística com as medidas do governo

Com uma semana de organização e re-
sistência, os caminhoneiros brasileiros de-
sestabilizaram a economia do país. Uma pa-
ralisação em 11 dos 26 estados, sem contar 
o distrito federal, mostrou o grau de insatis-
fação que esses trabalhadores estão com as 
condições das estradas, além do aumento no 
preço dos combustíveis. estes cidadãos res-
ponsáveis pelo abastecimento do Brasil, que 
estavam até agora sem voz e sem rosto, estão 
recebendo menos de um real por quilômetro, 
sem conseguir pagar aluguel e sustentar suas 
famílias.

o governo federal não teve muitas esca-
patórias. Com o objetivo de desbloquear as 
rodovias brasileiras e normalizar o abasteci-

mento, a presidente “não tão popular” dilma 
rousseff anunciou medidas para a categoria. 
ela comprometeu-se a realizar ações efetivas, 
assim que os caminhões voltarem a rodar nas 
estradas.

A primeira delas é a sanção de forma inte-
gral da chamada Lei dos Caminhoneiros, em 
segundo lugar, a adoção de uma carência de 
12 meses para o pagamento de financiamento 
de veículos. e, por último, a abertura de uma 
mesa de negociação para discutir assuntos 
que interessem aos caminhoneiros, como a 
criação de uma tabela de preços para o serviço 
de frete.

o reflexo dessas medidas para as empre-
sas do setor de logística é enorme, porque 

terão que cumprir a Lei dos Caminhoneiros 
(Lei nº 12.619/12), que até o momento não foi 
aprovada de forma integral, deixando pontos 
importantes sem exigência, como o descanso 
remunerado obrigatório.

o segmento logístico terá que ficar mais 
atento aos humores desta categoria, que é a 
base de seu negócio, e criar um canal aberto e 
obrigatório de negociações. Não haverá mais 
como ignorar os anseios destes homens que 
mantém o Brasil em movimento. A profissão 
do motorista, em especial o de carga, chegou 
às mesas do Planalto e do empresariado, e isso 
tem que ser levado em consideração.

resta-nos aguardar para saber se não farão 
destas mudanças uma porta aberta para novos 

aumentos ao consumidor final, uma vez que o 
gatilho desta greve foi o acréscimo do valor do 
frete em até 20% em alguns casos, após a en-
trada em vigor em junho do ano passado de al-
guns pontos previstos na Lei do Caminhoneiro.

Além disso, não será mais possível manter 
na informalidade os fretes, já que a carta-fre-
te entregue ao caminhoneiro autônomo não 
poderá mais ser emitida, conforme resolução 
da Agência Nacional de Transportes Terrestres 
(ANTT). É o fim da informalidade na discrimi-
nação dos custos da contratação do autônomo 
por parte das transportadoras e empresas de 
logística.

Alessandra Cervellini, advogada

É notório que no Brasil cresce o número de casais que pretend-
em se divorciar. Acontece que o procedimento de divórcio sempre foi 
bastante demorado e custoso, razão pela qual é comum se encontrar 
diversos casais que não regularizam sua situação. 

Mas o que muita gente ainda não sabe é que desde o ano 2007 a lei 
n.º 11.441/07 facilitou a vida do cidadão e desburocratizou o proced-
imento de divórcio ao admitir a concretização desse ato no cartório, 
por meio de escritura pública. 

este procedimento é feito de forma rápida, simples, segura e, em 
geral, mais barata. Além de ter os mesmos efeitos práticos do divórcio 
judicial. Mesmo havendo processo judicial em andamento, os interes-
sados podem, a qualquer momento, desistir do processo e optar pelo 
divórcio em cartório, desde que preenchidos os requisitos legais. 

Para que seja possível lavrar a escritura pública de divórcio, a lei 
exige que, em primeiro lugar, haja concordância entre o casal, ou seja, 
ambos os cônjuges devem estar de acordo quanto à decisão do divór-
cio. em segundo lugar, não pode haver filhos menores ou incapazes 
envolvidos (Art. 1.124-A da lei 5.869/73). 

Por fim, é imprescindível a participação de um advogado para 
representar o interesse do casal (Art. 1.124-A, § 2º da lei 5.869/73). 
o advogado poderá representar ambos os cônjuges, ou seja, não é 
necessário um advogado diferente para cada parte, o que torna o ato 
menos oneroso. 

Na escritura de divórcio serão resolvidas as questões relativas à 
retomada pelo cônjuge de seu nome de solteiro ou à manutenção do 
nome de casado. Será ainda determinada a partilha dos bens comuns, 
e a pensão alimentícia embora esta não seja obrigatória, pois o cônjuge 
poderá abrir mão de sua pensão alimentícia. Caso as partes queiram, 
poderão ainda optar por partilhar os bens e resolver sobre a pensão 
alimentícia posteriormente. 

em caso de partilha de bens no ato da escritura, deve ser provi-
denciado ainda o pagamento de ocasionais impostos devidos, sobre a 
transferência da parte excedente à meação. 

A escritura de divórcio não depende de homologação judicial. e 
para alteração do estado civil e do nome, após o divórcio, as partes 
deverão apresentar a escritura no Cartório de registro Civil onde foi 
realizado o casamento. 

Para a transferência dos bens e direitos para o nome de cada côn-
juge, basta apresentar a escritura de divórcio no rGi (Cartório de reg-
istro de imóveis) no caso de bens imóveis, no detran no caso de veícu-
los, nos bancos no caso de contas bancárias, etc.

Portanto, se o divórcio é a medida necessária, a melhor solução é 
conciliar. Todos saem ganhando. 

Divórcio consensual pode 
ser feito em Cartório

Opinião
a/05

Painel do Leitor

por Luciane Mozer

os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais 
e de refletir as diversas tendências do pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

o jornal o Líder recebeu um 
e-mail com a reclamação de um lei-
tor, que mora no Loteamento Jardim 
itália, próximo ao Bairro estrela, rela-
tando o que segue:

“Não aguento mais tanto descaso 
das empresas ou da empresa que tra-
ta áreas vazias como depósito de lixo, 
pois é isso que está acontecendo em 
área que deveria ser preservada, pois 
tem uma nascente de água bem no lo-
cal onde estão descarregando todos os 
dias toneladas de lixo de construção, 
por enquanto é de construção, mas se 
ninguém fizer nada daqui a pouco vai 
ser de todos os tipos de lixo.

Estou triste também com as pes-
soas que moram nesses lugares e não 
fazem nada para mudar essa situa-
ção, simplesmente se acomodam, e 
isso é reflexo de um país que hoje está 
minado pela CORRUPÇÃO, pois o 

seu povo simplesmente cruza os bra-
ços e não faze nada, pois acha que 
não vai adiantar. É esse país que 
queremos para nossos filhos, de gente 
acomodada que o que vier está bom?

Não podemos nos aquietar, preci-
samos nos mexer, e podemos começar 
fazendo isso no bairro onde mora-
mos, na rua onde moramos, no nosso 
quintal de casa, mas precisamos se 
mexer se indignar para que as coisas 
aconteçam.

E é por isso q venho por meio deste 
e-mail mostrar a minha revolta, como 
vocês podem ver nas fotos que mandei 
é uma vergonha que um lugar cerca-
do de área verde com uma nascente 
de água que cai no Rio Iraceminha 
daqui a pouco desapareça, pois com 
tanto lixo de construção daqui a pou-
co vai sumir, pois já vi outras vezes ter 
montanhas de lixo e de uma hora pra 

outra tudo desaparece, e sabe como 
fazem isso, passando uma máquina e 
jogando tudo para o buraco onde tem 
a mina de água, claro depois o terre-
no fica limpo novamente para que 
venham mais caminhões de lixo des-
carregar ali”.

“Este lugar é na rua principal que 
desce do CTG de frente com o barracão 
dos Oliveira. Lembrando que o calça-
mento dessa rua tbm precisa de repa-
ros, se puderem passar para alguém 
da prefeitura, agradeço.

Obs: Para ter fim nesse depósito de 
lixo era preciso que a prefeitura fizes-
se uma cerca em volta, para que nin-
guém se aproveitasse desse local.

 Queria também deixar aqui o 
meu abraço e carinho a todos os ca-
minhoneiros que estão fazendo greve, 
pois estão lutando por todos nós, o 
meu respeito e muito obrigado”.
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a/06

No sábado (21) foi realizada a 
quarta sessão ordinária de feverei-
ro, no plenário da Câmara de ve-
readores de Maravilha. Na ocasião, 
foram aprovados, em segundo tur-
no, os projetos de lei número 001, 
002, 003/2015, que tratam sobre a 
escrituração de imóveis que foram 
adquiridos e quitados por meio do 
fundo Municipal de Habitação; e o 
projeto 006/2015, que objetiva alte-
rar dispositivos da lei municipal nº 
1.344, de 22/11/1988.

deram entrada várias matérias. 
o projeto de lei nº 8/2015 objeti-
va autorizar o Poder executivo a 
escriturar para os mutuários João 
derli de Queiroz e Neide Tressi 
Lucio Luiz imóveis de propriedade 
do município, que foram adquiri-
dos e quitados por meio do fundo 
Municipal de Habitação. 

o projeto de lei nº 9/2015 dis-
põe sobre anexação de área ao 
perímetro urbano de Maravilha: 
chácara rural nº 17 do bloco A; chá-
caras rurais nº 8, 9, 10, 11, 12, 13, 21, 
22, 23 e 24, do bloco C; lote colonial 
rural nº 113, da Linha Humaitá. “A 
razão da inclusão das áreas descritas 
está na necessidade de possibilitar o 
avanço e crescimento do município, 
o que contribuirá para o aumento 
do movimento econômico, além de 
representar incentivo à valorização 
imobiliária”, refere-se o projeto de lei.

o projeto de resolução nº 
02/2015 é de autoria do vereador 
odair Batistello (PMdB) e visa reco-
nhecer o trabalho desempenhado ao 
longo do tempo pela Polícia Militar 
de Santa Catarina, especialmente 
pelos policiais militares que traba-
lham em Maravilha.

o projeto de lei legislativo nº 
02/15 é de autoria da Mesa diretora 
e visa o pagamento da anuidade da 
Uvesc para o exercício financeiro de 
2015.

As matérias foram encaminha-
das para as comissões competentes.

Indicações
Três indicações deram entrada 

na Câmara. As indicações nº 008/15 
e nº 009/15 são de autoria do verea-
dor Janir Antônio Signor (PSdB). A 
primeira sugere que o Poder Públi-
co promova a instalação de lixeiras 

e que também faça o recolhimento 
do lixo na entrada da residência de 
valdir Goettms, localizada próximo 
à Unoesc, na Linha Menegassi. A se-
gunda solicita que o executivo rea-
lize melhorias e limpeza de bueiros 
na rua Bom Jardim, frente à última 
casa da rua, de propriedade de ivo 
Werllang.

A indicação nº 010/14 é de auto-
ria do vereador Láurio Stieler (PP) e 
pede que o Poder executivo realize 
estudos para fazer doação do telha-
do (folhas de alumínio) do ginásio 
municipal para a rede feminina de 
Combate ao Câncer, ou que destine 
os recursos obtidos com a venda à 
instituição. As indicações também 
foram encaminhadas às comissões 
competentes.

dois requerimentos foram de-
feridos pelo presidente. o reque-
rimento nº 5/2015 é de autoria dos 
vereadores Stieler, Signor, eliana Si-
mionato (PT) e Claudir Kuhn (PTB) 
e solicita que o executivo envie rela-
tório contendo a relação das 30 em-
presas que mais recolheram iSS no 
município em 2014. o requerimen-
to nº 6/2015, também de autoria dos 
vereadores, solicita que o executivo 
informe se foi realizada licitação 
para a concessão de comodato da 
área de terra que o município ad-
quiriu na Linha Belo Horizonte.

o presidente da Casa ressaltou 
que na sessão do dia 2 de março 
haverá a presença do presidente da 
Ceraçá, que falará sobre a empresa, 
metas, consumo e melhorias na dis-
tribuição de energia.

TíTULO DE CIDADÃO 
HONORáRIO DE MARAVILHA 

SERá CONCEDIDO AOS 
EMPRESáRIOS MARCOS 

E CESAR HELOU
Na segunda-feira (23) ocorreu a 

quinta sessão ordinária de fevereiro. 
Na oportunidade foi aprovado em 
primeiro turno o projeto 07/2015, 
que autoriza o Poder Público Muni-
cipal a escriturar imóvel adquirido e 
quitado por meio do fundo Munici-
pal de Habitação.

o projeto de resolução nº 
01/2015, de autoria dos vereadores 
Láurio Stieler (PP) e Janir Antônio 
Signor (PSdB), que objetiva reco-

LEGISLATIVO 

vários projetos deram entrada na Casa
vereadores realizam três sessões na última semana 

Na sessão de segunda-feira (23) o diretor de Planejamento, Berlim 
Felippin, explanou sobre o Loteamento Seminário

Cleusa Regner/Ascom

nhecer o trabalho dos empresários 
Marcos e Cesar Helou, diretor in-
dustrial e diretor de relações co-
merciais do Laticínios Bela vista, 
respectivamente, foi aprovado em 
votação única. A resolução concede 
aos empresários o título de Cidadão 
Honorário de Maravilha, pelos rele-
vantes serviços prestados aos mara-
vilhenses.

Na ocasião, várias indicações re-
tornaram da Comissão de finanças, 
orçamento, Tributação, fiscaliza-
ção e Contas do Município e foram 
aprovadas.

deu entrada na Casa o projeto 
de lei nº 010/2015, de autoria do 
executivo, que objetiva autorizar o 
Poder Público a escriturar para os 
mutuários Marizete Cipriani e ro-
que da Luz imóveis de propriedade 
do município que foram adquiridos 
e quitados por meio do fundo Mu-
nicipal de Habitação. 

As indicações nº 011/15 e 
012/15, ambas de autoria da verea-
dora eliana Maria Simionato (PT), 
foram apresentadas. A primeira 
sugere ao executivo que providen-
cie construção de passeio público 
na rua José feyh, localizada nos 
fundos do Centro educacional ve-
reador raymundo veit; que realize 
reparos no calçamento em frente 
à escola; que providencie troca da 
rede elétrica interna, pois ela não 
suporta a necessidade dos apare-
lhos elétricos; que seja colocada 
brita no pátio da escola, uma vez 
que em dias chuvosos forma-se 
barro, dificultando o trânsito dos 
alunos.

A segunda indicação pede que 
o executivo promova melhorias no 
Parque Sítio do Pica-pau Amarelo, 
localizado no Bairro São José.

Explanação sobre o 
Loteamento Seminário 

durante a sessão de segun-
da-feira (23) o diretor de Planeja-
mento, Berlim felippin, explanou 
sobre o Loteamento Seminário, 
atendendo ao requerimento nº 
001/2015, de autoria da vereado-
ra eliana Maria Simionato (PT). 
Conforme eliana, as explanações 
foram produtivas e esclarecedo-
ras. “foi bem explicado e reafir-
mado pelo diretor da pasta que 
o departamento está seguindo 
rigorosamente o que determina a 
lei que trata sobre o parcelamen-
to do solo e que o município está 
comprometido para que este lote-
amento não crie mais problemas”, 
comentou.

A sessão também teve a partici-
pação do engenheiro da prefeitura, 
Jorge dummer, e das arquitetas Ca-
mila Begrow e Taís Trebin.

A vereadora disse estar satisfei-
ta em saber que o Ministério Públi-
co está acompanhando e questio-
nando a fatma sobre os critérios 
que levaram a instituição a liberar 
as licenças ambientais. “Por hora, 
ficamos esperançosos pela área do 
parque estar preservada e é impor-
tante que a comunidade continue 
mobilizada para que este sonho se 
concretize. Aproveito para agrade-
cer a administração, que partici-
pou da nossa sessão”, frisou.

Moções são aprovadas 
Três moções foram aprovadas 

na sessão ordinária da Câmara de 
vereadores de quarta-feira (25).

A moção nº 01/2015 é de au-
toria dos vereadores eder Moraes 
(PMdB) e ivo Badia (PMdB) e so-
licita que a Casa encaminhe docu-
mento para as autoridades estadu-
ais e federais visando mobilizar e 
sensibilizar as lideranças para aten-
derem as reivindicações dos cami-
nhoneiros. os vereadores inclusive 
participaram do manifesto que 
ocorreu na terça-feira (24), no trevo 
de acesso a Maravilha, com o obje-
tivo de demonstrar apoio à classe. 

A moção nº 02/2015, de autoria 
de Moraes, pede que a Câmara en-
caminhe documento para as auto-
ridades estaduais e federais com o 
objetivo de mobilizar as lideran-
ças para atenderem as reivindica-
ções do setor produtivo do leite. 
“Necessitamos que as autoridades 
tomem medidas quanto à política 
da bacia leiteira catarinense, na 
valorização do produto e garan-
tia do preço, bem como garantir o 
escoamento da produção dos pro-
dutos desenvolvidos com qualida-
de e com garantia de qualidade”, 
destaca.

A moção nº 03/2015, de au-
toria dos vereadores odair José 
Batistello (PMdB) e eliana Ma-
ria Simionato (PT), solicita que a 
Casa encaminhe documento às 
autoridades estaduais com o intui-
to de pedir apoio na luta por melho-
res condições de trabalho e por um 
plano de carreira que condiz com as 
necessidades da categoria dos pro-
fessores, principalmente para que 
haja valorização da classe do Magis-
tério Público estadual.

A última sessão do mês também 
aprovou em segundo turno o projeto 
de lei 07/2015, aprovado em segun-
do turno. este projeto autoriza o Po-
der Público Municipal a escriturar 
imóvel adquirido e quitado por meio 
do fundo Municipal de Habitação.

o presidente da Casa aproveita 
para convidar a todos os maravi-
lhenses para participar da sessão 
de segunda-feira (2), momento em 
que haverá a presença do presiden-
te da Ceraçá, José Samuel Thisen.



 -  MARAVILHA  -  S C, 28  de fevereiro de 2015 a/07

NÃo HAverÁ CoNfiSCo dA PoUPANÇA
dias atrás milhares de brasileiros receberam um e-mail falso, que estaria sendo enviado pela Caixa 

federal, alertando para um confisco dos valores da caderneta de poupança. Como escrevi, se tratava de 
um falso e-mail. Contudo, muitos poupadores ficaram com a “pulga atrás da orelha”. Para estes, quero 
dizer que medida desta natureza é praticamente impossível. Uma porque nosso governo do PT é um 
governo popular, quase paternalista. e duas, porque o próprio partido governista tem aspirações políticas 
futuras, que não são poucas. Confiscar valores da poupança seria praticamente sepultar quaisquer 
intenções futuras de se manter no poder, e até mesmo custaria dezenas ou centenas de outros cargos 
eletivos nas próximas eleições. Portanto, não haverá confisco de valores da poupança. Mas entendo o 
susto dos poupadores. Tem muitos que já trazem um trauma de 1990, quando o ex-presidente Collor, 
assessorado pela ministra Zélia Cardoso de Melo, bloqueou valores, não os devolveu com a devida 
correção, rendendo consideráveis perdas e discussões jurídicas que perduram até hoje. de qualquer 
maneira, o governo já reajustou estrondosamente os combustíveis; já retirou recursos do Pronatec; 
temos aqui na região obras federais paradas, como as da Br-163, e sem perspectiva de recomeço. ou 
seja, o governo já reduz gastos, e a medida de confisco sequer é aventada, a não ser por meia dúzia 
de malandros que enviaram o falso e-mail. e quando falo em governo “paternalista”, me reporto ao 
Bolsa família, ao vale Gás, ao vale Celular, e aos outros tantos que são utilizados como bandeiras de 
campanha em períodos de eleição. Por conta deste populismo paternalista vivido, posso queimar 
a língua, mas a possibilidade é remotíssima: não teremos confisco nas cadernetas de poupança. 

POR FALAR NA 163...
A informação veio semana passada. A empresa Sul Catarinense, 

que literalmente parou os trabalhos na 163, uma porque não pagava os 
funcionários, e ora também porque não pagava porque não recebia do 
dnit, retirou as máquinas da rodovia (as poucas que ainda restavam) 
levando-as para outros locais onde realizará trabalhos. realmente, nem 
máquinas restam nas margens da rodovia dando indício de retomada dos 
trabalhos. e digo mais, caros leitores: não vão ser reincitadas as obras de 
forma breve. Não serão, isso posso afirmar. e não há previsão alguma de 
quando isso poderá novamente acontecer, em virtude do que pontuei 
acima, fatores ligados a valores não pagos pelo governo (dnit) e também 
a falta de perspectiva de quando o governo vai pagar alguma coisa para 
que se retomem os trabalhos. enquanto isso, as rodovias aqui da região 
seguem combalidas, em péssimo estado de conservação. e aqueles que 
falavam em tantas obras de revitalização de rodovias, que além da 163 
seriam feitas também na 282, estes sim queimam a língua. Não haverá 
trabalho aqui no extremo-oeste, ao menos em curto espaço de tempo. 

POLICIAIS RODOVIáRIOS 
TAPARAM BURACOS NA 163

Além do que, a exemplo do que já havia ocorrido no posto de Maravilha, 
algum tempo atrás, os amigos da Prf, novo posto de Guaraciaba, 
fizeram novo mutirão, e com ajuda de comerciantes, taparam buracos 
com concreto nas imediações do posto. Uma atitude louvável por parte 
dos policiais. Uma vergonha por parte do dnit, que além de não dar 
sequência às obras, sequer faz manutenção na rodovia. Situação ridícula 
e que atinge diretamente a questão da segurança dos condutores.

NÓS E OS REAJUSTES DE PREÇOS
estamos vivendo talvez a época onde mais bens e serviços 

públicos estejam tendo reajuste. Segundo notícias, a luz deverá subir 
em patamares acima do que subiu em 2014. Portanto, como no ano 
passado subiu mais de 22%, a coisa este ano será pesada para os 
consumidores. inclusive, março já vem com novo reajuste na tarifa. 
Mas pior mesmo é a gasolina, onde tivemos o maior reajuste dos 
últimos anos. o detalhe sórdido deste reajuste da gasolina é que 
o preço do petróleo está nos mais baixos patamares dos últimos 
tempos no mercado internacional. o Brasil se intitula um quase 
“autossuficiente” em petróleo, e aqui, por ironia do destino, pagamos 
a gasolina mais cara do mundo. Não é à toa que os manifestos estão 
retornando. Na verdade, até o presente momento, o 
que foi feito é muito pouco pela situação imposta 
à população, que tem literalmente pago todas 
estas contas. isso sem contar que a grande 
maioria tem pensado que na questão da alta 
da gasolina, estamos na verdade pagando a 
conta da corrupção por conta das fraudes 
envolvendo a Petrobrás. olha, caros 
leitores, se pagamos ou não, isso eu 
não consigo responder. Mas que 
há revolta por conta disso 
é inegável. A população 
está literalmente 
cansada destas 
situações. Por 
isso a revolta, 
o protesto, a 
manifestação, 
é iminente. 
Não é à toa 
que no dia 
15 de março está prevista grande mobilização nacional, onde a 
população deve ir às ruas para se manifestar. Um dos manifestantes, 
que organiza o evento do próximo mês, assim se pronunciou: 
“Nosso protesto é pacífico, não será permitido bandeiras e camisas de 
partidos políticos e vândalos e black blocs serão detidos e entregues 
à policia pela própria população. Haverá jovens, adultos e idosos 
na manifestação, pedimos que todos vão de verde e amarelo como 
em 1992 com as cores do BRASIL e caras pintadas; Quem não 
pode se deslocar até os locais combinados, reúna a vizinhança, 
vá pra calçada de casa de cara pintada, saia do sofá e fique na 
porta de casa demonstrando sua indignação”. Se for assim, é uma 
manifestação que merece, no mínimo, respeito. Afinal de contas, 
imagino que todos, independente de cores ou siglas, estão cientes 
de que o momento que enfrentamos é terrível, e as contas pesam 
no bolso da população. Se manifestar, protestar, reclamar, desde 
que pacificamente, é medida necessária na realidade enfrentada. 

Keli Fernandes/OLíder
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Geral
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A Amerios foi palco do primeiro 
encontro do Colegiado de Assisten-
tes Sociais da associação, na tarde 
da segunda-feira (23). A reunião foi 
presidida por Salete Sausen, coor-
denadora do Colegiado e assistente 
social de Tigrinhos. 

esteve em pauta a realização 
das conferências, sendo discutido 
que, havendo possibilidade, con-
forme orientações nacionais, tanto 
a Conferência da Criança e do Ado-
lescente quanto a da Pessoa idosa 
serão realizadas em nível regional, 
compreendendo os municípios da 
Amerios. Para tal, constituíram-se 
as comissões organizadoras.

Sobre a reunião do Colegiado 
estadual de Assistentes Sociais das 
Associações de Municípios Cata-
rinenses (Coas/SC), que foi reali-
zada nos dias 26 e 27 de fevereiro, 
na Granfpolis, em florianópolis 
(SC), e Coegemas (26 de fevereiro, 
em Palhoça - SC), foi acordado que 

participaria da reunião do Coas Sa-
lete Sausen. A secretária Andreza 
Slomski, de Palmitos, articuladora 
regional do Coegemas, participará 
de ambas as reuniões.

foram elencadas as capaci-
tações técnicas necessárias aos 
profissionais da Política de Assis-
tência Social dos municípios, sen-
do: Seminário Cras - exposição de 
práticas exitosas, juntamente com 
municípios da Ameosc, a ser rea-
lizado em agosto; capacitação so-
bre sistemas operacionais na área 
social; e reunião informal com o 
Colegiado de Contadores da Ame-
rios e a assistente social da fecam, 
Janice Merigo, abordando a gestão 
financeira da Política de Assistên-
cia Social, proporcionando a com-
preensão da utilização correta dos 
recursos da Assistência Social, vin-
culado às proteções sociais básica e 
especial.

foi destacado que a partir da 

Política Nacional de Assistência 
Social (2004), do Sistema Único 
de Assistência Social (2005), No-
B-rH/Suas (2006), Tipificação Na-
cional de Serviços Socioassisten-
ciais (2009) gradativamente vem 
ocorrendo a reestruturação desta 
política, mais especificamente nos 
municípios com a criação das se-
cretarias de Assistência Social, dos 
equipamentos de proteção social 
Cras e Creas, e da consolidação das 
equipes de referência. Consideran-
do essa necessidade de reestrutura-
ção e composição nos municípios, 
identificou-se a possibilidade de, 
em conjunto com a Assessoria 
Jurídica da Amerios, rever as leis 
municipais e adequando-as con-
forme a legislação vigente.

definiu-se o calendário de 
reuniões para 2015, sendo rea-
lizadas na segunda semana do 
mês, nas quintas-feiras, às 13h15, 
na Amerios.

Calendário de reuniões para o ano também foi definido 
na oportunidade

Colegiado de Assistentes 
Sociais realiza encontro 

rotary Maravilha realiza mateada 

Trio Maravilha gravará Cd e dvd na 
próxima semana 

AMERIOS

Rotary Day

Participações especiais

No domingo (22) o rotary Ma-
ravilha promoveu o rotary day, 
para marcar o 110º aniversário do 
rotary internacional, comemora-
do no dia 23 de fevereiro (dia do 
rotariano). Para isso foi realizada 
mateada na Praça Padre José Bun-
se, a partir das 15h.

de acordo com o presidente do 
rotary Maravilha, Ademar Augustin, 
o evento também foi realizado com 
o intuito de mostrar alguns dos pro-
jetos desenvolvidos pelo clube, tais 
como o Proerd, Campanha da Polio-
mielite, Arte vida, Profissional desta-
que e auxílio à maternidade do Siste-
ma Único de Saúde (SUS) do Hospital 
São José. A programação contemplou 
mateada, distribuição de suco e pipo-
ca às crianças, com a presença do Zé 
Gotinha e do Leão do Proerd. 

A próxima atividade a ser reali-

Integrantes do grupo divulgaram os projetos e distribuíram suco e 
pipoca às crianças

Divulgação

zada pela entidade é o 3º Jantar das 
Massas, em parceria com Lar de Con-
vivência, no dia 14 de março, com o 

objetivo de angariar fundos para a 
manutenção dos projetos patrocina-
dos pelo rotary Maravilha.

Uma das características peculiares e fundacionais dos regi-
mes é a falta de diálogo. Nos regimes não tem e não tem que ter 
diálogo. esta “conditio sine qua non” se obtém e mantem atra-
vés de medidas, quais a censura, repressão, perseguição, exclu-
são e assim por diante, sustentadas e fortalecidas de dimensões 
de valor e emocionais, quais conformismo, medo e moralismo. 

os regimes constituem-se de um dúplice eixo: tem 
um lado social, que se manifesta em superfície nas or-
ganizações das dinâmicas de grupo, e um lado mais 
profundo, individual, que se vivencia em termos de ri-
gidez ou abertura intelectual e/ou emocional. 

Me pergunto: quanto o Brasil é um regime e quanto 
uma democracia? em que ponto do caminho dessa evo-
lução estamos? Aliás, tem um caminho? Por exemplo: 

Lado social: os protestos dos caminheiros. As principais 
reivindicações são econômicas. os sindicatos e associações 
dizem que o aumento no preço dos combustíveis reduz o frete, 
o valor pago aos caminhoneiros pelo transporte de carga. Se-
gundo a Confederação Nacional dos Transportadores Autôno-
mos (CNTA), os caminhoneiros pedem três “medidas emer-
genciais”: a diminuição do preço do óleo diesel, um subsídio 
para caminhoneiros autônomos comprarem combustível e a 
renegociação de financiamento dos caminhões. Sindicatos es-
taduais também pedem a criação de uma tabela única de pre-
ços do frete. reivindicam através do direito a greve, lembrando 
que é um conceito diferente do de paralisação/manifestação 
segundo a Lei 7.783, Art. 2º (considera-se legítimo exercício do 
direito de greve a suspensão coletiva, temporária e pacífica, to-
tal ou parcial, de prestação pessoal de serviços a empregador).

Bom, o que aqui se destaca, referente à questão do diálogo 
e dos regimes sociais, é que antes do que mesmo abrir uma 
mesa de discussão se falou de força Nacional. Uma medida 
que lembra as piores ditaturas. Óbvio que o governador tem 
que defender os interesses do estado (os prejuízos econômicos 
desses protestos são enormes) e não deixar-se condicionar/
influenciar das questões partidárias, mas, destaco eu, sem-
pre no respeito dos processos institucionais e democráticos. 
ou seja, antes do que encerrar um diálogo, tem que abri-lo. 

Lado individual: os regimes são sistemas fechados en-
quanto as aberturas constituem ameaças. Ameaças ao que? 
Já fui excluído dos grupos e ofendido por e-mail para o que 
escrevo. Não que as reações negativas não fazem parte de um 
diálogo. em cada assunto que sustento o meu foco é sobre os 
conteúdos, algo de impessoal: me refiro a conceitos, ideias, 
comportamentos objetivos. Sempre posso demonstrar o 
que escrevo com dados e referências. discordar das leitu-
ras ou das sistematizações faz parte do processo de troca, 
ou seja, é diálogo. Mas o que sempre me chamou atenção é 
que bastantes reagem veementemente, não ficando em um 
nível de argumentação conceptual, mas levando a pessoal. 
Cada brecha a imagem de si acaba ser lida como uma amea-
ça mais do que uma oportunidade. e a réplica é geralmente 
violenta, pessoal, física. Nem contabilizo mais os “italiano 
de merda, o que está fazendo aqui, vai embora” que recebi. 
Tudo bem... faz parte do custo que se paga em ter a liber-
dade de expor-se, algo que (justamente?) muitos fogem. 

No meu blog Zona franca me perguntei nesses dias 
sobre o que baseia-se essa pressuposta moralização con-
tra a corrupção (que aliás não é o foco dos protestos, assim 
como não era nos do 2013), sendo que o Brasil tem uma 
das maiores taxas de evasão fiscal do mundo e, ao mesmo 
tempo, uma radicada cultura para-institucional de lógica 
de amizade. Lembrei daquela vinheta que circula no fa-
cebook: “quem quer mudanças? Quem quer mudar?”.

Por consequência, acabei recebendo ameaças contra a 
minha vida. Me pergunto: quanto vale a pena dialogar? Talvez 
esta semana seja melhor não escrever a coluna... ou não? 

Protestos, 
diálogo e regime

Na sexta-feira (06) o Trio Ma-
ravilha - ivanor, Magnos e Maciel - 
realizará a gravação do Cd e dvd, 
no Maravilhas Park Hotel, com iní-

cio previsto para às 21h, sendo que 
após terá baile. o Trio destaca que a 
gravação contará com participações 
especiais. “Convidamos toda a po-

pulação de Maravilha para partici-
par deste momento tão importante 
para nós”, frisam ivanor, Magnos e 
Maciel. 
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

ISABEL MüLLER

Nesta semana um morador da 
Linha Moroé, interior de iracemi-
nha (SC), entrou em contato com a 
redação do Jornal o Líder expondo 
a sua indignação quanto à obra de 
calçamento da via que dá acesso à 
comunidade. A parte a ser calçada 
é de 7.132,48m², sendo do portal de 
entrada da comunidade (portal da 
melancia, como muitos conhecem), 
às margens da Br-282, até o salão co-
munitário.   

de acordo com vilson Biasoli, 
morador e comerciante do local, em 
2014 veio uma verba pela rota Turís-
tica de r$ 280.566,90 para a execução 
da obra. No final de junho daquele 
ano o prefeito de iraceminha, Bruno 
roberto Pan, entregou a ordem de 
serviço para a empresa Álax e Álan 
indústria e Comércio e Prestação 
de Serviço Ltda. Me, vencedora do 
processo licitatório, contratada para 
a mão de obra, fornecimento de ma-
teriais para a execução de terraplena-
gem, drenagem pluvial, sinalização, 
meio-fio, dreno e calçamento em 
pedra de basalto irregular assentadas 
em camada de argila, na Linha Mo-
roé, sendo trecho i com 3.072,5m², 
trecho ii com 2.940,00m² e trecho 
iii com 1.119,98m², com área total 
de 7.132,48m². “A obra era para ser 
concluída em quatro meses, após a 
empresa pediu o prazo de mais 90 
dias. Agora já estamos no oitavo mês 
e até agora a obra não foi concluída”, 
afirma.

Mas a maior preocupação de Bia-
soli é quanto ao seu próprio sustento. 
ele tem um moinho, além de bar e 
mercado na rua principal da comu-
nidade. ele ressalta que neste perí-
odo da obra, ou sendo, nestes oito 
meses, está com as portas abertas, 
mas o movimento caiu. “As pessoas 
que passavam para ir às comunida-
des de Santa fé, Três irmãos, Biguá 
e esplendor passavam em frente ao 
meu comércio, se dez dessas pessoas 
passar e apenas uma parar, pra mim 
já estava bom, mas agora eles entram 
pelo desvio e não chegam até a nos-
sa comunidade, com isso não passa 
mais ninguém por aqui. estou com as 
portas abertas, tenho que pagar im-
posto e não vendo o suficiente para 
pagar as despesas”, afirma. 

A comunidade tem cerca de 40 
famílias e enquanto a equipe de re-
dação do Jornal o Líder conversava 
com Biasoli, outro morador da co-
munidade, Arcione Zanluchi, es-
tacionou o carro e falou da falta de 
cascalhamento em frente aos aviá-
rios e as condições das estradas do 
interior. “esses dias tivemos a festa 
da comunidade, a prefeitura então 
colocou terra nas estradas, com a 
chuva ficou quase intransitável”, en-
fatiza Biasoli.

em oito meses, a obra se encontra 70% concluída

Moradores da Linha Moroé 
reclamam da demora das obras 
de acesso à comunidade

CAOS EM IRACEMINHA

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Obra do calçamento está 70% concluída

Terra e inço já invadem a parte que está concluída

Moradores afirmam que hoje a entrada da comunidade é perigosa e se 
preocupam com a possibilidade de ocasionar acidentes 

Entrada pelo portal da melancia está interditada há cerca de oito meses     

Por onde ela andará?
Acabei de guardar a tesoura, mais uma vez a colunista débo-

ra Bombilio me fez recortar uma de suas frases publicadas. A frase 
encerra uma poderosa verdade, ao menos para mim. Não sei onde a 
débora achou a frase, mas é uma daquelas pepitas do pensamento.

A frase diz assim: - “Se te apaixonas por um corpo tem solução, mas 
se te apaixonas por uma mente, estás perdido”. Talvez essa frase passe 
batida por muitas pessoas mas ela remete-nos aos grandes amores.

Sempre acreditei que os amores que se estabelecem a partir do 
corpo de uma pessoa, de sua beleza, de seus artifícios físicos, não 
duram. Não raro, ficamos embevecidos com a figura de alguém, 
perdemos o jeito, o sono, a quietude, tudo pela fascinação gerada pela 
beleza. Mas desse encantamento singelo pela beleza do outro, dele ou 
dela, não costuma resultar um amor resistente ao tempo, longevo.

É bem diferente quando o encantamento surge de uma desco-
berta que transcendente às belezas do corpo físico dele ou dela. essa 
descoberta pode ser de um talento que se expresse inesperadamen-
te para nós nas ações e no brilho da outra pessoa. Gostar da Lady 
Gaga, como gosto, transcende a beleza física dela. É por algo que ela 
“é”, e secundariamente pelo lado de fora dela, ainda que bonita.

o exemplo mais remoto que me ocorre é o de uma festinha de ani-
versário no pátio da casa de uns amigos. faz tempo. A festinha era no-
turna e se arrastava, havia já uma sonolência em todos, sem mais ter o 
que dizer. A música tocava num canto e crianças olhando para o nada...

Até que começa a tocar uma certa música e alguém diz que 
a Soninha sabia dublar aquela música como ninguém. Soninha 
era uma jovem magrinha, tímida, que usava um vestido com bo-
linhas em preto e branco. ela passou sentada à minha frente e 
eu nada reparava nela senão o nada que ela me representava... 
insistiram com ela para ela dublar a música, e ela fazia sinais de 
não. Muita insistência. e ela nada. Tanto insistiram que ela pe-
gou uma pequena garrafa de Coca-Cola vazia e fazendo-a de 
microfone, cantou. Cantou e dançou. Santo deus. Pulei na cadei-
ra. fiquei grudado na Soninha, paixão fulminante, na hora.

Até o momento em que ela começou a cantar, Soninha era um 
nada para mim, um corpinho apenas. Mas quando, cantando, re-
velou um jeitinho e um talento que eu não suspeitava, fiquei louco 
por ela. Nunca mais a vi. A paixão por ela não me veio do corpo 
dela, mas da “alma” dela. É assim que vejo os amores. os melhores. 
eles têm que se acorrentarem pelas mentes, não pelos corpos.

RIQUEZA
Conversa imaginada. Um amigo me diz que não tem sorte em jogos, 

que vai morrer pobre. digo a ele que só se ele quiser ou aceitar essa 
“sorte”. Há um modo seguro de uma pessoa pobre ficar “rica”. É esme-
rar-se numa continuada qualificação e aperfeiçoamento no trabalho, é 
acreditar que água benta produz milagres, água benta da testa, o suor. 
A exemplo dos atletas olímpicos, não conhecemos os nossos limites, 
melhor é crê-los ilimitados. estaremos mais perto do pote da felicidade.

PECADO
o maior desrespeito que fizeram a mim? Levar-me, pequenino 

e indefeso, para dentro de uma igreja, desrespeitado a minha liber-
dade. deram-me, por essa ação estúpida, todos os medos metafísi-
cos que tenho hoje. imperdoável falta de respeito a uma criança.

FALTA DIZER
frase da personagem Suzana na novela Boogie oo-

gie: - “Mulher doce e romântica acaba levando um pon-
tapé no traseiro”. irretocável. elas que se toquem.
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Na ocasião, Willinghoefer apresentou ao presidente da 
Casa duas moções

Presidente do Conseg visita 
odair Batistello

APOIO

o presidente da Câmara de 
vereadores de Maravilha, odair 
José Batistello (PMdB), recebeu 
em seu gabinete, na tarde de 
quarta-feira (25), o presidente do 
Conseg, Jandrei Paulo Willingho-
efer.

Na ocasião, Willinghoefer 
apresentou ao presidente da Casa 
duas moções. “estamos mobi-
lizando prefeitos e câmaras de 
vereadores para conseguir a con-
cretização da instalação de uma 
delegacia regional em Maravilha 
e a transformação de pelotão da 
Polícia Militar em Companhia. 
este é o conteúdo das duas mo-
ções e, por isso, estamos pedin-
do o apoio de todos”, explicou 
Willinghoefer.

o presidente da Casa assinou 
os documentos e destacou que 
apoia as moções. “esses pedidos 
estão ganhando força a cada dia 

Presidente da Casa assinou apoio à instalação de uma Delegacia Regional 
e a transformação de pelotão da Polícia Militar em Companhia

que passa e, nós, como vereado-
res, estamos apoiando e daremos 

suporte para o que for necessá-
rio”, frisou.

Cleusa Regner/Ascom

foi realizado na quinta-feira 
(26) o encerramento das aulas do 
Programa Brasil Alfabetizado no 
Lar de idosos de Maravilha. As aulas 
foram ministradas pala agente pas-
toral Márcia regina Muller, e dura-
ram aproximadamente oito meses. 
o encerramento foi acompanhado 
pelos moradores do Lar, assistente 
social Liziane rostirolla, vereador 
eder Moraes, proprietária da casa, 
iracema ferreira, convidados e pe-
los músicos ivanor Machado e Moa-
cir ferraz, que engrandeceram o ato 
com canções.

Márcia destaca que as aulas do 
Brasil Alfabetizado eram realizadas 
no próprio Lar e que trabalhou di-
versas dinâmicas para repassar in-
formações sobre as disciplinas de 
História, Geografia, Matemática e 

Português. “era necessário utilizar 
letras grandes devido aos proble-
mas de visão dos alunos, bem como 
jogos com números, memória, lei-
tura e data-show para atrair a con-
centração dos alunos, que muitas 
vezes ficavam sonolentos devido 
aos remédios que tomam”, explica.

de acordo com Márcia, as aulas 
eram realizadas nas terças e quin-
tas-feiras, sendo que o curso iniciou 
com 18 alunos. “em todos os encon-
tros realizávamos um momento de 
espiritualidade e de autoestima, e 
assim também encerramos as aulas. 
Para mim foi uma grande experi-
ência, muito agradável. Agradeço a 
deus por me dar esta oportunidade, 
mesmo encontrando dificuldades e 
refazendo diversas vezes meu pla-
nejamento”, avalia Márcia.

Aprendizado 

Inovação 

Aulas do Programa Brasil 
Alfabetizado são encerradas 
no Lar de Idosos de Maravilha

Banda Marcial Cidade das 
Crianças grava seu primeiro CD

Ilaine Rohden/O Líder

Encerramento das aulas foi realizado na quinta-feira (26)

A Banda Marcial Cidade das Crian-
ças de Maravilha (BMCC) anunciou 
nesta semana que iniciará a gravação 
do seu primeiro Cd, que tem como 
objetivo documentar e divulgar os tra-
balhos musicais realizados pela banda 
nestes 17 anos de fundação.

o projeto iniciou em janeiro deste 
ano, com o maestro Carlos Müller com-
pondo as músicas que serão gravadas, 
sendo 12 faixas no gênero marcial, em 
vários estilos, entre eles jazz, marchas, do-
brados, valsas, clássicas e hinos.

duas músicas são de domínio pú-
blico com arranjos musicais feitas pelo 
maestro Carlos, uma peça é inédita do 
compositor rodrigo oliveira, de Curitiba, 
e nove músicas do maestro Carlos Müller.

Nesta semana foi definido, jun-
tamente com o produtor musical do 
estúdio digi, estevan drumm, o cro-
nograma das gravações e documentá-
rios do projeto em forma de vídeos e 
fotos, já que o projeto será gravado por 
integrantes e ex-integrantes da Banda 
Marcial.

“estamos retornando as atividades 

com os integrantes na terça-feira (3), 
às 18h, na sede da Banda, com alunos 
que já vinham frequentando e também 
com novos alunos que iniciarão neste 
ano”, ressalta o maestro.

ele aproveita a oportunidade para 
fazer um convite aos ex-músicos, para 
que façam parte do projeto. “No sábado 
(7), a partir das 14h, na sede da banda, 
estaremos passando instrumentos e 
partituras a esses musicistas. Contato 
poderá ser feito através do facebook, 
na página da Banda Marcial, e pelos fo-
nes 3664 1344, 9108 2213 e 9975 5341”, 
ressalta o maestro.

ele explica que este projeto está 
sendo possível por intermédio da Lei 
ruane de incentivo à Cultura, com o 
apoio das empresas que abatem por-
centagem do imposto de renda a fim de 
apoiar a cultura.

“os interessados em apoiar o proje-
to podem entrar em contato com o pro-
ponente do projeto, estevam drumm, 
pelo fone 49 8818 9147, ou pelo e-mail 
produção@estudiodigi.com.br”, afirma 
o maestro Carlos.
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ECONOMIa E NEGÓCIOS por Raquel Basso Hübner

Reflexão de Lavoisier ao 
descobrir que lhe haviam 
roubado a carteira: nada se 
perde, tudo muda de dono

Mario Quintana

Uma pesquisa realizada pelo Serviço de Pro-
teção ao Crédito (SPC Brasil) e pelo portal de 

educação financeira Meu Bolso feliz reve-
la que, em média, o brasileiro que direciona 
suas despesas ao lazer gasta r$ 389 por mês 

com atividades de entretenimento (cine-
ma, boates, bares e outras), r$ 223 com pro-

dutos em geral (roupas, calçados, acessóri-
os e outros) e r$ 137 em serviços (telefonia 

móvel, tevê a cabo, plano de saúde e out-
ros). o estudo foi realizado junto a 620 pes-

soas maiores de 18 anos, de todas as 27 
capitais brasileiras. A pesquisa também el-
encou o ranking de gastos mensais da ces-

ta do consumidor brasileiro com atividades 
de lazer. em primeiro lugar aparecem as via-

gens de fim de semana (r$ 425). Já em se-
gundo lugar surgem as saídas para boates 

(r$ 320), seguidas pelas idas a restaurantes 
sofisticados (r$ 301) e pelas idas aos res-

taurantes do dia a dia (r$ 247). em seguida 
se destacam as saídas para bares (r$ 174).

A pesquisa do SPC Brasil e do portal de ed-
ucação financeira Meu Bolso feliz reve-
la, com relação ao perfil socioeconômi-

co: para 43% dos entrevistados das classes 
A e B, as experiências de lazer constam en-
tre as categorias com maiores gastos. Já en-

tre os consumidores das classes C, d e e este 
percentual é de 30%. o mesmo ocorre com 
as viagens de fim de semana. Para os entre-

vistados das classes A e B, os gastos men-
sais com viagens de fim de semana são de 

r$ 573, enquanto que na classe C, d e e es-
sas despesas são de r$ 281. A ida a restau-

rantes com familiares e amigos também 
aponta disparidade semelhante em relação 

ao ticket médio mensal: r$ 348 nas class-
es A e B e r$ 178 na classe C, d e e. Soman-
do os gastos com viagens de fim de semana 

e idas a restaurantes do dia a dia, observa-se 
que os entrevistados mais abonados gastam 

o dobro em relação aos consumidores das 
classes C, d e e: r$ 921, contra r$ 459.

EUA 2015: economia se recupera 
com otimismo e cautela

As condições econômicas nos eUA melhoraram sensivelmente desde os dias sinistros da Grande re-
cessão. A economia cresceu bem em 2014, o desemprego caiu, os preços dos imóveis residenciais sub-
iram e as ações acumularam ganhos em mais um ótimo ano. Surpreendentemente, até mesmo os títu-
los tiveram um bom desempenho. embora haja algumas preocupações legítimas, como o efeito do dólar 
forte sobre as exportações, Jeremy Siegel, professor de finanças da Wharton Universia, e Mark Zandi, 
economista-chefe da Moody’s Analytics, dizem que as chances são favoráveis às boas-novas em 2015, 
embora o desempenho da economia e do mercado talvez não seja o mesmo do ano passado. As baixas 
taxas de juros e os preços reduzidos do petróleo impulsionarão a economia, acrescenta Siegel. “As pes-
soas terão mais dinheiro para gastar”. “deverá ser um ano bom, sobretudo para a economia e para o em-
prego”, observa Zandi. “Criamos três milhões de empregos no ano passado. Criaremos aproximadamente 
o mesmo montante este ano. deveremos estar em ritmo de pleno emprego no início de 2016”.

os especialistas já alertavam e os 
franqueadores já assumem: o modelo 
home based deve ganhar ainda mais força 
em 2015. Sem a exigência de estruturar 
um ponto comercial (como uma loja, 
por exemplo), o modelo de negócios é 
comum entre as microfranquias e aplicado 
com sucesso em outros países. Segundo 
os números divulgados pela Associação 
Brasileira de franchising (ABf), a tendência 
está confirmada: o segmento cresceu mais 
15% em 2014, com expectativas de elevação 
para este ano. No Brasil, o setor de serviços 
é um dos expoentes do modelo e todos os 
anos surgem novas redes com esta proposta.

durante o verão as atividades esportivas 
na água e ao ar livre ficam mais frequentes. 
Pensando em oferecer conforto e segurança 
para os pés durante essas práticas nasceu 
o ufrog, calçados especiais desenvolvidos 
com tecnologia exclusiva para dar a 
sensação de se estar descalço. ideal para 
esportes náuticos, prática de SUP – Stand Up 
Paddle, corrida na praia, pilates, convivência 
na piscina ou em ambientes molhados e até 
mesmo para atividades corriqueiras indoor, 
o ufrog é a extensão do próprio corpo, feito 
de neoprene e solado especial de borracha.

Franquias 
home based 
ganham força

Empresa de SC 
lança calçado 
esportivo inovador

Conforme estudo do Sebrae divulgado no Conselho regional dos Administradores de SP via 
Portal exame, algumas atividades, ranqueadas de acordo com a taxa média de crescimento de 
acordo com a quantidade de CNPJs criada durante o período de 2009 a 2012, tiveram maior 
crescimento no país, estando entre os negócios mais promissores para abrir neste ano:

Lazer é a categoria 
de consumo que 
mais traz gastos 

para o consumidor 

Lazer é diferente 
entre classes sociais

- SERVIÇOS DE 
ENCADERNAÇÃO E 
PLASTIFICAÇÃO.

- ATIVIDADES DE 
PóS-PRODuÇÃO 
CINEMATOGRáFICA, DE 
VíDEOS E DE PROGRAMAS 
DE TELEVISÃO.

- FAbRICAÇÃO DE 
bIjuTERIAS.

- PRODuÇÃO DE ROuPAS 
PROFISSIONAIS.

- SERVIÇOS DE CONFECÇÃO 
DE ARMAÇõES METáLICAS 
PARA A CONSTRuÇÃO.

- ObRAS DE ALVENARIA.

- INSTALAÇÃO DE 
EquIPAMENTOS 
PARA ORIENTAÇÃO à 

NAVEGAÇÃO MARíTIMA, 
FLuVIAL E LACuSTRE.

- TRATAMENTOS 
TÉRMICOS, ACúSTICOS 
Ou DE VIbRAÇÃO.

- SERVIÇOS DE PINTuRA 
DE EDIFíCIOS EM GERAL.

- APLICAÇÃO DE 
REVESTIMENTOS E DE 
RESINAS EM INTERIORES 
E ExTERIORES.

- REPARAÇÃO E RECARGA 
DE CARTuCHOS PARA 
EquIPAMENTOS DE 
INFORMáTICA.

- COMÉRCIO VAREjISTA DE 
MERCADORIAS EM LOjAS 
DE CONVENIêNCIA.

- COMÉRCIO DE TECIDOS 

E ARTIGOS DE CAMA, 
MESA E bANHO.

- REPARAÇÃO DE jOIAS.

- MANuTENÇÃO 
E REPARAÇÃO DE 
MOTOCICLETAS E 
MOTONETAS.

- SERVIÇOS DE TATuAGEM E 
COLOCAÇÃO DE PIERCING.

- SERVIÇO DE TáxI.

- ATIVIDADES DE 
FORNECIMENTO DE 
INFRAESTRuTuRA DE 
APOIO E ASSISTêNCIA A 
PACIENTE NO DOMICíLIO.

- PROMOÇÃO DE VENDAS.

- ENSINO DE ARTE 
E CuLTuRA.
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Mesmo com o anúncio da concordata feita entre o governo federal e alguns 
representantes da classe, caminhoneiros de Maravilha e região continuam 
com a manifestação, pois alegam não ter suas reivindicações atendidas

GREVE 

aqui para dar apoio à manifestação. 
“Pessoal, não desistam, porque é 
só assim para nós conseguirmos 
alguma coisa. É lógico que eu iria 
preferir estar em casa, mas a famí-

lia também sabe da nossa luta, que 
nós temos que lutar pelos nossos 
direitos, então nós vamos ficar aqui 
e apoiar até o último momento”, sa-
lienta.

ILAINE ROHDEN

Com o caminhão carregado de 
adubo, Miguel Langer, de Sal-

vador das Missões (rS), estava indo 
para o Mato Grosso. “eu parei por-
que as pessoas estavam pedindo, e 
eu sei que é uma necessidade, então 
eu, juntamente com demais colegas, 
assim como a maioria que está aqui, 
aderi na mesma hora, por livre e es-
pontânea vontade”, comenta. 

Langer é caminhoneiro há qua-
tro anos e esta é a segunda paralisa-
ção que participa. “A esperança que 
melhore nós sempre temos, mas da 
outra vez para o que a gente vê hoje, 
infelizmente dá para se dizer que os 
sindicatos se venderam, porque não 
teve melhoras.

Se melhorou não foi para o 
pequeno, que é a maioria que está 
aqui, que é autônomo.  Mas agora é 

diferente, o pequeno também está 
tendo força, então eu acredito que 
vai ser diferente, destaca.

o caminhoneiro está em Mara-
vilha desde o primeiro dia de mani-
festo. “Nós aqui estamos bem am-
parados. As pessoas da cidade estão 
colaborando e estão se mobilizando 
para nos ajudar. Nós não estamos 
passando necessidade nenhuma”, 
frisa.

Langer destaca que permanece-
ria um tempo no Mato Grosso, onde 
iria trabalhar no período da safra, fa-
zendo fretes. “Safra para nós que so-
mos autônomos é a única coisa que 
está restando porque na estrada é di-
fícil nós competirmos com as empre-
sas grandes”, ressalta, lembrando as 
reivindicações que estão em pauta. 

Conforme Lange, hoje mais de 
200 caminhões estão em Maravilha, 
que não são do município, e estão 

O INíCIO DAS TRATATIVAS

em greve desde o dia 19 em Ma-
ravilha, completando dez dias hoje, 
o movimento na região iniciou em 
São Miguel do oeste e foi ganhando 
força. Na segunda-feira (23) inicia-
ram as tratativas em busca de uma 
solução para o fim da manifestação.

A primeira reunião que, de 
acordo com os representantes da 
classe, impulsionou uma mobi-
lização dos políticos e lideranças 
da região, foi realizada na CdL/
Associação empresarial, com a 

participação dos representantes do 
manifesto dos caminhoneiros de 
Maravilha e de lideranças do mu-
nicípio.

Após essa reunião os partici-
pantes começaram a contatar com 
políticos da região para tentar ne-
gociar com o governo federal. Na 
ocasião foi exposto que algumas 
indústrias e empresas já estavam 
preocupadas com a falta de matéria
-prima para andamento dos traba-
lhos. Além disso, foi tratado sobre 
a adesão dos agricultores para dar 
força ao manifesto. 

MANIFESTO PACíFICO GANHA 
APOIO DA COMUNIDADE 

MARAVILHENSE
Na terça-feira (24) a manifes-

tação dos caminhoneiros ganhou 
força com o apoio dos agricultores, 
que levaram diversas máquinas 
agrícolas para o trevo, e do comér-
cio local, que promoveu uma mo-
bilização.

A mobilização iniciou às 15h, 
quando as portas do comércio fo-
ram fechadas e pessoas de diversas 
empresas, setores e inclusive de 
outros municípios se uniram aos 
caminhoneiros no trevo. Mais de 
mil pessoas participam do movi-
mento levando faixas com frases de 
apoio aos caminhoneiros.

diversas lideranças do muni-
cípio também prestigiaram a mo-
bilização. Na ocasião o presidente 
do Sintraf de Maravilha e região, 
Gilson farinon, reforçou que os 
agricultores são parceiros e apoiam 
a manifestação, mas ressaltou que 
os atos não deveriam interferir na 
atividade dos agricultores, como 
já estava acontecendo em muitos 
municípios, sendo que os reflexos 
já podiam ser sentidos em Maravi-
lha e região.

Na ocasião, o representante 
dos caminhoneiros de Maravilha, 
edson de Abreu Costa, popular 
Tuca, solicitou que a população de 
Maravilha e região auxilie os cami-

nhoneiros que estão alojados no 
município, com água e mantimen-
tos, uma vez que muitos não esta-
vam preparados para a paralisação 
e as condições financeiras para se 
manter fora de casa estão acaban-
do. Situação que foi abraçada pela 
população de Maravilha, que vem 
colaborando.

Na quarta-feira (25) foi a vez da 
população maravilhense em geral 
se mobilizar e realizar uma passea-
ta, que teve saída da Praça Padre 
José Bunse, seguindo até o trevo de 
acesso, onde se encontram os ma-
nifestantes. Com faixas que expres-
savam o apoio às classes e com gri-
tos ecoando a frase “o povo unido 
jamais será vencido”, cerca de 500 
pessoas participaram da passeata.



 -  MARAVILHA  -  S C, 28  de fevereiro de 2015 a/13

Falta de produtos afeta a região 
em Maravilha os bloqueios dos caminhoneiros começaram a ser sentidos já na se-

gunda-feira (23), quando os combustíveis acabaram nos postos do município. Mas não 
foi apenas esse o reflexo da greve. 

outro setor afetado foi o alimentício, sendo que os mercados já registravam na ter-
ça-feira (24) problemas com a falta de entrega dos produtos, que foram barrados nos 
bloqueios feitos pelos caminhoneiros na região e em outros estados. entre os principais 
produtos que estão em falta estão as frutas e verduras, além dos frios e carnes, entretan-
to, alimentos não-perecíveis também já começam a faltar nas prateleiras. 

Também foram registrados problemas na entrega de produtos para empresas e 
indústrias, que tiveram que diminuir ou parar as atividades, como no caso da Auro-
ra Alimentos, que em Maravilha cancelou os abates na quarta-feira (25). Além disso, 
agricultores foram prejudicados com o não recolhimento de leite e a não entrega de 
ração, uma vez que boa parte da ração utilizada nos aviários e pocilgas da região vem de 
Cunha Porã, onde o bloqueio no trevo da cidade já impedia a passagem de caminhões. 

Conforme ressaltado pelos representantes dos caminhoneiros, no bloqueio em Ma-
ravilha caminhões com cargas perecíveis, de aves, ração e leite eram liberados para não 
prejudicar o abastecimento da agricultura e alimentício.  

o presidente da fiesc, Glauco José Côrte, ressaltou nesta semana que “independen-
temente do mérito e da procedência do protesto, nunca se pode fazer um movimento 
que cause um abalo econômico e social”. ele citou isso destacando que a maior parte 
dos pontos de retenção está nas regiões oeste e Meio-oeste, nas quais o segmento tem 
mais força. Um dos segmentos mais afetados, segundo Côrte, é o de laticínios, que gera 
renda para mais de 50 mil famílias no campo. 

REFLEXOS TAMBéM SÃO 
SENTIDOS NA SAúDE 

em razão da paralisação dos 
caminhoneiros, hospitais da re-
gião cancelaram cirurgias por 
falta de medicamentos, que não 
chegam devido à falta de trans-
porte. em Maravilha, o Hospital 
São José cancelou desde quarta-
feira (25) as cirurgias eletivas e a 
situação pode se agravar ainda 
mais. 

de acordo com a diretora do 
hospital, Neiva Schaefer, apenas 
cirurgias de urgência estão sen-
do realizadas, pois o estoque de 
anestésico não é grande. “Acre-
dito que temos anestésico para 
mais uma semana, mas também 
estamos sentido a falta de outros 
produtos, como compressas”, co-
menta.

A diretora frisa que a situação 
pode se agravar ainda mais, pois 
os produtos utilizados na lavan-
deria do hospital também estão 
com estoque baixo. “Para a próxi-
ma semana ainda temos, mas se 
chegar a faltar os produtos, que 
são específicos para a higieniza-
ção, teremos que fechar o hospi-
tal”, justifica Neiva, destacando 
que a federação dos hospitais já 
foi notificada da situação.

AÇÕeS DA PRF FIZERAM MOTORISTAS 
RETIRAR CAMINHÕES DA PISTA 

visando garantir o direito de ir e vir, o go-
verno do estado enviou policiais rodoviários 
federais para força-tarefa nas regiões de blo-
queios. Um dos momentos de maior tensão foi 
em Xanxerê, na terça-feira (24). 

Conforme a Prf, a primeira ação de deso-
cupação da Br-282 em Xanxerê foi tranquila, 
porém logo após, manifestantes que ficaram 
no local ocuparam outra via, a SC-480, e a polí-
cia voltou a agir. Neste momento houve confli-
to e três pessoas foram detidas.

Após as ações da Polícia rodoviária fede-
ral e Polícia Militar em Xanxerê, manifestantes 
que se concentram em outras regiões do es-
tado, como em Maravilha, Cunha Porã e São 
Miguel do oeste, se mobilizaram para evitar 
estas ações.

Segundo o inspetor ivo Silveira, a Prf vem 
orientando que quem quer seguir viagem não 
pode ser impedido, mas quem quiser conti-
nuar na manifestação pode, desde que não 
seja em cima das vias.

Conforme o inspetor, a multa para os 
veículos estacionados sobre a pista ou acos-
tamentos é de r$ 1.915 e ficará a cargo do 
proprietário/motorista do veículo quando a 
manifestação acabar. 
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MESMO PREjUDICADOS, 
AGRICULTORES APOIAM 

OS CAMINHONEIROS 
João Laerte dos Santos reside na Li-

nha Schneider, em São Miguel da Boa 
vista, e a principal atividade é o leite, 
com cerca de 52 animais em lactação. 
diariamente em torno de 1.200 litros de 
leite são tirados dos animais na proprie-
dade e o recolhimento é feito a cada dois 
dias.

de acordo com o agricultor, mesmo 
com a paralisação, em todos os dias com-
binados a empresa responsável realizou 
o recolhimento, somente na quarta-feira 
(25) o recolhimento que era para ter sido 
feito no início da manhã e foi feito no fim 
da noite. “Como nós não tínhamos a cer-
teza que a empresa viria recolher o leite, 
nós acabamos fazendo doação de leite 
para os vizinhos e queijo de aproximada-
mente 300 litros, pois não teríamos mais 
lugar no resfriador para guardar o leite 
da próxima ordenha”, conta dos Santos, 
ressaltando que o resfriador comporta 
até quatro ordenhadas.

o agricultor conta que a família Bon-
fante, que reside na Linha Cadeado, pre-
cisou utilizar aproximadamente 1.100 
litros de leite para fazer queijo, além de 
doação. “diversos produtores aqui de 
São Miguel da Boa vista tiveram que uti-
lizar o leite para fazer queijo, inclusive 
coalho não tinha mais aqui no mercado, 
e eles também doaram leite”, cita.

dos Santos destaca que não soube de 
nenhum agricultor que jogou leite fora 
ou que tenha ficado sem recolhimento. 
ele ressalta que teve em torno de r$ 300 
de prejuízo. “Mesmo com essa perda, eu 
sou favorável à manifestação, inclusive 
estive lá no trevo e acho que o agricul-
tor deveria se unir e apoiar mais, tendo 
em vista a situação que a agricultura se 

encontra hoje”, justifica, salientando que 
as duas classes estão passando pratica-
mente pelas mesmas dificuldades, pois o 
aumento do diesel também afeta a agri-
cultura.

o agricultor frisa que nos últimos 
dias muitos aumentos foram registrados 
na agricultura, encarecendo a ativida-
de, tornando-a inviável, principalmente 
pelo preço do leite que está baixando. 
“eu acho que o agricultor devia se en-
gajar nessa luta para reivindicar os seus 
direitos também”, pontua. ele comenta 
que muitos agricultores estão desistindo 
da atividade. “o que nos deixa indigna-
dos é que muitos dos nossos líderes, que 
deveriam ser nossos representantes, não 
fazem praticamente nada em nossa de-
fesa”.

dos Santos comenta que algumas 
empresas argumentaram que não reali-
zaram o recolhimento do leite em fun-
ção das manifestações, pois não tinham 
mais lugar para guardar o leite nas em-
presas ou que não podiam passar nos 
pontos de manifesto. “Mas as empresas 
estão fazendo pouco caso da situação 
que o agricultor está passando, e isso eu 
senti na própria pele”, pontua. 

o caminhoneiro e também agricul-
tor Ademir José rossa vive as duas situa-
ções e frisa que vai ter que mudar hábitos 
e se desfazer de equipamentos. “Muitos 
agricultores financiaram equipamentos 
agrícolas, tratores, assim como os cami-
nhoneiros financiam seus caminhões, e 
eu também fiz isso, por isso posso dizer 
que se as coisas continuarem assim, com 
os preços subindo, só os ganhos dos tra-
balhadores não, o agricultor vai ter que 
devolver o trator para o banco e voltar 
a trabalhar com as pás de arado, assim 
como o caminhoneiro vai precisar en-
contrar outra maneira”, justifica.

NEGOCIAÇÕES, E O FIM DA GREVE?
o governo federal realizou reunião com 

o ministro dos Transportes, Miguel rossetto, 
sindicatos e associações de caminhoneiros na 
quarta-feira (25), quando aceitaram os termos 
do acordo proposto pelo governo para colocar 
fim aos protestos da categoria.

entretanto, o acordo não contou com o 
apoio de ivar Luiz Schmidt, que se diz repre-
sentante do Comando Nacional do Transporte, 
movimento que, segundo ele, é responsável 
por cerca de 100 pontos de bloqueio nas estra-
das. de acordo com Schmidt, os pontos de blo-
queio, que até o momento restringiam apenas 
a passagem de caminhões transportando pro-
dutos não-perecíveis, podem passar a barrar 
inclusive carros de passeio.

em Maravilha a manifestação dos cami-
nhoneiros continua como nos demais dias. de 
acordo com o caminhoneiro daniel Tonini, 
nenhum caminhoneiro saiu da paralisação em 
Maravilha e seguiu viagem despois do anúncio 
do governo. “Ninguém aqui se movimentou, 
nós queremos uma resposta concreta e que 
alguém de responsabilidade, não de sindicân-
cia que fale por nós lá dentro do Planalto, que 
acertou o acordo”, ressalta.

o motorista frisa a indignação quanto aos 
aumentos abusivos, tanto de diesel quanto em 
relação aos demais itens que compõem os 
instrumentos de trabalho dos caminhonei-
ros. “Nós já pagamos estes impostos, além 
disso, não devemos pagar a dívida da Petro-
bras para ninguém, quem deve pagar é o go-
verno, que já tirou do próprio cidadão”.

Tonini vinha de Canoas (rS) e retornava 
para Cascavel (Pr), cidade onde mora. o ca-
minhão está carregado de óleo diesel, e com 
ordens do seu encarregado parou em Mara-
vilha, desde a quinta-feira (19), onde deve 
permanecer até o fim da greve. Conforme o 
motorista, aproximadamente 200 caminhões 
da empresa estão parados. “o nosso chefe 
está ciente do que está acontecendo, então 
tem bastantes caminhões parados, sendo 
que assim não tem condições de trabalhar”, 
ressalta.

os representantes dos caminhoneiros de 
Maravilha frisam que a greve no município 
e na região não tem previsão para terminar. 
“Não vamos fazer como da outra vez, que es-
peramos dois anos para conseguir algo, que 
inclusive estão dizendo que vão nos dar agora”, 
ressaltam.

Pontos do acordo 
do governo federal

1 - Sanção integral da nova Lei do Caminhoneiro.
2 - isenção de pagamento de pedágio para o eixo suspenso de caminhões 

vazios, conforme aprovou o Congresso.
3 - Aumento do valor da estada, de r$ 1 para r$ 1,38 por tonelada/hora, 

calculada sobre a capacidade total de carga do veículo, e valor este que será 
atualizado todos os anos pelo iNPC.

4 - obrigatoriedade do embarcador ou destinatário da carga de fornecer 
documento hábil para a comprovação do horário de chegada do caminhão, 
sujeito a multa de 5% sobre o valor da carga.

5 - Tolerância do peso bruto total de 5%, e de peso por eixo de 10%, além 
de perdão das multas por excesso de peso expedidas nos últimos dois anos.

6 - responsabilização do embarcador pelos prejuízos decorrentes do ex-
cesso de peso e transbordo da carga com excesso.

7 - inclusão de obrigação do governo de instalar e incentivar pontos de 
paradas, mediante cessão de áreas públicas.

8 - Carência de um ano para pagamento das parcelas de financiamento de 
caminhões dos contratos em vigor de transportadores rodoviários autônomos 
e microempresas dos programas Pró-caminhoneiro e finame.

9 - elaboração de tabela referencial de fretes pelas entidades representa-
tivas dos caminhoneiros e das transportadoras com os embarcadores, tendo 
mediação do Ministério dos Transportes, com a primeira reunião a ser reali-
zada em 10 de março.

10 - Compromisso da Petrobras de não realizar, pelos próximos seis me-
ses, reajuste no preço do diesel.

11 - Compromisso da Associação Brasileira das indústrias de Óleos vege-
tais (Abiove) de melhorar o resultado dos fretes dos caminhoneiros a níveis 
satisfatórios.
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T
udo o que comemos 
será absorvido pelo 
intestino, ou não. e 
para que haja um bom 
funcionamento intes-
tinal devemos ingerir 

quantidade suficiente de fibras e lí-
quidos. fibras são os componentes 
contidos nos vegetais que, por não 
serem digeridos totalmente pelo 
intestino, ajudam a segurar, no 
bolo fecal, uma parte da água in-
gerida. fibras e água, em conjunto, 
proporcionam a formação adequa-
da das fezes e, com isto, o bom fun-
cionamento intestinal: nem muito 
rápido, nem muito lento.

Funcionamento intestinal: 
por que fibras e água?

o intestino preguiçoso não é 
bom porque permite o contato e 
absorção de elementos indesejá-
veis pela mucosa intestinal, como 
por exemplo, de gorduras em ex-
cesso e substâncias cancerígenas. 
o funcionamento rápido, por outro 
lado, diminui a absorção de água e 
nutrientes.

Podemos entender as fibras 
como uma esponja que, em con-
tato com os líquidos, torna-se mais 
volumosa e macia. As fezes ricas 
em fibras fazem esta esponja pro-
gredir melhor, estimulando o fun-
cionamento intestinal, ao mesmo 
tempo em que ajuda a eliminar as 
substâncias que fazem mal à saú-
de.

Uma alimentação balanceada 
e rica em fibras pode proporcionar 
bem-estar e proteção ao organis-
mo. Com a finalidade de auxiliar 
na escolha dos alimentos mais sau-
dáveis, algumas informações são 
valiosas.

Quantidade e qualidade
Nossa alimentação deve con-

ter, diariamente, em torno de 45g 
de fibras para assegurar um bom 
funcionamento do intestino. elas 
podem ser encontradas em diver-

Alimentação saudável e 
bom funcionamento intestinal

sos alimentos, como nos exemplos 
abaixo:

- Cereais: pão integral, grãos 
integrais (aveia, trigo ou linhaça) e 
farelos.

- frutas: mamão, laranja, pera, 
manga. frutas secas, como amei-
xas, tâmaras e damasco têm boa 

quantidade de fibras e ação laxati-
va, enquanto que a banana e a goia-
ba tendem a prender o intestino.

- verduras: couve, brócolis, es-
pinafre, agrião e alface.

É muito importante ingerir água 
para evitar que as fezes fiquem du-
ras. Uma boa regra é beber algo em 
torno de 2 litros de líquidos em ge-
ral, ao dia, desde que você não te-
nha restrição médica para isso.

Outras vantagens da dieta ba-
lanceada

As fibras solúveis ajudam muito 
a reduzir o colesterol. Por exemplo, 
a aveia é recomendada no trata-
mento para redução de colesterol 
associada a uma dieta pobre em 
gorduras.

Por outro lado, o azeite de oliva 
(gordura monoinsaturada) reduz o 
colesterol ruim e preserva o bom 
colesterol. Apresenta também a 
vantagem de lubrificar o bolo fecal, 
facilitando sua progressão.

Cuidado com açúcares e os ali-
mentos dietéticos, que podem cau-

sar diarreia.
Leite e derivados, tais como 

queijos e manteiga, podem causar 
diarreia ou flatulência. esses sinto-
mas são mais fortes em pacientes 
com intolerância à lactose.

Produtos com cafeína (café e re-
frigerantes) podem acelerar a pas-
sagem do bolo fecal no intestino e 
devem ser consumidos com aten-
ção e sem exagero.

Fibras protegem contra o cân-
cer colorretal

Como já foi dito, cereais (farelos 
ou integrais) e outras fibras alimen-
tares contidas em frutas, vegetais, 
legumes e castanhas podem redu-
zir a incidência de pólipos intesti-
nais.

A carne vermelha, que contém 
grande teor de gorduras, deve ser 
consumida com cuidado.

As gorduras das carnes podem 
aumentar o nível de colesterol 
ruim. outro problema relacionado 
com o consumo de carne é uma 
maior exposição ao câncer colorre-

tal. indivíduos que consomem car-
ne com gordura e muito bem passa-
da têm chance maior de ter câncer 
de intestino. Acredita-se que essa 
gordura modificada possa causar 
algum tipo de lesão no intestino e 
assim desenvolver câncer. Lembre-
se de consumir mais frango e peixe.

Cada pessoa apresenta uma re-
ação ao consumir diferentes tipos 
de alimentos. Por este motivo pode 
ser necessário que uma alimenta-
ção específica seja orientada por 
um profissional.

Não deixe de conversar com 
seu médico, especialmente se você 
nota algum desconforto quando 
consome certos alimentos ou se o 
seu intestino não está funcionando 
bem.

Não use medicações laxantes 
por conta própria.

faça uma alimentação saudável 
e consulte um médico sempre que 
tiver dúvidas.

Fonte: Sociedade Brasileira 
de Coloproctologia
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Geomar - Maravilhas da Adoção orienta e auxilia famílias na hora da adoção 

Não é preciso 
esperar um 
filho, você pode 
conhecer um

ADOÇÃO – SAIBA MAIS 

ISABEL MüLLER

Um filho é algo muito desejado na vida de um ca-
sal e quando não é possível tê-lo de forma natu-
ral, a maneira é buscar a adoção. Mas tem aqueles 
que nascem querendo fazer o bem e procuram na 

adoção repassar todo o amor, carinho e segurança para uma 
criança que até então era desconhecida. Assim como muitas 
crianças abandonadas sonham em ter uma família, um lar, e 
ficam na esperança de serem um dia adotadas.  

Pensando nisso foi criado, em setembro de 2014, o Gru-
po de estudos e Apoio à Adoção (Geomar), denominado 
“Maravilhas da Adoção”, que tem a participação de casais e 
pessoas dos municípios de abrangência da comarca de Ma-
ravilha.

A associação sem fins lucrativos é formada por pais e fi-

lhos adotivos, comunidade que queira participar no intuito 
de ajudar casais do grupo e pessoas que querem adotar. de 
acordo com a coordenadora do grupo, Sirlei Gheno, os parti-
cipantes se reúnem mensalmente na primeira quinta-feira de 
cada mês, na Sede da JCi de Maravilha, a partir das 20h. “os 
encontros servem como apoio e troca de experiência sobre 
adoção. Têm a função de orientar e tirar dúvidas das pessoas 
interessadas em adoções de crianças”, enfatiza.

A coordenadora afirma que contam hoje com aproxi-
madamente 50 pessoas e está aberto a quem tiver interesse 
em participar. “Acontecem palestras com psicólogas, estudo 
de texto com assuntos de interesse do grupo, relatos de pais 
que já passaram pela adoção. enfim, estamos nos encontran-
do para crescermos como pessoas, como pais e mães, como 
filhos. Lembrando sempre que para podermos adotar preci-
samos, acima de tudo, ter amor incondicional”, ressalta Sirlei.

Encontros são realizados mensalmente na primeira quinta-feira de cada mês, na sede da JCI, a partir das 20h

Veja o passo a passo da adoção 
1) Eu quero – você decidiu adotar. 

então procure a vara de infância e Juven-
tude do seu município e saiba quais docu-
mentos deve começar a juntar. A idade mí-
nina para se habilitar à adoção é 18 anos, 
independentemente do estado civil, desde 
que seja respeitada a diferença de 16 anos 
entre quem deseja adotar e a criança a ser 
acolhida. os documentos que você deve 
providenciar: identidade; CPf; certidão de 
casamento ou nascimento; comprovante 
de residência; comprovante de rendimen-
tos ou declaração equivalente; atestado 
ou declaração médica de sanidade física e 
mental; certidão civil e criminal.

2) Dê entrada! – Será preciso fazer 
uma petição – preparada por um defensor 
público ou advogado particular – para dar 
início ao processo de inscrição para ado-
ção (no cartório da vara de infância). Só 
depois de aprovado, seu nome será habili-
tado a constar nos cadastros local e nacio-

nal de pretendentes à adoção.
3) Curso e avaliação – o curso de pre-

paração psicossocial e jurídica para ado-
ção é obrigatório. Na 1ª vara de infância 
do df, o curso tem duração de dois meses, 
com aulas semanais. Após comprovada a 
participação no curso, o candidato é sub-
metido à avaliação psicossocial com entre-
vistas e visita domiciliar feitas pela equipe 
técnica interprofissional. Algumas comar-
cas avaliam a situação socioeconômica e 
psicoemocional dos futuros pais adotivos 
apenas com as entrevistas e visitas. o re-
sultado dessa avaliação será encaminhado 
ao Ministério Público e ao juiz da vara de 
infância.

4) Você pode – Pessoas solteiras, viú-
vas ou que vivem em união estável tam-
bém podem adotar; a adoção por casais 
homoafetivos ainda não está estabelecida 
em lei, mas alguns juízes já deram decisões 
favoráveis.

5) Perfil – durante a entrevista téc-
nica, o pretendente descreverá o perfil da 
criança desejada. É possível escolher o 
sexo, a faixa etária, o estado de saúde, os 
irmãos, etc. Quando a criança tem irmãos, 
a lei prevê que o grupo não seja separado.

6) Certificado de habilitação – A par-
tir do laudo da equipe técnica da vara e do 
parecer emitido pelo Ministério Público, 
o juiz dará sua sentença. Com seu pedido 
acolhido, seu nome será inserido nos ca-
dastros, válidos por dois anos em território 
nacional.

7) Aprovado – você está automati-
camente na fila de adoção do seu estado e 
agora aguardará até aparecer uma criança 
com o perfil compatível com o fixado pelo 
pretendente durante a entrevista técnica, 
observada a cronologia da habilitação. Caso 
seu nome não seja aprovado, busque saber 
os motivos. estilo de vida incompatível com 
criação de uma criança ou razões equivo-

cadas (para aplacar a solidão; para superar 
a perda de um ente querido; superar crise 
conjugal, etc.) podem inviabilizar uma ado-
ção. você pode se adequar e começar o pro-
cesso novamente.

8) Uma criança – A vara de infância 
vai avisá-lo que existe uma criança com o 
perfil compatível ao indicado por você. o 
histórico de vida da criança é apresentado 
ao adotante; se houver interesse, ambos 
são apresentados. A criança também será 
entrevistada após o encontro e dirá se quer 
ou não continuar com o processo. duran-
te esse estágio de convivência monitorado 
pela Justiça e pela equipe técnica, é per-
mitido visitar o abrigo onde ela mora; dar 
pequenos passeios para que vocês se apro-
ximem e se conheçam melhor. esqueça a 
ideia de visitar um abrigo e escolher a partir 
daquelas crianças o seu filho. essa prática 
já não é mais utilizada para evitar que as 
crianças se sintam como objetos em expo-

sição, sem contar que a maioria delas não 
está disponível para adoção.

9) Conhecer o futuro filho – Se o re-
lacionamento ocorrer bem, a criança é 
liberada e o pretendente ajuizará a ação de 
adoção. Ao entrar com o processo, o preten-
dente receberá a guarda provisória, que terá 
validade até a conclusão do processo. Nesse 
momento, a criança passa a morar com a 
família. A equipe técnica continua fazendo 
visitas periódicas e apresentará uma avalia-
ção conclusiva.

10) Uma nova família! – o juiz profere 
a sentença de adoção e determina a lavratu-
ra do novo registro de nascimento, já com 
o sobrenome da nova família. você poderá 
trocar também o primeiro nome da criança. 
Nesse momento a criança passa a ter todos 
os direitos de um filho biológico.

Fonte: Cadastro Nacio-
nal de Adoção (CNA)
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ISABEL MüLLER

o sonho de oficializar a união se tornou realidade para 
22 casais no sábado (21). o casamento tem muito a ver com 
a arte de cozinhar: selecionam-se os melhores ingredientes, 
prepara-se cuidadosamente a receita e se inicia o processo 
de cozimento. depois, o prato é experimentado e são feitas 
as melhorias necessárias. Pensando nesta arte que a funda-
ção Aury Luiz Bodanese e a Cooperativa Central Aurora Ali-
mentos, com apoio de empresas e parceiros, promoveram 
o Casamento Cooperado, no Centro de eventos do Maravi-
lhas Park Hotel, proporcionado os ingredientes necessários 
para iniciar a receita.

Mais de 400 pessoas, entre familiares, amigos, colegas, 
voluntários do programa “Amigo energia”, parceiros e apoia-
dores participaram do evento. A programação contemplou 
culto ecumênico com efeito civil, brinde com champanha, 
valsa e baile. os noivos ganharam de presente a festa com 
decoração, buquê, coquetel, brinde, valsa e baile. 

o casamento cooperado é um evento social que visa 
sensibilizar a população sobre seus direitos e a importância 
de regularizar o estado civil. o casamento é realizado desde 
2009 e já beneficiou 483 casais.

A prefeita, rosimar Maldaner, parabenizou a todos os 
casais e principalmente a fundação e a Aurora Alimentos 
por proporcionar essa grande alegria do casamento. “Acre-
dito que é o sonho de todos os casais, poder oficializar a 
união com o casamento, usando o vestido branco e come-
morar com a família”, enfatizou.   

o gerente da Unidade industrial Aurora Alimentos de 
Maravilha, Gilmar Luís Gruber, disse que a vida é feita de 
sonhos, e com o casamento, os 22 noivos puderam realizar 
um deles. “os sonhos são, por si só, um sonho, mas a partir 
do momento que temos uma atitude ele se transforma em 
realidade. o casamento é um passo muito importante, é o 
resgate de valores e princípios da família que está se perden-
do”, ressaltou.  

A presidente da fundação Aury Luiz Bodanese, isabel 
Cristina Machado, disse que a fundação e a Aurora acredi-
tam na família. “Hoje a Aurora tem 12 cooperativas criadas e 
essas são formadas por mais de 62 mil famílias que ficam no 
campo. Quando a fundação foi criada, também tinha um 
sonho, o de ajudar as pessoas a se transformarem e serem 
melhores. Nós queremos que o mundo seja melhor e esse 
mundo, para ser melhor, precisa agir dentro de nós”, afir-
mou.

o casamento cooperado é realizado por trabalho volun-
tário. os preparativos iniciam com a divulgação na comuni-
dade e, na sequência, inicia a organização dos documentos, 
reunião com os noivos e contatos com os parceiros. Nesta 
edição estavam envolvidos mais de 70 voluntários.

PARCERIA
Para a realização do Casamento Cooperado a Coope-

rativa Central Aurora Alimentos e a fundação Aury Luiz 
Bodanese contam com apoio dos voluntários do programa 
“Amigo energia”, free Color digital, Sintricadem, Ser Au-
rora Maravilha, Panificadora Sonho Meu, Super Auriverde, 
prefeita rosimar Maldaner, vale do Sol eventos, Cartório de 
registro Civil de Maravilha, igreja do evangelho Quadran-
gular, igreja evangélica Luterana do Brasil, igreja de Con-
fissão Luterana do Brasil, igreja Assembleia de deus, igreja 

Programação contemplou culto ecumênico com efeito civil, brinde dos noivos com 
champanha, valsa e baile

Casamento Cooperado une 22 casais 
HORA DO “SIM”

Católica São José operário, Patrimonial Segurança inteligente, Salão de 
Beleza Jallos, Murilo duarte Centro de Beleza, Salão de Beleza Sienita, 

Salão de Beleza opção Certa, MC Noivas, Sonho das Noivas, relojóias, 
relojoaria Brilhante e relojoaria Maravilha.

Fotos: Aline da Silva/WH Comunicações

Noivos ganharam de presente a festa com decoração, buquê, 
coquetel, brinde, valsa e baile

Culto ecumênico com efeito civil formalizou a união dos 22 casais

Familiares prestigiaram o evento e comemoraram com os noivos 

Troca de alianças marcou o momento

Valsa dos casais também foi proporcionada

Cada casal ganhou um presente e um porta-retratos com foto

Integrantes da Aurora e da Fundação Aury Luiz Bodanese que 
concretizaram o casamento cooperado   

Colaboradoras da Aurora de Maravilha auxiliaram na realização 
do evento 
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Simone Hübner

V/03

Um Toque de Requinte

A escritora e colunista Celia 
ribeiro lançou sua mais 
nova obra. Nos referimos 
à etiqueta de Bolso – Um 

espero que 
tenham 
gostado 

das precio-
sas dicas!
excelen-
te fim de 
semana 
a todos!

guia de boas maneiras de A a Z, 
que nada mais é do que um guia 
de boas maneiras, como o próprio 
nome diz. dispensa comentários 
das suas obras, pois são verdadei-
ros guias de boas condutas.

destacamos abaixo alguns 
itens da obra:

Academia:
Na hora de se vestir para a 

academia de ginástica, opta-se 
por roupas leves, que facilitem os 
movimentos e a oxigenação dos 
músculos. A partir dos básicos 
conjuntos de tecidos flexíveis em 
preto, marinho, cinza e bran-
co, são conjugadas camisetas 
coloridas, tênis e meias 
curtas. A boa aparência exerce 
influência positiva na prática 
dos exercícios.

Aparência:
Cremes e maquiagens que es-

correm com o suor são inadequa-
dos para se exercitar. Não se usam 
perfumes fortes, mas água de co-
lônia de suave aroma de lavanda e 
flores. Além da garrafinha d’água, 
leva-se toalha para enxugar o suor 
e a umidade após usar os aparelhos.

Bocejo:
Considerado sinal de tédio e 

cansaço, na verdade o bocejo é 
um espasmo fisiológico que nos 
faz abrir muito a boca, seguindo 
de um ruído na garganta. o mí-
nimo de civilidade impõe que se 
cubram os lábios com a mão em 
concha, baixando um pouco a 
cabeça, sem fazer barulho.

Cálices:
Chama-se cálice o copo que 

tem haste, pé. Mais elegante é 
pegar o cálice de vinho pela has-
te para não alterar a temperatura 
da bebida com o calor da mão.

Celular:
Seu multiuso em ocasiões 

inadequadas torna-o uma fonte 
de descortesia. É falta de atenção 
com os presentes, durante uma 
reunião, olhar o facebook e pas-
sar mensagens. No cinema e no 
teatro, a luz da telinha perturba a 
plateia e distrai os atores no palco.

Elegância:
Ser elegante é har-

monizar o visual em 
conjunto: beleza 
é um dote natu-

ral para qual a pessoa contribui 
quando sabe realçá-la. A palavra 
elegância vem do verbo eligere, 
do latim, selecionar. É vestir-se 
de acordo com o tipo físico e a 
ocasião, mas ninguém é elegan-
te se tiver má postura corporal e 
não apresentar boas maneiras. 
os valores estéticos e as atitudes 
estão interligados.

Facebook:
esta rede social é um exercí-

cio de boas maneiras, que come-
ça pela forma como se responde 
a um convite para dela partici-
par. Merece resposta, mesmo 
sem aceitá-lo. Neste caso é só 
agradecer, alegando não manter 
este tipo de contato por falta de 
tempo.

Mas muitas coisas desagradá-
veis podem acontecer via face-
book, como agressões, bate-bo-
cas e bullying. Uma alternativa 
para estes casos é bloquear o 
participante com comporta-
mento inadequado. Também é 
recomendado que se evitem os 
exageros de postagens de fatos 
triviais do dia a dia.

cl
ic
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Em Destaque
V/04

Profissão: Sócia-administradora                                                      
Idade: 30 anos                                                                                   
Hobbies: viajar e estar com minha família                                  
Música: Não tenho preferência                                                    
Filme: Ação e comédia                                                                   
Livro: Grande Peixe (daniel Walloc)                                            
Esporte: Academia e caminhadas                                               
Formação: Ciências Contábeis, bacharel pela Universidade Norte do Pa-
raná (Unopar), polo de Maravilha. iniciei o curso no ano 2003 pela Uni-
versidade do oeste de Santa Catarina (Unoesc) e concluí pela Unopar no 
ano 2013.
Profissão: escolhi contabilidade como formação por ter um ramo muito 
diversificado, com o intuito de estar melhorando meus conhecimentos 
na época na empresa aonde trabalhava, e para o futuro, pois meus planos 
eram de  trabalhar nós negócios da família.

Carreira: Temos uma história simples, que comprova o em-
penho e os cuidados que José rodrigues teve em executar com 
muita cautela cada etapa deste sonho em montar a empresa fa-
miliar, com base na fabricação de móveis planejados residenciais 
e instalações comerciais, tendo em vista o conhecimento que ele 
já tinha neste ramo. foi quando se iniciaram os planejamentos, 
aonde seria, como e quando. Neste período, Jociani e José rodri-
gues trabalharam em junção a este projeto, e foi resolvido então 
que seria na cidade de Cunha Porã. Começaram novamente os 
projetos para a construção da sede onde estamos instalados até 
hoje, os maquinários, e a contratação e deslocamento de nossos 
colaboradores. definidas todas estas situações, foi inaugurada a 
empresa Martec Móveis, no dia 5 de abril de 2013, somente no 
mês de outubro de 2014, devido ao crescimento da empresa, Jo-
semara Pertussatti juntou-se ao time.
Neste período a empresa passou a ser uma prioridade em nossa 
vida, ressalto como nosso pai sempre nos fala: “Não dê para seus 
filhos o peixe pronto, ensine-os a pescar. e foi assim que nos deu 
a missão de trabalharmos juntas em um único propósito: o cres-
cimento e reconhecimento de nossa empresa”.
Além da estrutura, a Martec possui muito orgulho e satisfação 

em poder contar com uma carta de clientes que sabe da sua 
dedicação para cumprir com os prazos de entrega, zelando ao 
máximo pelo padrão de qualidade, tanto no acabamento como 
dos materiais empregados.
A nossa empresa foi criada com o proposito de realizar os nossos 
sonhos e de nossos clientes, preenchendo, inovando e definin-
do cada espaço, visando principalmente à qualidade e satisfa-
ção de nossos clientes. Com a constante evolução do mercado. A 
empresa montou uma excelente estrutura, dotada de máquinas 
de última geração e transporte próprio, para oferecer rapidez, 
agilidade e um ótimo acabamento. 
Planos: Terminar meus estudos, minha pós-graduação em 
Controladoria, Carência Contábil e fiscal. destacar minha em-
presa.
Maravilha no futuro: espero incentivo para que as empresas 
não precisem sair da cidade de Maravilha para se instalar em 
municípios vizinhos. Mas que de certa forma o município já é 
privilegiado por ter várias empresas em destaque instaladas na 
cidade, que de certa forma as pessoas não precisam estar se des-
locando para grandes centros em busca de trabalhos e oportuni-
dades. Mas imagino também a cidade com uma área industrial 

bem definida para que assim possa incentivar novas empresa a 
se instalarem ou expandirem suas atividades no município, en-
tre outros benefícios que as empresas já instaladas no centro da 
cidade possam se expandir também.

O QUE MARCA NOSSA VIDA COM CERTEZA é 
O EXEMPLO DE NOSSO PAI, jOSé RODRIGUES

Nunca vimos ninguém cair tanto e se levantar 
tanto. desconheço pessoa que tenha a capacida-
de de se reinventar tantas e tantas vezes. Nosso 

pai sempre nos ensina, muitas vezes em silêncio, 
que nenhuma derrota é definitiva, que nenhuma 
queda é para sempre, dá pra fazer de novo, fazer 
melhor, fazer diferente. Que o mundo não é de 
quem nunca caiu ou que não tenha sido derro-
tado, mas de quem nunca ficou no chão e que 
nunca desistiu. Somos eternamente gratas por 

estes ensinamentos que podemos dizer a facul-
dade da vida, os exemplos e caráter de um pai.

Nome: Profissão: Sócia-administradora
Idade: 28 anos
Hobbies: fazer artesanato
Música: Sertanejas
Filme: Comédia
Livro: violetas na Janela
Esporte: Jump e vôlei
Formação: Bacharel em Ciências Contábeis pela Universidade Norte do Paraná (Unopar), iniciei 
em 2009 e finalizei em 2013.
Profissão: É a continuação de um sonho familiar e tem como propósito realizar o sonho de outras 
pessoas.
Para o futuro: em meus planos está o crescimento e o reconhecimento de minha empresa e ser 
mamãe.
Maravilha no futuro: Já acordamos para o fato de que sem escola nossos jovens não terão um futuro 
garantido. Acordamos para o fato, mas ainda longe do objetivo final. Quando penso em educação, 
penso em qualidade: professores bem remunerados e capacitados, alunos com direito à qualidade 
de ensino, informação e oportunidade de se desenvolver de acordo com seus talentos e, sobretudo, 
usufruindo de seus direitos. Acredito que jovens bem formados e instruídos sejam uma ferramenta 
essencial para a transformação de uma sociedade, pessoas com caráter e pulso firme para delegar 
varias funções que nossa cidade necessita.
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Galeria
V/05

Camila Vicari recebe 
o carinho dos parentes 
e amigos por mais 
um aniversário, que 
será comemorado na 
terça-feira (3). Muitas 
felicidades é o que 
desejam!

Terça-feira (3) é o dia de Emilli Ludwig 
comemorar mais um aniversário. Parabéns!

Parabéns da equipe 
Copema ao colega 
Giovani de Oliveira, 
que está comemorando 
mais um ano de vida 
no próximo dia 3. 
Felicidade!

Hoje (28) quem comemora mais 
um ano de vida é Marlise Gnoatto. 
Muitas felicidades por este dia tão 
especial! Parabéns!

Aline...
Você é como um raio de luz a iluminar 
os nossos caminhos, tua alegria e 
disposição nos contagia. E é por isso 
que estamos felizes em comemorar mais 
um ano de vida com você. Desejamos 
que Deus continue te iluminando e que 
permita que teu sorriso nos alegre cada 
dia mais. Parabéns pelo seu aniversário, 
comemorado na quarta-feira (25). 
Felicidades é o que desejam seus pais, 
irmão e familiares.

Nossa princesa Giovanna da Costa 
comemorou seu 1º aninho no 
último dia 26. 
Com muito amor e carinho 
queremos dizer: “Nossa pequena, 
desde que você nasceu tanta 
coisa linda nos aconteceu, mas 
nada pode se comparar à alegria 
que nos dá todos os dias... 
Nosso presente de Deus!” Feliz 
aniversário! Homenagem dos pais, 
manos Carla e Júnior, nonos Tides 
e Lourdes.Na terça-feira (24) o garotão Felipe Gabriel 

Kuhn completou um ano e seis meses. Os 
parabéns são de todos os familiares!
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V/06

Área Vip

“Transforma cada ‘não’ que receberes em tua vida numa mola propulsora em 
busca do ‘sim’. Cada ‘não’ será um desafio para que o ‘sim’ se manifeste”.

Boas de Ouro! 
A celebração de um aniversário de casamento oportuniza 
uma reflexão, tanto pelo casal quanto por seus familia-
res e amigos. Assim, julgamos ser o verdadeiro propósito 
de uma união matrimonial, a construção de um am-
biente familiar dotado de amor. Para que dessa forma 
todos os seus integrantes possam viver em harmonia. 
Para o êxito desta entidade familiar, a mesma neces-
sita ser capitaneada por um casal que não meça es-
forços para que isso ocorra. Um casal que tem em sua 
essência o dom do carisma e da humildade. Um ca-
sal que se dedica ao máximo às suas atividades, seja 
no âmbito familiar quanto na esfera profissional. 
Os méritos pela construção de uma família estru-
turada devem-se aos 50 anos de amor vivido entre 
vocês, Plínio e Terezinha, eis que, além do amor re-
cíproco entre ambos, souberam repassar este sen-
timento ao demais integrantes da família.
A família de Elias Genesini e Terezinha Spessato Ge-
nesini os parabeniza pela comemoração de Bodas de 
Ouro realizada no último sábado (21). Felicidades! 

Fotos: Freecolor Digital

Maior evento da América...
Nos próximos dias 8, 9 e 10 
de março a cabeleireira Xuxa 
estará participando do Inter-
nacional Beauty Show (IBS), 
maior evento para cabeleireiros 
da América, e que será realiza-
do no Javits Jacob Convention 
Center, em Nova Iorque. “Essa 
será a segunda vez que participo 
deste magnífico evento. Com 
certeza trarei muitas novidades 
e tendências aos meus clien-
tes. Aguardem”, disse Xuxa. 

Quinta-feira (26) foi o dia da 
Cionara Dall´Agnol festejar o seu 
aniversário. Parabéns e muitas 
felicidades para mais um ano de 
grandes realizações e conquistas!!! 

Parabéns, Geovanna Travessini, 
pelo aniversário comemora-
do ontem (27). Felicidades!

Muitas felicidades a Inaiara Canci, 
pelo aniversário comemorado 
na sexta-feira (27). Sucesso!

No próximo dia 2 de mar-
ço quem festeja mais um 
ano de vida é a bela Bru-
na Stieler. Felicidades...

Parabéns, Edina Sehn, 
pelo aniversário que será 
comemorado amanhã (1º).

Muitos anos de vida, com ale-
grias, à Laura Moreira, pelo 
aniversário comemorado na 
quinta-feira (26). Felicidades!

Sucesso e alegrias ao Vini-
cius Ventura pelo aniversá-
rio que será comemorado 
na segunda-feira (2). 

Fotos: Divulgação/ Facebook
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VIVA A LIBERDADE
o secretário do principal partido da oposição, en-
rico oliveri, está em crise já que as pesquisas para 
as próximas eleições não o favorecem. Uma noite, 
após um longo debate, oliveri desaparece sem dei-
xar pistas. Seu assessor, e sua esposa, dão início a 
uma busca sobre o porquê de sua fuga. entra em 
cena o irmão gêmeo do secretário, Giovanni erna-
ni, um filósofo brilhante marcado pelo transtorno 
bipolar. Começa a investigação de uma trama fas-
cinante que pode fazer parte de um jogo perigoso. 
o secretário repentinamente reaparece agindo de 
forma diferente e surpreendendo a todos. As cota-
ções do partido começam a subir e a opinião públi-
ca inflama de entusiasmo.

UM PLANO BRILHANTE
Um casal divorciado (Pierce Brosnan e 
emma Thompson) arma um divertido plano 
para tentar recuperar o dinheiro da apo-
sentadoria que acabou sendo roubado deles 
por um empresário desonesto. Agora, eles 
vão ter que roubar de volta. o elenco conta 
ainda com Timothy Spall (o Último Samurai 
e o discurso do rei).

CINEMA EM CASA

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

Variedades
V/07

Karine Müller Moda & Estilo

O destaque 
#jornalOLíderMaravilha 
desta edição vai para 
as gêmeas Giovana 
e Luiza, que foram 
fotografadas lindamente 
com um mês de vida. 

Fotos: Divulgação

Freecolor Digital

Cabelos
Continuando a falar sobre beleza: os estilistas de acessórios 

estão investindo mesmo nos acessórios para o cabelo. Primeiro a 
febre das coroas de flores, que foi muito usada no Carnaval 2015.

A tendência queridinha das celebri-
dades internacionais no momento é o 
chamado headpieces, é uma joia usada 
no cabelo e deixa qualquer look com a 
cara do estilo boho, um dos mais usados 
no momento por juntar vários estilos em 
um só, como o hippie, étnico e românti-
co. Neste caso o acessório é combinado 
com pequenas medalhas. 

o acessório pode ser usado tanto para 
festas, ganhando detalhes em pedrarias e 
tons dourados, ou no dia a dia em cores e 
tamanhos mais discretos e delicados.

eu adorei a tendência e só estou es-
perando ela chegar até nós para usar e 
abusar desse acessório tão lindo e char-
moso.
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Livros
UM MAIS UM
Há dez anos, Jess Thomas ficou 
grávida e largou a escola para se casar 
com Marty. dois anos atrás, Marty saiu 
de casa e nunca mais voltou. fazendo 
faxinas de manhã e trabalhando como 
garçonete em um ‘pub’ à noite, Jess mal 
ganha o suficiente para sustentar a filha 
Tanzie e o enteado Nicky, que ela cria há 
oito anos. Jess está muito preocupada 
com o sensível Nicky, um adolescen-
te gótico e mal-humorado que vive apanhando dos colegas. Já 
Tanzie, o pequeno gênio da matemática, tem outro problema - ela 
acabou de receber uma generosa bolsa de estudos em uma escola 
particular, mas Jess não tem condições de pagar a diferença. em 
parte agradecido, mas principalmente para escapar da pressão 
dos advogados, da ex-mulher e da irmã - que insiste em que ele 
vá visitar o pai doente -, ed oferece uma carona a Jess, os filhos e 
o enorme cão da família até a cidade onde acontecerá o torneio.

SENTINDO NA PRÓPRIA PELE
este livro mostra que nada substi-

tui a experiência. entretanto, quando 
você se apressa em julgar as atitudes 
alheias segundo seus próprios pa-
drões, acredita estar de posse da ver-
dade.

SNIPER AMERICANO
Ao longo de uma década de serviço, incluindo diversas incursões ao iraque e a 
outras zonas de combate durante o auge da chamada Guerra ao Terror, Chris Kyle, 
atirador de elite dos Seals, alcançou o recorde de mais de 150 mortes confirma-
das pelo Pentágono. No livro, ele fala abertamente dos sofrimentos da guerra, da 
morte brutal de alguns companheiros, da ação como atirador e da frieza e preci-
são que desenvolveu ao longo do serviço, lançando luz não só sobre a perturba-
dora realidade dos combatentes como também sobre a extrema dificuldade da 
readaptação dos que retornam ao lar. em 2013, Chris Kyle foi assassinado a tiros 
por um veterano da guerra do iraque que sofria de estresse pós-traumático.

Games Henrique Hübner

The Evil Within

Variedades
V/08

The evil Within, 
conhecido no Japão como 
Psychobreak, é um jogo 
desenvolvido pela Tango 
Gameworks e publicado 
pela Bethesda Softworks 
do gênero survival horror, 
que foi lançado dia 14 de 
outubro de 2014 na América 
do Norte ,16 de outubro na 
Austrália e 18 de outubro 
nos estados Unidos.

Quando o detective 
Sebastian, com seu 
parceiro, chega ao local 
onde ocorreu um horrível 
assassinato brutal em 
massa, uma força poderosa 
e misteriosa estava à espera 
deles. Testemunhando as 
intensas mortes dos seus 
colegas policias, uns após os 
outros, Sebastian é atacado 
e perde a consciência. Ao 
acordar numa terra onde 
os monstros vagueiam, 
ele tem que lutar no seu 
caminho através de um 
mundo de morte e loucura 
para entender o que está 
acontecendo. Sebastian 
tem que enfrentar os seus 
medos para sobreviver numa 
jornada para descobrir 
o que está nas sombras 
daquela força misteriosa.

É isso aí, pessoal! Espero que tenham curtido! 
Até semana que vem. Fiquem com Deus!

Banana pode prevenir 
a hipertensão? 

Cortar o cabelo 
fortalece o fio?

o sal pode desencadear 
doenças cardiovasculares?

verdade.  A pressão arterial pode não estar 
vinculada somente ao consumo excessivo de sódio 
no organismo. esse mineral melhora a dilatação dos 
vasos sanguíneos e colabora com o equilíbrio hídrico 
do corpo. Sendo assim, para prevenir infartos 
e derrames provocados pela pressão 
alta, a dica é reduzir o consumo 
de sal e produtos indus-
trializados – ricos em 
sódio – e incorpo-
rar a banana nos 
lanches diários.

Mito. Aparar as pontas modela o cabelo, dei-
xa-o mais bonito e arrumado, mas não fortalece 
nem acelera o crescimento, como se costumava 
dizer antigamente. Se seu cabelo precisa de 
força, procure produtos antiqueda e corte o 
cabelo apenas quando achar que necessita!

verdade. doenças do coração podem ser desencade-
adas pelo sal, cujo consumo é responsável por estimular 
o sistema hormonal rAA (renina-Angiotensina-Aldoste-

rona), que leva ao desenvolvimento de hiperten-
são arterial e disfunção endotelial (dos vasos 

sanguíneos). Tudo isso acontece porque 
o organismo retém mais líquido, au-

mentando a pressão sanguínea.
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FEVEREIRO
28/2
Lançamento do 16º Rodeio – CTG Juca ruivo – CTG Juca 
ruivo

MARÇO
7/2
Almoço – Sede Assoc. 12 de outubro – Assoc. Três Jardins

8/2
Fest Car - Pesque e Pague do Gotardo – Grupo os rejeitados

14/2
jantar – Lar de Convivência - rotary Clube
jogos Clube de Mães – Centro Com. Lª Sanga Silva.  Assis. 

Social

20/3
Show Humorístico – Maravilhas Park Hotel – formandos 
de direito

21/3
Formatura Unopar – Parque de exposição Carlos Alberto 
Begrow - Unopar

28/3
jantar – APP João XXiii – Salão Paroquial Católico 

Gl
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Elísio termina seu romance 
com Leonor. Elísio, Beatriz, 
Cláudia, Otávio e Rafael fazem 
uma surpresa no aniversário de 
Sandra. Fernando, Madalena, 
Ricardo, Luísa e Beto comemo-
ram o aniversário de Vitória. 
Carlota tenta falar com Ágata. 
Vitória se anima ao ver Rafael 
chegar à sua festa. Ágata chega 
à Boogie Oogie. Danielle flagra 
Carlota discutindo com Ágata e 
comenta com Vitória e Rafael. 
Pedro vai atrás de Sandra. 
Fernando e Homero perseguem 
a delegada.

Maurílio se prepara para sur-
preender José Alfredo. Maria 
Marta decide visitar Silviano. 
Xana ouve Antônio dizer para 
Naná que se atrasará para o 
encontro com a diretora da 
casa de acolhimento. Danielle 
discute com José Pedro. Maria 
Clara acerta com Cláudio os 
preparativos para sua festa de 
casamento. Téo afirma a Érika 
que publicará todo o conteúdo 
da entrevista de Silviano. Eli-
valdo e Tuane criticam Cristina 
por aceitar ser a madrinha de 
casamento de Maria Clara. 

Úrsula interrompe a homena-
gem que está sendo prestada 
a Maria Inês e acusa a amiga 
de ser amante de seu marido. 
Marcelo diz a Fernando que 
Úrsula só aceita fazer exames 
na clínica de Celso. Úrsula finge 
passar mal e Maria Inês sente-
se culpada. Marcos ofende a 
mãe por seu envolvimento com 
Marcelo. Bia faz sucesso no 
desfile da Celebrar. Saman-
tha denuncia Pepito para os 
organizadores do concurso da 
Celebrar, informando que os 
documentos do enfermeiro são 
falsos. 

Fernando se esconde e Homero 
foge em seu carro. Pedro 
intimida Sandra. O atropelador 
faz mais uma vítima. Célia con-
ta para Beatriz que será sócia 
da Star Trip. Vitória tem uma 
ideia para unir Elísio e Beatriz. 
Madalena avisa a Beto que 
Fernando voltará para a Vip 
Turismo. Tadeu e Ana temem 
o resultado do julgamento de 
Susana. Elísio e Beatriz ficam 
presos no elevador. Luísa e 
Ricardo entregam os recibos da 
Vip Turismo para um contador.

Maurílio acusa Marcão de 
ser seu cúmplice. José Alfredo 
orienta Maria Marta a dar 
continuidade a seu plano. 
Danielle tenta abrir o cofre 
de Maurílio. Pereira avisa ao 
delegado Tadeu que Marcão é 
cúmplice de Maurílio. Maria 
Marta procura Bruna. Marcão 
é preso. Bruna ajuda José 
Alfredo a abrir o cofre de Mau-
rílio. Téo pensa em publicar 
a entrevista de Érika sobre 
Salvador. Salvador comemora 
a venda de seus quadros. 

Celso mente e afirma que 
Úrsula pode falecer a qualquer 
momento, deixando Maria Inês 
arrasada. Pepito é desclassifi-
cado do concurso da Celebrar 
por causa da denúncia de 
Samantha. Úrsula pede a Ma-
ria Inês que espere ela morrer 
para ficar com Marcelo. Sueli 
aconselha Marcos a ficar do 
lado da mãe para retomar a 
diretoria do hospital. Marcos 
pede a Sueli que volte a ser 
sua secretária. Pepito aparece 
na casa de Samantha furioso 
e cobra explicações sobre 
a denúncia que causou sua 
eliminação do concurso.

Elísio e Beatriz descobrem a 
armação de Vitória para uni
-los. Ricardo decide vender a 
Boogie Oogie. Sandra e Rafael 
se reúnem com Leonor para 
acertar os detalhes de seu ca-
samento. Augusta se desespera 
quando Pedro afirma que San-
dra ficará com ele. Susana se 
prepara para seu julgamento. 
Carlota furta o passaporte de 
Beto. Beatriz e Elísio depõem 
no julgamento de Susana. Ana 
repreende Susana. Márcia 
chega ao tribunal.

Silviano pensa em pedir para 
Merival libertar Marcão. Car-
mem tenta falar com Orville. 
Danielle vai para a delegacia 
e Bruna conta para Maria 
Marta. Merival pergunta se 
Silviano é Fabrício Melgaço. 
Danielle avisa a Maurílio 
que seu cofre estava vazio. 
Maria Ísis se recusa a aceitar 
a decisão de José Alfredo. 
Maria Marta decide ir para 
Petrópolis. Magnólia e Severo 
esperam Noely chegar em casa. 
Enrico pede para cozinhar com 
Vicente. 

Samantha confessa que foi 
ela quem denunciou Pepito. 
Manuel avisa a Bélgica que 
ela não participará mais do 
concurso. Bélgica inventa para 
Nicolas que seu pai a agride 
e o fotógrafo a convida para 
ficar em São Paulo com ele. 
Suzana comenta com Aurélia 
que foi seguida por alguém 
quando tentava incendiar a 
roupa de Oscar. Vicente fica 
inconformado ao saber que 
Laura reatou com Caíque. 
Suzana e Aurélia encontram as 
roupas de Oscar na bancada da 
cozinha. Nicolas apresenta sua 
mãe para Bélgica.

Bélgica e Tina se disfarçam e 
não deixam Nicolas perceber 
que se conhecem. Suzana des-
confia de que foi Heitor quem a 
seguiu e colocou a roupa de Os-
car na cozinha. Tina revela seu 
segredo para Bélgica. Kitty não 
resiste às tentativas de sedução 
de Gustavo e acaba beijando o 
menino. Samantha recebe um 
pedido de premonição de um 
sultão árabe, que lhe promete 
uma recompensa milionária. 
Marieta diz a Samantha que 
Maktub é uma cidade perigosa 
e tenta proibir a filha de viajar. 

Marcos se enfurece ao saber 
que Laura e Caíque estão 
juntos novamente. Tina co-
menta com Lúcia que Bélgica 
está mentindo ao contar que 
Manuel lhe agrediu. Bélgica 
confronta Tina. Maria Inês de-
cide terminar o romance com 
Marcelo. Itália não acredita 
na mudança de César. Israel 
liga para a linha de ajuda e 
tenta marcar um encontro com 
Bia. Suzana é atacada por um 
homem dentro de casa e afirma 
a Aurélia que foi Oscar. 

Sueli avisa a Marcos que con-
seguiu o emprego com Caíque 
na Ala Espiritual. Suzana teme 
ao descobrir que Fernando é 
o psiquiatra que irá atendê-la 
nas consultas. Nazir avisa a 
Samantha que as passagens 
enviadas a ela são apenas de 
ida. Bélgica tenta chantagear 
Tina. Bélgica conta ao pai que 
está na casa de tia Conceição. 
Ricardo beija Cidinha. Pepito 
avisa a Samantha que entregou 
seus passaportes para Nazir. 

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível
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Variedades
V/09

Receita

Ingredientes
1 mamão papaia picado
1 bola de sorve-
te de creme

Modo de preparo
em um liquidificador, 
bata os ingredientes 
até obter um creme 
homogêneo. Sirva em 
pequenos recipien-
tes. Se desejar, sirva 
com licor de cassis e 
folhas de hortelã.

Bom apetite!

Creme de papaia 
com sorvete

Programe-se
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Variedades
V/10

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 54

G
ASSEXUADA

CROQUIAN
EMUSEITA
AICQAE
DCCURSS

BELELEUE
DRONESER

INTRIGAR
SEEAAA
CNOIRAL

BOLAACNE
AROETO

FISIONOMIA

S
António
Nóvoa,

educador
português

Sociedade
como a
Hare

Krishna

Pequena
briga

Ir para 
o (?):

morrer
(pop.)

Letra do
símbolo 
do euro

Saudação
usual

entre os
jovens

(?)-herói: 
Macunaí-

ma, na
Literatura

Samuel
(?)'o, fute-
bolista ca-
maronês

Barulho

Marca histórica do início da
Guerra do Paraguai, lembrada 

em dezembro de 2014Local su-
jeito a desabamentos
Tipo de re-
produção
da estrela-

do-mar

Desinência do plural
Bebida escocesa,
significa “água da
vida”, em gaélico Épocas

Nações da costa oeste 
da África abertas a imi- 
gração de refugiados
liberianos

Esboço de
desenho

700, em
romanos

Grande ave
da Austrália
semelhan-
te à ema

Antecessor
do MSN 
Cópia

genética
Precedeu

a CEI
(sigla)
Estudar 

Ente vivo
e animado

Sereia
folclórica

Negro, em
francês

(?) Vegas,
cidade

Ver, em
inglês
Objeto
para a

prática do
handebol

Avião não
tripulado

Inimizar
com

mexericos 

(?) Gore,
político

Maior nota
do real

“Interno”,
em PIB

Armação 
dos óculos

Descrição
feita no
retrato
falado

Afecção
cutânea
Opõe-se 
a “off”

2/on. 3/icq — see. 4/noir. 5/drone — seita. 6/croqui — uísque. 7/beleléu.

PiaDas

HorÓSCoPo 

Filho comprando pão
A mãe de um menino chamado Jesus lhe fez um pedido:
- filho, vá até a padaria e compre dez pães.
o menino, meio distraído, pegou o dinheiro e foi. Alguns 

minutos depois, Jesus ainda não havia encontrado a padaria, 
até que viu uma igreja, e achando interessante, entrou nela. 
Chegando lá no meio de uma missa, o padre anunciou:

- Jesus veio para nos salvar.
e o menino disse:

- Não! eu só vim comprar pão...

Pescaria com o filho
Num belo domingo de manhã o pai levou o seu filho para 

pescar. Mais tarde, na volta, o homem perguntou ao filho:
- então, filhão? Gostou de pescar?
- Gostei, pai. Quando vamos comer os peixes?
- Primeiro temos que limpá-los.

- Mas pra que limpar se eles já estavam na água?

Contando com o bêbado
Um bêbado perguntou ao outro:
- você sabe contar?
- Sei.
- o que vem depois de 51?
- Uma rodelinha de limão.

áries
No amor, é hora de vencer a inse-

gurança e o ciúme. valorize o diálogo 
para acertar os ponteiros. explore seu 
poder de sedução. A intimidade vai 
esquentar. No trabalho, use a criativi-
dade para agilizar as tarefas. fará bons 
contatos profissionais. Se tiver uma 
ideia, invista, pois pode ganhar dinhei-
ro com ela. No convívio familiar, con-
trole a teimosia e a impaciência. 

Touro 
você vai se dedicar mais à união, 

mas deve afastar dúvidas e conter a 
possessividade. No entanto, na cama, 
os desejos estarão a mil. No serviço, 
mostre todo seu potencial. Mas seja 
flexível nas atitudes e converse antes 
de agir. A semana vai ser boa para ga-
nhar dinheiro, saiba aproveitar. o Sol 
vai renovar a união familiar. Mostre o 
valor que dá aos parentes. Mas evite 
ser controlador demais.

Gêmeos
Na vida a dois, reforce a confiança 

e troque confidências com seu amor. 
valorize a troca de ideias. A união deve 
ficar mais sólida. No trabalho, procure 
se concentrar melhor. você estará mais 
seguro a partir de quarta-feira e pode-
rá expor suas ideias. Controle bem os 
gastos. Talvez queira se isolar dos fami-
liares nos primeiros dias da semana, 
mas seu astral logo melhora. espalhe 
alegria e mostre seu carinho.

Câncer
você vai querer mais cumplici-

dade com quem ama. reforce a con-
fiança e a intimidade. Mostre todo seu 
carinho ao par. Poderá ter sucesso em 
parcerias e acordos. É hora de apren-
der mais e melhorar o seu desempe-
nho no serviço. Com relação a dinhei-
ro, mantenha seus planos em segredo. 
A semana vai começar animada em 
casa. 

Leão
o romance ficará mais sólido. fale 

do futuro e faça planos com seu bem. 
Não esconda nada do seu parceiro. 
você vai estar mais ambicioso e foca-
do na carreira. os colegas de trabalho 
poderão apoiar você no que precisar: 
alie-se a eles. Se precisa melhorar sua 
situação financeira, corra atrás do que 
quer. 

Virgem
Um pouco de diversão fará bem 

ao casal. Ótima semana para ficar jun-
tinho, sair da rotina e planejar o futuro 
a dois. o companheirismo deve au-
mentar. Busque novidades e aprenda 
tudo o que puder. invista no seu cres-

cimento profissional. Uma parceira 
pode render uma grana extra. 

Libra
Atração e desejos vão estimular a 

união. Passeios a dois prometem ale-
gria. A relação pode ficar mais séria. 
No trabalho, boa hora para sugerir 
mudanças e tirar proveito dos impre-
vistos. Use seus talentos para mostrar 
que quer crescer. Hora de lutar por 
uma promoção ou aumento de salário. 
o convívio com parentes vai exigir jogo 
de cintura. 

Escorpião
A Lua traz mais paixão e carinho 

ao romance. Apimente a intimidade 
sendo mais ousado. No fim da sema-
na, quebre a rotina: seu par vai agrade-
cer. Trabalho em equipe vai fluir bem 
e pode trazer bons resultados. fique 
atento às oportunidades de crescer e 
prosperar no serviço. Não é hora de 
gastar em excesso e sim poupar. 

Sagitário
Apoie os projetos do seu amado e, 

assim, vai fortalecer a união. Sua dedi-
cação será notada pelo par. ouse mais 
na intimidade e não vai se arrepender. 
No setor profissional, um esforço extra 
pode trazer boas recompensas. Una-se 
aos colegas para o que precisar. Apos-
te em uma sociedade para ganhar di-
nheiro. 

Capricórnio
A fase promete mais paixão, ca-

rinho e diversão a dois. dê apoio a 
quem ama. A união sairá fortalecida. 
No trabalho, encare os desafios com 
bom humor e criatividade. Mostre seu 
empenho e sua dedicação e poderá re-
ceber reconhecimento. Sorte em jogos 
e sorteios. os astros prometem harmo-
nia, carinho e alegria com parentes. 

Aquário
Passeios românticos vão aproxi-

mar ainda mais o casal. divirtam-se 
juntos. dê mais apoio aos projetos do 
par. Paquera protegida pelos astros. 
Mostre sua garra e disposição no em-
prego. Além disso, terá ideias criativas 
e inovadoras que vão agradar. Sorte 
em jogos, faça uma fezinha. 

Peixes
Se está com algum problema no 

romance, aposte numa boa conversa 
para resolver o que precisa. Mas con-
trole-se para não brigar ou alterar a 
voz. Momentos a sós com seu amor 
serão inesquecíveis. você vai querer 
se aproximar e interagir mais com os 
parentes. reúna a família e coloque o 
papo em dia.
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EDITAL DE CONTRIBUIÇÃO DE MELHORIA nº 001/2015

ROSIMAR MALDANER, Prefeita Municipal de Maravilha, estado de Santa 
Catarina, no uso de suas atribuições e em cumprimento ao que dispõe o decreto 
Lei nº 195/67 de 24 de fevereiro de 1967, Lei Municipal n.º 1942/93 e Lei Comple-
mentar n.º 057 de 21 de outubro de 2013, faz saber a quem interessar possa, que o 
Município de Maravilha lança ediTAL de CoBrANÇA de “CoNTriBUiÇÃo de 
MeLHoriA”, para ressarcimento parcial ou total ao erário público municipal, dos 
valores parciais despendidos nas obras de pavimentação asfáltica, compreenden-
do a seguinte via pública da cidade de Maravilha:

1 DELIMITAÇÃO DA ZONA BENEFICIADA:
AveNidA PAdre ANTÔNio (trecho compreendido entre a rua Presidente 

Juscelino e a rua José Bonifácio) com área total de (10.096,00 m²).

2 MEMORIAL DESCRITIVO DO PROjETO
o presente memorial descreve normas para a execução dos serviços de pavi-

mentação asfáltica em via urbana da cidade, compreendendo todas as atividades 
necessárias para a execução da obra, nos termos definidos no processo licitatório 
nº 3.354/2013 na modalidade de Concorrência pública n. 005/2013, e de acordo 
com o orçamento global da obra efetuado pelo engenheiro civil Jorge Luiz dum-
mer.

As obras compreenderão os seguintes serviços:
1. Placa da obra
2. drenagem Pluvial
3. remendo Profundo
4. Conformação da pista em concreto betuminoso usinado à quente (C.B.U.Q)
5. Pavimentação asfáltica em C.B.U.Q
6. Controle Tecnológico
7. Meio fio 
8. Sinalização viária

3 CUSTO TOTAL DA OBRA
o custo total para a realização da obra com as melhorias realizadas, de acordo 

com a planilha quantitativa e orçamentária publicada no edital de Contribuição 
de melhoria nº. 002/2013 de 20 de novembro de 2013 é de r$ 746.180,00 (setecen-
tos e quarenta e seis mil, cento e oitenta reais) com o custo de r$ 73,91 (setenta 
e três reais e noventa e um centavos) por metro quadrado de área pavimentada.

4 DETERMINAÇÃO DA PARCELA ABRANGIDA PELA CONTRIBUIÇÃO DE 
MELHORIA

A cobrança da Contribuição de Melhoria terá como limite o custo da obra 
(item 3 do edital) computadas as despesas de estudo, projetos e todos os investi-
mentos necessários para que os benefícios dela decorrentes sejam integralmente 
alcançados pelos imóveis da zona de influência.

A importância a ser absorvida pelos contribuintes será de 95% (noventa e cin-
co por cento) da contrapartida do município para a execução da obra. o Muni-
cípio participa no custo da obra com a importância de 5% (cinco por cento) da 
contrapartida do valor da obra.

5 DETERMINAÇÃO DO FATOR DE ABSORÇÃO
o fator de absorção do benefício da zona atingida tem como base à valori-

zação dos imóveis, tendo como limite máximo o custo da obra da rua e, indivi-
dualmente, o valor da efetiva valorização ocorrida no respectivo imóvel, apurada 
mediante procedimento administrativo, realizado por comissão designada.

6 FORMAS DE PAGAMENTO
os pagamentos poderão ser efetuados nas seguintes formas:
em até 03 (três) parcelas mensais consecutivas, com 15% de desconto, ou 36 

(trinta e seis) parcelas mensais consecutivas fixas. o vencimento da primeira par-
cela será no dia 15 de abril de 2015.

de acordo com o parágrafo único do art. 13 da Lei Complementar n.º 057 de 21 
de outubro de 2013, o valor mínimo de cada parcela não poderá ser inferior a r$ 
50,00 (cinquenta reais).

7 OPÇÃO DE PAGAMENTO
ficará a critério do contribuinte optar pela condição de pagamento que melhor 

lhe convir.

8 DISPOSIÇOES GERAIS
São partes integrantes deste edital a relação dos imóveis abrangidos e a respec-

tiva valorização, conforme anexo i do presente edital.
os proprietários dos imóveis que serão beneficiados com a obra de que trata 

este edital têm o prazo de 30 (trinta) dias, a contar da data da publicação do mesmo, 
para a impugnação de quaisquer dos elementos constantes, que estão à disposição 
dos interessados na Secretaria Municipal de Administração e fazenda, durante o 
horário de expediente, cabendo ao impugnante o ônus da prova.

 A impugnação deverá ser dirigida à Administração Municipal através de pe-
tição, que servirá para o início do processo administrativo, na qual o proprietário 
poderá reclamar contra eventuais erros de localização, cálculos e número de pres-
tações.

9 DISPOSIÇÕES FINAIS
demais informações poderão ser obtidas pelo contribuinte junto à Secretaria 

Municipal do Planejamento, Administração e fazenda. 

 Maravilha, SC, 18 de fevereiro de 2015.

ROSIMAR MALDANER
Prefeita Municipal

ANEXO 1

     

33500-0
SOCIEDADE B. HOSPITALAR 
MH 

17

 

19

  

R$        114.221,52 

  

R$        8.183,40 R$       122.404,92 R$            575,95 

33400-0
SOCIEDADE B. HOSPITALAR 
MH 

17

 

P/20

  

R$        114.221,52 

  

R$        8.183,40 R$       122.404,92 R$           575,95 

33300-0
SOCIEDADE B. HOSPITALAR 
MH 

17

 

P/20

  

R$        114.221,52 

  

R$        8.183,40 R$       122.404,92 R$            575,95 

31400-0 ROBSON A. V. DE SOUZA 17

 

21

  

R$        254.958,75 

  

R$      14.628,84 R$       269.587,59 R$        1.029,58 

31500-0
JOSALDO GUSTAVO SOUZA 
SILVA/GILMAR MILTON NAUE

 

17

 

22

  

R$        254.958,75 

  

R$      14.628,84 R$       269.587,59 R$         1.029,58 

31600-0 LISANE WESCHENFELDER 

 

17

 

P/23

  

R$        122.380,20 

  

R$        7.151,18 R$       129.531,38 R$            503,30 

31601-0 EDI WESCHENFELDER 17

 

P/23

  

R$        122.380,20 

  

R$        7.151,18 R$       129.531,38 R$            503,30 

31700-0
SIMONE MARIA FURST E 
CINARA REGINA FURST

17

 

24

  

R$        254.958,75 

  

R$      14.628,84 R$       269.587,59 R$         1.029,58 

31800-0 NILVA FRANCISCON  17

 

25

  

R$        254.958,75 

  

R$      14.628,84 R$       269.587,59 R$         1.029,58 

31900-0 LEOCLADIA BERNARDI 17

 

P/26

  

R$          37.844,04 

  

R$        2.289,31 R$        40.133,35 R$            161,12 

31901-0 INGRED LÜDKE ALBA 17

 

P/26

  

R$          37.844,04 

  

R$        2.289,31 R$         40.133,35 R$            161,12 

31902-0
ANDREI RICARDO BREDA E 
ALINE MARCIA TEGE

17

 

P/26

  

R$          37.844,04 

  

R$        2.289,31 R$         40.133,35 R$            161,12 

31903-0 SALETE BOFF 17

 

P/26

  

R$          37.844,04 

  

R$        2.289,31 R$         40.133,35 R$            161,12 

31904-0
FERNANDO LUIZ KAPPAUN E 
JANEMARI LUZZI KAPPAUN

 

17

 

P/26

  

R$          37.844,04 

  

R$        2.289,31 R$         40.133,35 R$            161,12 

31905-0
KATIA MICHELE 
CZERVENSKI

17

 

P/26

  

R$          37.844,04 

  

R$        2.289,31 R$         40.133,35 R$            161,12 

32000-0 MUNICÍPIO DE MARAVILHA

 

17

 

27

  

R$        254.958,75 

  

R$      14.628,84 R$       269.587,59 R$         1.029,58 

32100-0
EDSON ROEDER 
SCHUMACHER  

17

 

28

  

R$        254.958,75 

  

R$      14.628,84 R$       269.587,59 R$         1.029,58 

32200-0
VANDRA MARIA D'AGOSTINI 
E RICARDO MARCELO 
EBERT

17

 

29

  

R$        242.414,78 

  

R$      14.227,28 R$       256.642,06 R$         1.001,32 

32300-0 CESAR ALMIR CERVINSKI 17

 

30

  

R$        254.958,75 

  

R$      14.628,84 R$       269.587,59 R$         1.029,58 

32401-0
CLEITON JOSE BACKES E 
ELISABETE S. SCHAFER 
BACKES

17

 

31/B

  

R$        122.380,20 

  

R$        7.151,18 R$       129.531,38 R$            503,30 

32400-0 MARCIELLI GIACOMELLI 17

 
31/A

  
R$        122.380,20 

  
R$        7.151,18 R$       129.531,38 R$            503,30 

32501-0
JOSE GILMAR FERREIRA 
COELHO

17 32/B  R$          86.685,98   R$        6.008,52 R$         92.694,50 R$            422,88 

32500-0 LEONIR ROQUE ZARDO 17

 

32/A

  

R$          86.685,98 

  

R$        6.008,52 R$         92.694,50 R$            422,88 

32601-0 LORI HOHENSEE 17

 

33/B

  

R$        127.479,38 

  

R$        8.478,48 R$       135.957,85 R$            596,72 

32600-0 LUIZ RENI GOMES DA LUZ   

 

17

 

33/A

  

R$          76.487,63 

  

R$        6.328,75 R$         82.816,37 R$            445,42 

32701-0 JOAO NERI MACHADO        

 

17

 

34/B

  

R$        122.380,20 

  

R$        7.151,18 R$       129.531,38 R$            503,30 

32700-0 ILAINE DOS SANTOS 17 34/A R$        122.380,20 R$        7.151,18 R$       129.531,38 R$            503,30 

32800-0
SAFIRA INCORPORADORA 
LTDA

17 35 R$        244.760,40 R$      14.302,37 R$       259.062,77 R$         1.006,60 

32901-0
SAFIRA INCORPORADORA 
LTDA

17 36/B R$        127.479,38 R$        7.314,42 R$       134.793,80 R$            514,79

32900-0 PAULO ANTONIO CANZI 17 36/A R$        127.479,38 R$        7.314,42 R$       134.793,80 R$            514,79 

33001-0 SIMONE DE OLIVEIRA 17 37/A R$        127.479,38 R$      10.547,91 R$       138.027,28 R$            742,36 

33100-0 PEDRO MINSKI 17 P/38 R$        107.694,58 R$        6.293,04 R$       113.987,62 R$            442,90

CHAC. R 
10

DAVI VENDRUSCULO E 
OUTROS - MAT. 1.710

17 - R$     1.019.835,00 R$      59.012,04 R$   1.078.847,04 R$         4.153,27  

Cadastro Proprietário Q. L.
Valor venal antes 

da obra
Valorização

Valor venal após a 
obra (asfalto)

Valor da 
Contribuição de 

Melhoria

38300-0 GILBERTO INACIO ERPEN 21 4/5 R$        158.278,39 R$       16.966,12 R$       175.244,51 R$         1.194,08 

38301-0 PAULO GILBERTO AZEVEDO 21 A2 R$          65.269,44 R$        7.909,71 R$         73.179,15 R$ 556,69 

38400-0 ELOI JOAO BECKER 21 C R$        154.505,00 R$        8.955,62 R$       163.460,62 R$            630,30 

38401-0
EDENEI JOAO BADIN E 
ADRIANA CHIESA BADIN

21 B R$        154.505,00 R$        8.826,28 R$       163.331,28 R$            621,19 

38500-0 TEREZINHA HELENA SCHUL 21 A R$        159.604,18 R$        9.118,85 R$       168.723,03 R$            641,79 

38601-0 ADRIANO LUIS BORN 21 A R$          91.785,15 R$        9.405,25 R$       101.190,40 R$ 661,94 

36100-0 MILTON TUMELERO  24 P/4 R$        127.479,38 R$      10.547,91 R$       138.027,28 R$            742,36 

36200-0 DULCE IMMIG 24 P/5 R$        113.303,67 R$        6.601,94 R$       119.905,61 R$            464,64 

36300-0 SIRONEI IMMIG 24 P/5 R$        123.502,02 R$        6.928,42 R$       130.430,44 R$            487,62 

35900-0 NORMA KOCH CLEN 24 6 R$        231.706,51 R$      13.237,78 R$       244.944,30 R$            931,68 

35800-0
CARLOS FRANCISCO 
BERRES E ESTELA LUCIA B.

 

BERRES
24

 

A

  

R$        126.673,71 

  

R$        7.236,89 R$       133.910,60 R$            509,33 

35801-0 ANDRE PORTO 24

 

B

  

R$        105.032,81 

  

R$        6.000,89 R$       111.033,70 R$            422,34 

36400-0 ADAIR LUIZ CANCI   24

 

8

  

R$        229.870,81 

  

R$      13.308,36 R$       243.179,17 R$            936,64 

36600-0 ANTONIO TRESSI 24

 

P/9

  

R$          76.487,63 

  

R$        8.915,53 R$         85.403,16 R$            627,48 

507900-0 ANTONIO TRESSI 27

 

4

  

R$          86.685,98 

  

R$        9.242,01 R$         95.927,98 R$            650,45 

508000-0 DANIEL FERRARI 27

 

A

  

R$        148.385,99 

  

R$       8.630,39 R$       157.016,39 R$            607,41 

508001-0 ELVIRA BORTOLI COUTINHO

 

27

 

B

  

R$        148.385,99 

  

R$        8.630,39 R$       157.016,39 R$            607,41 

508100-0 ELVIRA BORTOLI COUTINHO

 

27

 

C

  

R$        153.332,19 

  

R$        8.918,07 R$       162.250,27 R$            627,65 

508200-0
KASA EMPREENDIMENTOS 
IMOBILIÁRIOS LTDA

27 7  R$        231.706,51   R$      13.237,78 R$       244.944,30 R$            931,68 

508300-0 ALBERTO JOÃO NEUMANN

 

27

 

8

  

R$        236.805,69 

  

R$      13.530,36 R$       250.336,05 R$            952,27 

508400-0
IRACEMA BEATRIZ 
TROMBINI  

27

 

P/9

  

R$          94.232,75 

  

R$        9.483,60 R$       103.716,35 R$            667,46 

505900-0 EDIVANES GIRARDELO 30

 

4/5

  

R$        494.416,01 

  

R$      28.244,09 R$       522.660,10 R$       1.987,82 

506100-0 ALVARO HOHENSEE   30

 

6

  

R$        224.363,70 

  

R$      13.002,72 R$       237.366,42 R$            915,13 

506200-0 CAROLINE MALDANER 30

 

7

  

R$        231.706,51 

  

R$      13.237,78 R$       244.944,30 R$            931,68 

506301-0
ROQUE VOLNEI DA LUZ E 
CLARISE FASSBINDER

30

 

A

  

R$        118.453,84 

  

R$        6.766,81 R$       125.220,65 R$            476,25 

506300-0
LUCIA NUNES DE SOUZA 
BORLINA

30

 

B

  

R$        118.453,84 

  

R$        6.766,81 R$       125.220,65 R$            476,25 

506400-0 VALDIR BENNEMBERGER 30

 

9

  

R$        227.525,19 

  

R$      13.233,27 R$       240.758,46 R$            931,36 

504000-0 VANDERLEI GARBIM 30

 

P/6

  

R$          50.991,75 

  

R$        4.219,16 R$         55.210,91 R$            296,94 

504101-0 ZILBERTO DAL AGNOL 33

 

PP/6

  

R$          50.991,75 

  

R$        4.219,16 R$         55.210,91 R$            296,94 

504100-0 DANIEL ANDRÉ HAHN 33

 

P/6

  

R$          50.991,75 

  

R$        4.219,16 R$         55.210,91 R$            296,94 

504200-0 WILSON LUIZ RIBAS     33

 

P/6

  

R$        122.380,20 

  

R$        9.458,60 R$       131.838,80 R$            665,70 

504300-0 MUNICÍPIO DE MARAVILHA

 

6

 

9

  

R$          96.884,33 

  

R$        7.098,10 R$       103.982,43 R$            499,56 

504400-0 EUGENIO TOCHETTO 6

 

10

  

R$        100.351,76 

  

R$        7.351,38 R$       107.703,14 R$            517,39 

504500-0 EUGENIO TOCHETTO  6

 

11

  

R$        109.734,25 

  

R$        8.039,75 R$       117.774,00 R$            565,84 

34100-0
SOCIEDADE B. HOSPITALAR 
MH

17

 

P/16

  

R$        107.694,58 

  

R$        7.715,78 R$       115.410,35 R$            543,04 

34000-0
SOCIEDADE B. HOSPITALAR 
MH 

17

 

P/16

  

R$        114.221,52 

  

R$        8.183,40 R$       122.404,92 R$            575,95 

33900-0
SOCIEDADE B. HOSPITALAR 
MH 

17

 

P/17

  

R$        171.332,28 

  

R$      10.011,66 R$       181.343,94 R$            704,62 

33800-0
SOCIEDADE B. HOSPITALAR 
MH 

17

 

P/17

  

R$        171.332,28 

  

R$      10.011,66 R$       181.343,94 R$            704,62 

33700-0
SOCIEDADE B. HOSPITALAR 
MH 

17

 

PP/1
8

 
 

R$        171.332,28 

  

R$      10.011,66 R$       181.343,94 R$            704,62 

33600-0
SOCIEDADE B. HOSPITALAR 
MH 

17

 

P/19

  

R$        114.221,52 

  

R$        8.183,40 R$       122.404,92 R$            575,95 
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Geral
a/17

NORMAS FUNDAMENTAIS DOS 
PRATICANTES DA SEICHO-NO-IE

7 - Fazer da vida humana uma vida divina e 
avançar crendo sempre na vitória infalível

Ao anular o seu “ego”, você passará a viver unicamente a vida 
de deus. Assim, jamais temerá fracassos e conseguirá se empenhar 

vigorosamente em suas labutas diárias, com alegrias no coração.

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de julho, 2081

os produtos lácteos estão presentes 
em praticamente todas as refeições do 
dia a dia, sendo consumidos por crian-
ças, adultos e idosos. isso faz com que 
as pessoas que possuem diagnóstico 
de intolerância à lactose tenham que 
restringir o consumo de alimentos que 
possuem leite. Mas essa realidade está 
mudando graças à inclusão de produ-
tos zero lactose na dieta dos brasilei-
ros. e a Piracanjuba, uma das maiores 
empresas do segmento lácteo no país, 
tem colaborado para isso. depois do 
pioneirismo ao lançar o primeiro leite 
UHT zero lactose e a primeira bebida 
láctea UHT zero lactose sabor choco-
late no mercado, a empresa inova mais 
uma vez e apresenta o primeiro creme 
de leite UHT zero lactose e o primeiro 
leite condensado zero lactose à base de 
leite de vaca. os produtos não possuem 
similares no mercado nacional.

 “Tanto o creme de leite quanto o 

leite condensado são ingredientes qua-
se que imprescindíveis na preparação 
de receitas doces e salgadas. e os intole-
rantes à lactose acabavam se privando 
de comer alguns pratos que exigiam a 
utilização dos produtos. Agora isso não 
será mais problema. Nossos próprios 
consumidores, que já usam o leite Pi-
racanjuba UHT zero lactose, pediam a 
expansão da linha. e essa ampliação do 
mix agrega valor à marca e mostra nos-
sa preocupação em oferecer produtos 
que atendam às necessidades dos nos-
sos consumidores e que sejam, ao mes-
mo tempo, saudáveis”, afirma a gerente 
de marketing da Piracanjuba, Lisiane 
Guimarães.

Um dos grandes diferenciais do 
creme de leite UHT Piracanjuba zero 
lactose é que não precisa ser refrigerado 
antes do uso. o produto estará disponí-
vel nas embalagens de 200g. Já o leite 
condensado Piracanjuba Zero Lactose 

vem em embalagem de 395g e vai aten-
der os intolerantes amantes dos pratos 
doces e sobremesas em geral.

“Até pouco tempo, quando o assun-
to era alimentação diferenciada, apenas 
os produtos diet e light, para diabéticos 
e adeptos a dietas, tinham espaço nas 
gôndolas. Hoje a realidade é diferen-
te. os holofotes estão direcionados a 
vários tipos de restrições alimentares, 
como é o caso da intolerância à lactose. 
entretanto, por mais que isso que seja 
uma realidade, o mercado ainda possui 
poucas opções para esse público. e é 
justamente essa demanda que quere-
mos atender e suprir”, destaca Lisiane.

os produtos poderão ser encontra-
dos a partir de março, em supermerca-
dos, hipermercados, empórios, cash & 
carry, lojas de produtos especializados 
e atacados de todo o Brasil. A identida-
de visual das embalagens foi desenvol-
vida pela Agência Narita design.

Aventura

Amerios 

Atividades são retomadas 
pelo Grupo Escoteiro Raízes

Implantação do PGIRS é discutida 
entre os municípios da região 

No domingo (22) o Grupo esco-
teiro raízes retomou as atividades 
de 2015, na chácara de Gasperi, após 
período de férias. Na oportunidade, 
dois lobinhos passaram para a Tropa 
Aschaninka e foi realizada a come-
moração do aniversário do criador do 
movimento escoteiro Baden Powell.

Conforme os integrantes do gru-
po, este ano promete ser de grandes 

atividades em nível local, distrital e 
nacional, dentre eles um Atividades 
de Lobos do oeste (ALo), que será 
em Maravilha.

os chefes escoteiros desejaram 
um bom retorno a todos. “o mem-
bros vão ao grupo para se divertir e 
nós utilizamos as atividades para aju-
dá-los na sua autoeducação”, enfati-
zam os chefes escoteiros.

Diversas atividades fizeram parte do retorno do Grupo Escoteiro Raízes

Divulgação

empresa amplia linha de produtos e passa a oferecer 
mais opções para intolerantes à lactose

Primeiro leite condensado e creme de 
leite UHT zero lactose do mercado 
brasileiro é lançado pela Piracanjuba

DESTAQUE

foram realizadas, na tarde de 
terça-feira (24), no auditório da 
Associação dos Municípios do en-
tre reios (Amerios), em Maravilha, 
oficinas para discussão da imple-
mentação do Plano de Gestão inte-
grada de resíduos Sólidos (PGirS). 
Participaram representantes dos 17 
municípios associados.

As atividades foram coorde-
nadas pelo engenheiro ambiental 
Maycon Pedott e engenheiro sani-
tarista robson ricardo resende, 
ambos da empresa Alto Uruguai 
Soluções Ambientais. entre os pro-
pósitos do dia esteve a apresenta-
ção de dados obtidos na fase de 

diagnóstico, discussão sobre alter-
nativas estudadas, avaliação dos 
produtos, apresentação da propos-
ta final consolidada, entre outras 
ações. 

Para melhor avaliação do Pla-
no, as oficinas foram divididas em 
agendas setoriais, que contaram 
com representantes da construção 
civil, catadores, administração pú-
blica, resíduos úmidos, logística 
reversa e planos de gerenciamento 
dos resíduos sólidos. em cada eta-
pa foram discutidas as diretrizes, 
estratégias e metas que venham 
ao encontro das necessidades dos 
municípios. 
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Modelo
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em comemoração ao dia inter-
nacional da Mulher, o governo de 
Modelo, juntamente com os depar-
tamentos municipais, organiza a 9ª 
festa das flores. A festa está marca-
da para o dia 6 de março, com início 
às 19h30, no Ginásio de esportes do 

Bairro Palmeiras.
de acordo com os organizadores, 

haverá ônibus para as mulheres do in-
terior e jantar com cardápio especial, 
além de show e muitas surpresas para 
as mulheres de Modelo.

os organizadores destacam que 

as agentes de saúde estão passando 
nas casas e convidando as mulheres. 
As presenças também podem ser 
confirmadas nos departamentos de 
Cultura, Social, Saúde e na educa-
ção, onde também podem ser obtidas 
mais informações.

evento está marcado para o dia 6 de março, com início às 19h30
9ª festa das flores será realizada
MULHERES 

No mês de março a Secretaria 
de Saúde implantará o programa 
“A saúde vai a sua comunidade”. 
de acordo com os responsáveis, 

participará a equipe multiprofis-
sional da saúde, com o objetivo de 
levar orientações, esclarecer dúvi-
das e ouvir a necessidade de cada 

munícipe. Após a finalização gráfi-
ca, as famílias receberão a progra-
mação anual da Unidade de Saúde 
em sua casa.

A Secretaria de Saúde realizou al-
teração na reunião de equipe que era 
realizada toda a primeira quarta-feira 
do mês, pela manhã, período em que 
a Secretaria ficava sem atendimento. A 

partir de março a reunião será semanal, 
das 7h30 às 8h30, todas as quartas-feiras, 
desta forma seguindo as exigências do 
PMAQ, realizando as quatro horas de 
reunião mensal, sem deixar de atender a 

população neste turno.
Portanto, a partir de março o atendi-

mento ao público na quarta-feira será a 
partir das 8h30. “Pedimos a compreen-
são de todos”, ressaltam os responsáveis. 

Nova diretoria 

Semanalmente

Mais perto

Conselho Municipal do Idoso 
realiza encontro

Secretaria da Saúde altera dia e horário das reuniões 

Programa “A saúde vai a sua comunidade” será implantado 
em Modelo

A primeira reunião dos represen-
tantes do Conselho Municipal do idoso 
(CMi) foi realizada no último dia 13, no 
Centro de referência de Assistência So-
cial de Modelo.

inicialmente a diretora da Assistência 
Social, Marizete floss, deu as boas-vindas 
aos participantes e passou a palavra para 
a psicóloga do Cras, Patricia Machado, 
que realizou a dinâmica da flor, que teve 
por objetivo rever algumas informações a 
respeito do Conselho Municipal do idoso 
e do estatuto do idoso.

em seguida foi lida a lei municipal 
nº 2165/2014, de outubro de 2014, en-
fatizando alguns artigos referentes à 

escolha da diretoria do CMi, que terá 
gestão de dois anos. foram escolhidos 
para os cargos, em votação unânime: 
presidente, Patricia Machado; vice-pre-
sidente, emiliana Provin; e secretário, 
eloir rucks.

Também foi eleita uma comissão 
do CMi, que irá se reunir com mais 
frequência, para adiantar os trabalhos, 
sendo que ficou marcada para março o 
próximo encontro da comissão. Já para 
abril, os membros do conselho irão se 
reunir para tomar conhecimento do 
regimento interno do CMi, e também 
ficou marcada uma capacitação para 
os membros do conselho.  

 Ascom Prefeitura

Primeira reunião do CMI elegeu nova diretoria
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VISITAS

obra de asfaltamento da Avenida euclides da Cunha é a mais esperada pela população 
Prefeita fala sobre obras em andamento no município 

ISABEL MüLLER

Na tarde de quarta-feira (25) a 
equipe de redação do Jornal o Líder 
acompanhou a prefeita, rosimar Mal-
daner, em algumas obras que estão 
em andamento no município. Muitas 
que foram questionadas pelos nossos 
leitores e ouvintes da rádio Líder fM.

A primeira visita foi ao Centro 
de educação infantil Silvia ebert, no 
Bairro floresta. A parte das reformas 
será finalizada para atender os mais 
de 100 alunos do centro educacional, 
enquanto a nova construção deve ser 
concluída ainda no primeiro semes-
tre, ampliando a capacidade de aten-
dimento para 162 crianças. As aulas 
nas instalações reformadas vão co-
meçar na segunda-feira (2). Ao todo, 
a administração municipal, por meio 
da Secretaria de educação, está inves-
tindo mais de r$ 340 mil em recursos 
próprios nas reformas e construção. 
No local foram construídas três novas 
salas de aula, ampliadas a lavanderia e 
a cozinha, o almoxarifado para arma-
zenamento de merenda escolar, efetu-

Obras do Centro de Educação Infantil Silvia Ebert estavam em conclusão 
para atender as crianças a partir desta segunda-feira  

Centro de Especializações 
Odontológicas 

A administração de Maravilha, por 
meio da Secretaria de Saúde, está de-
senvolvendo um Centro de especiali-
zações odontológicas (Ceo). o local 
irá atender especialidades como endo-
dontia, periodontia e bucomaxilo.

de acordo com o secretário da Saú-
de, Jonas dall’Agnol, o atendimento 
odontológico nas Unidades de Saúde 
irão continuar, porém serão encami-
nhados casos específicos para o Ceo. 
“o paciente vai até a Unidade de Saúde 
e se lá identificar que é preciso fazer um 
tratamento de canal, será encaminha-
do para o Ceo”, explica o secretário.

Conforme a prefeita, os atendi-
mentos especializados são inéditos no 
município. esse serviço é um progra-
ma do Ministério da Saúde, por meio 
do Programa Brasil Sorridente, e vai 
atender, além de Maravilha, pacientes 
de alguns municípios da região. 

os profissionais que irão atender 
no local já efetuaram concurso público, 
todos especialistas nas áreas do Ceo. 
Além destes, irá atuar uma secretária 

Secretário da Saúde, Jonas Dall’Agnol, apresentou as obras CEO para a 
prefeita

Ampliação do Ginásio de 
Esportes Gelson Tadeu Lara 
o Ginásio de esportes Gelson Ta-

deu Lara passa por reformas e amplia-
ções. de acordo com a prefeita, o valor 
global da obra é de r$ 972.984,41, sen-
do r$ 731.250 mil oriundos do Minis-
tério dos esportes, com contrapartida 
do município de r$ 241.734,41. “o 
ginásio se tornará um polo desportivo 
referência na região. É mais uma obra 
que vem em benefício da população e, 
em especial, aos que gostam de prati-
car esportes”, destacou. 

A quadra do ginásio receberá as-
soalho com preenchimento de borra-
cha, chamado de piso flutuante, que 
absorve os impactos. É uma quadra de 

Reforma e ampliação do Ginásio de Esportes Gelson Tadeu Lara têm 
prazo até o dia 5 de junho

área coberta 
Quem passa pela Avenida euclides 

da Cunha logo percebe as obras e os 
transtornos que está gerado para entrar 
e sair da prefeitura e da Unidade de Saú-
de. A prefeita explica que primeiramen-
te terá que ser concluída a parte mais 
avançada da obras de asfalto na Avenida 
euclides da Cunha para depois poder fa-
zer o asfalto no trecho que compreende 
a área coberta, e na sequência colocar a 
cobertura para finalizar a obra.

o investimento da obra é de r$ 
1.751.793,49, sendo r$ 975 mil prove-
nientes do Ministério do Turismo e r$ 
776.793,49 de contrapartida da adminis-

tração municipal. A empresa terá prazo 
de concluir a obra até o dia 10 de abril de 
2015, que corresponde a 2.073,00 me-
tros.

A prefeita ressalta que ouviu mui-
tos questionamentos do motivo de a 
administração estar fazendo este inves-
timento ao invés de aplicar na Saúde 
ou na educação e explica que este di-
nheiro veio do Ministério do Turismo, 
destinado para tal. “Não temos como 
pegar recurso de uma obra e investir 
em outro setor. Tivemos que aproveitar 
e fazer a obra, senão outros municípios 
acabariam pegando e nós perderíamos 
a oportunidade”, esclareceu. 

ada a troca das janelas e pintura.
Conversamos com a prefeita sobre 

a atual situação da Casa Mortuária do 
município. Conforme ela, havia sido 
feita a licitação para os móveis. “A cozi-
nha já está montada e as cadeiras estão 

para chegar. Mas para liberar o local 
para uso falta somente nós decidirmos 
como vai ficar a questão jurídica, se va-
mos cobrar ou não pela utilização do 
espaço, até porque vamos ter custos”, 
ressaltou a prefeita.

para recepção e agendamento das con-
sultas e uma pessoa responsável pela 
limpeza.

o secretário acredita que dentro de 
30 a 40 dias devem começar os atendi-
mentos no Ceo, que fica localizado na 
Avenida Sul Brasil, ao lado de Centro de 
fisioterapia. os investimentos no local 

são compartilhados, sendo r$ 81 mil do 
estado e União e o município investiu 
cerca de r$ 200 mil e também irá pagar 
os profissionais e a manutenção do lo-
cal. “esse valor repassado pelo municí-
pio foi para a compra de equipamentos 
e instrumental para montar os consul-
tórios”, afirmou dall’Agnol.

futsal profissional, um grande passo 
para o esporte municipal. Além disso, 
o espaço físico será melhorado, com 
acessibilidade, almoxarifado, sala de 

troféus e outros.
A obra teve início em dezembro de 

2014 e o prazo de término é no dia 5 de 
junho 2015.

Pavimentação da 
Euclides da Cunha 

em visita às obras da Avenida eu-
clides da Cunha, a prefeita disse que os 
300m² que correspondem à parte mais 
avançada da obra devem ser concluí-
dos nos próximos dias. “A empresa que 
executa a obra estava esperado parar 
de chove, porque para ser colocada a 
camada asfáltica era necessário a base 
estar bem preparada e seca”, enfatizou.

rosimar afirmou que a obra está 
dentro do prazo de entrega, mas acre-
ditava que seria mais ágil. “Nossa 
preocupação é com os comerciantes, 

mas temos que fazer as coisas bem 
feitas e durante a obra encontramos 
alguns problemas de tubulação, en-
canamento, e tivemos que fazer. Com 
isso perdemos dois dias”, destacou. 
Conforme a prefeita, a empresa 
executora da obra pediu uma am-
pliação do prazo, até junho de 2015, 
devido aos problemas de tubulação e 
climáticos.    

A pavimentação da euclides da 
Cunha contempla 14.711m², com in-
vestimento de r$ 1.424.571,82 prove-
nientes do fundo de Apoio aos Muni-
cípios (fundam). 

Quadra coberta 
do Bairro Progresso

Uma obra pouco vista, mas im-
portante para quem reside no Bairro 
Progresso é a quadra coberta. o local 
será disponibilizado para os alunos 
do Centro educacional vereador 
raymundo veit e para a comuni-
dade. “essa é mais uma área de 
lazer para a população”, destaca. A 

prefeita diz que o projeto é padrão 
e comporta quadra de esportes, co-
bertura, banheiros e vestiário. “o 
local vai ficar aberto nas laterais, 
mas com o tempo poderá ser fe-
chado”.

o investimento foi de r$ 
507.614,45 e o prazo é mais este 
ano. o valor é do Ministério da 
educação e não tem contrapartida.

Trecho mais avançado deverá ser concluído em breve, se o tempo colaborar

quadra coberta irá beneficiar munícipes do Bairro Progresso

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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As seis unidades de saúde de 
Maravilha mais o plantão noturno 
estão passando pelo processo de 
informatização. Com a iniciativa, 
a gestão dos serviços públicos de 
saúde passa a ser integrada e cada 
paciente terá seu histórico de aten-
dimento. Na avaliação do secretá-
rio de Saúde, Jonas dall’Agnol, o 
sistema informatizado aperfeiçoa 
a gestão e o atendimento, uma vez 
que as informações de cada pacien-
te passam a ser on-line e podem ser 
acessadas rapidamente. “vamos 
eliminar prontuários de papel e im-
plantar os prontuários eletrônicos”, 
garante o secretário.

 A coordenadora da Atenção Bá-
sica, enfermeira Sandra Bortolanza, 
prevê que com a organização com-

pleta do sistema, os atendimentos 
serão mais ágeis e as informações 
vão ajudar toda a equipe de profis-
sionais de saúde na elaboração de 
políticas públicas, já que o sistema 
permite acompanhar estatistica-
mente os procedimentos acessados. 
“Teremos dados específicos das fai-
xas etárias mais atendidas, patolo-
gias mais recorrentes, entre outros, 
que vão ajudar na gestão dos servi-
ços municipais de saúde”.

A rede interligará computadores 
desde a recepção, acolhimento pela 
equipe de enfermagem até o atendi-
mento final pelo médico. A Secreta-
ria Municipal de Saúde estima que 
ao todo 40 computadores estejam 
interligados na rede até o fim da im-
plantação. 

Capacitação

Prontuários eletrônicos

Cursos do Instituto Federal 
retornam às atividades

Sistema municipal de saúde 
está sendo informatizado

Na terça-feira (24) a Secretaria 
de Assistência Social, por meio do 
Centro de referência de Assistên-
cia Social (Cras), em parceria com o 
instituto federal, reiniciou as aulas 
dos cursos de Maquiagem, Con-
tador de História e Costureiro. Na 
oportunidade, foram apresentadas 
as novidades de cada curso para 
esta segunda etapa.

Participaram do encontro a di-
retora do Cras, Marcleane radin 
eickhoff; a coordenadora do Pro-
natec, Marisete Perondi; o diretor 
do Pronatec do instituto federal, 
Alex Belinki; a coordenadora pe-
dagógica do instituto federal, Ja-
cinta Marcom; e os profissionais 
responsáveis para trabalhar com as 
turmas.

 Divulgação

Início das aulas foi marcado com as boas-vindas de todos os envolvidos 
para a realização dos cursos em Maravilha

A prefeitura de Maravilha lançou os 
editais de licitação para a pavimentação 
asfáltica de mais 12 mil m² divididos em 
cinco ruas da cidade. o asfalto será exe-
cutado na rua Santa Catarina, desde a 
Avenida euclides da Cunha até a esqui-
na com a rua Silvio Noronha, com área 
de 2.460 m². A abertura do edital está 
marcada para o dia 11 de março.

o asfalto também vai ser feito na 
rua independência, começando pró-
ximo ao cemitério, passando até a es-
quina com a Avenida Padre Antonio, 
numa área de 5.869 metros quadra-
dos; na rua Princesa isabel (ao lado 
do fórum), com área de 1.581 metros 
quadrados; na rua São francisco, com 
área de 1.388 metros quadrados; e na 
Travessa das rosas, com área de 1.228 
metros quadrados. os recursos para pa-
vimentação são provenientes de emen-
das parlamentares da deputada Ada 
de Luca (PMdB) e do deputado Celso 
Maldaner (PMdB), com contrapartida 
do município. A abertura das propostas 
está marcada para o dia 13 de abril.

de acordo com a prefeita, rosimar 
Maldaner, os recursos aplicados serão 

Cinco ruas da cidade receberão a pavimentação  

Mais 12 mil m² serão 
asfaltados pela prefeitura

departamento de Trânsito e Polícia Militar 
realizam trabalho de orientação nas escolas

MELHORIAS

Segurança

Rua Independência está entre os trechos que serão asfaltados

Ascom/Maravilha

de mais de r$ 780 mil. “Temos uma de-
manda grande de infraestrutura urba-
na em Maravilha e nosso compromisso 
é saná-la. Com a pavimentação de mais 
essas ruas avançamos neste setor, mas 
vamos continuar o trabalho buscando 
mais recursos e viabilizado mais obras”.

o vice-prefeito, Sandro donati, 
enfatiza que já foram pavimentadas 
as ruas José Leal filho, José Bonifácio, 
1º de Maio, 15 de Novembro, Serafim 

Bertaso e Silvio Noronha, Avenida Ani-
ta Garibaldi, dois trechos na rua São 
francisco, Avenida Presidente Castelo 
Branco e também concluída a pavi-
mentação da Avenida Padre Antônio. 
“estas ruas somam cerca de 40 mil me-
tros quadrados de pavimentação”, cal-
cula. os recursos para as obras foram 
obtidos por meio de emendas parla-
mentares e do governo do estado com 
o fundam.

ISABEL MüLLER

Com o tema “volta às aulas de ma-
neira segura”, o departamento de Trân-
sito, com o apoio da Polícia Militar (PM) 
de Maravilha, desenvolve trabalho de 
orientação em todas as escolas do mu-
nicípio para os alunos do 3º e 4º ano.

Conforme explica o diretor de trânsi-
to, valdemir Andretta, todos estão rece-
bendo um folder com orientações para 
as crianças e pais. “realizamos aula prá-
tica explicado para as crianças os cuida-
dos que se deve ter ao atravessar a rua, 
como se anda de ônibus e a importância 
de usar o cinto de segurança”, enfatiza. 

Nas visitas, todos estão recebendo um folder com orientações para as 
crianças e pais

Isabel Müller/O Líder
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Na segunda-feira (23) estiveram 
reunidos, no auditório do centro admi-
nistrativo, o diretor de esportes e Lazer, 
rodrigo Noronha, dirigentes esportivos 
e demais desportistas para definir o re-
gulamento Técnico, forma de disputa, 
datas, locais e horários de jogos, sorteio 
da primeira rodada e assuntos diversos 
do 4º Campeonato Municipal de fute-
bol Suíço.

Ao total, 17 equipes participarão, 
em três categorias. Na livre masculino 
serão nove: Amigos do Sarandi, Amé-
rica/Transportes Piá do Perin, Auriver-
de, Associação Atlética independente, 
Cruzeiro A, Cruzeiro B, H²o vilson Ca-
beleireiro, internacional de Linha fuzil 
e Juventude de Linha Guarani. 

A primeira fase terá chave única, to-
dos contra todos em turno único, clas-
sificando os seis melhores, sendo que 
os dois melhores estão classificadas 
direto para a semifinal. Na segunda fase 

terá o cruzamento 3º x 6º e 4º x 5º. Já na 
terceira fase, a semifinal, será realizado 
o cruzamento do 1º x vencedor do 4º ou 
5º e 2º x vencedor do 3º ou 6º; e a quar-
ta fase, a final, será disputada em jogo 
único entre as equipes vencedoras na 
semifinal.

Na livre feminino são quatro equi-
pes: Associação Atlética feminina, 
Marmeleiro, Sempre Junto e The Girls. 
Na veterano também serão quatro 
equipes: América, Cruzeiro, inter-
nacional/Marmeleiro e Transportes 
Bassani/Zanluchi. A forma de disputa 
será com chave única na primeira fase, 
todos contra todos em turno e returno, 
classificando três equipes, sendo que o 
melhor colocado desta fase estará dire-
to na final, classificando o 2º e 3º para a 
semifinal, que será o cruzamento que 
classificará a outra equipe para a dispu-
ta final. 

Todos os jogos serão realizados no 

campo da Associação ipê de Servidores 
Públicos Municipais de flor do Sertão 
(Assisp), nas quartas-feiras à noite, pela 
veterano, e aos sábados à tarde com a 
categoria livre masculino e feminino. o 
campeonato inicia na quarta-feira (4) 
pela categoria veterana: 19h, Transpor-
tes Bassani/Zanluchi x internacional/
Marmeleiro; 20h, América x Cruzeiro. 
No sábado (7) será realizada primeira 
rodada da categoria livre masculino e 
feminino: às 15h (masc), Cruzeiro B x 
Cruzeiro A; 16h (masc), Juventude de 
Linha Guarani x Amigos do Sarandi; 
17h (fem), Marmeleiro x The Girls; 18h 
(masc), Associação Atlética indepen-
dente x Auriverde; e 19hs (masc), Amé-
rica/Transportes/Piá do Perin x inter-
nacional de Linha fuzil. 

Nesta rodada folgam Sempre Junto 
e Associação Atlética feminina pela ca-
tegoria feminina e H²o vilson Cabelei-
reiro pela categoria masculina.

objetivando o incentivo à edu-
cação técnica e superior, a gestão 
municipal de flor do Sertão, por 
meio da Secretaria de educação, 
Cultura, esporte e Lazer, dispo-
nibiliza transporte gratuito para 
alunos de cursos de graduação e 
técnico para as cidades de Mara-
vilha e São Miguel do oeste.

A proposta, que serve de estí-
mulo aos munícipes a buscarem 
uma formação profissional, está 
em consonância com a ideologia 
da gestão municipal em propor-
cionar todos os subsídios neces-
sários para fazer da educação 
uma grande bandeira, juntamen-
te com os demais setores do mu-
nicípio. Atualmente, cerca de 40 
estudantes são beneficiados com 
o transporte para os cursos nas 
cidades vizinhas. 

Conforme a secretária de edu-
cação, Hélida Stock, o expressivo 
número vem ao encontro da pre-
ocupação da gestão em promo-
ver a educação e o futuro profis-
sional de maneira sólida, sendo 

uma maneira a mais de dar uma 
contrapartida para possibilitar 
o acesso a um curso superior 
ou profissionalizante. “Temos a 
necessidade de ofertar todos os 
subsídios possíveis para elevar a 
educação em flor do Sertão, ma-
ximizando nossos índices educa-
cionais”, comenta.

Para a secretária, o período 
de graduação implica em gastos 
que afetam diretamente a renda 
do grupo familiar, e muitas vezes 
esse impacto dificulta os muní-
cipes de frequentarem um curso 
técnico ou superior. “Conhece-
mos a realidade de nossos muní-
cipes. Nossa preocupação em es-
tar disponibilizando a gratuidade 
do transporte ressalta o interesse 
da gestão em promover a educa-
ção em todos os níveis. É a nossa 
contribuição para o futuro profis-
sional. Atualmente muitos pro-
gramas concedem a profissiona-
lização e fornecendo o transporte 
facilitamos o acesso a um ensino 
profissional”, salienta. 

Na terça-feira (24) a médica da 
Unidade de Saúde de flor do Sertão, 
flávia Barcelos, esteve em floria-
nópolis para receber um aparelho 
de dermatoscopia fornecido pela 
Secretaria estadual de Saúde, por 
meio da rede Catarinense de Tele-
medicina.

o aparelho tem por finalidade 
desenvolver uma metodologia com-
putacional para buscar a redução 
da mortalidade e a morbidade do 
melanoma em Santa Catarina, por 
meio da expansão do conhecimen-
to e promoção da conscientização 
da população.

Conforme a médica flor-serta-
nense, a partir de agora serão anali-
sados problemas dermatológicos na 
unidade de saúde por meio da ava-
liação médica, onde após a consulta 
serão agendadas avaliações com o 

dermatoscópio e as fotografias das 
lesões epidérmicas serão enviadas 
via internet para o sistema do te-
lemedicina, onde serão avaliadas 
por médicos dermatologistas atra-
vés de classificação de risco, como 
por exemplo, urgência ou não, bem 
como o tratamento necessário, sen-
do que o parecer da especialidade 
servirá para futuro agendamento ao 
serviço de especialidade referência 
do município.

flávia ressalta que serão avalia-
dos casos como suspeita de câncer 
de pele, hanseníase, psoríase e der-
matose. Conforme a médica, o novo 
aparelho possibilita agilizar o aten-
dimento na oncologia para câncer 
de pele, facilitando o atendimento 
na unidade, com acompanhamento 
local e sem necessidade de biopsias 
desnecessárias.  

encontros são concretizados na última quarta-feira do mês
Secretaria de Saúde realiza reunião 
GESTÃO COLETIVA

Buscando desenvolver ações den-
tro da equipe do eSf e do Nasf que 
possam refletir no atendimento de 
qualidade para a municipalidade, a Se-
cretaria Municipal de Saúde realizou, 
na quarta-feira (25), reunião de equipe. 

entre as atividades que a equipe 
da unidade de saúde desenvolve, a 
reunião é considerada de grande im-
portância, uma vez que é quando se 
discute coletivamente a problemática 
do trabalho e se definem as ações e in-
tervenções a serem realizadas no terri-
tório, comunidade e na própria equipe, 

promovendo a gestão coletiva na cons-
trução das estratégias de saúde a serem 
implantadas para a municipalidade. 

A reunião é realizada na última 
quarta-feira do mês, data em que ape-
nas casos emergenciais são atendidos 
na Unidade de Saúde. durante os en-
contros, a equipe também participa das 
videoconferências do Sistema Teleme-
dicina.

Conforme a secretária de Saúde, 
Maristela valler, muitas ações viabili-
zadas para a população são tomadas 
mediante reunião de equipe, quan-

do são traças estratégias de trabalho 
dentro dos pressupostos do Sistema 
Único de Saúde, com enfoque na 
prevenção, e aplicadas à população. 
“Como nossa equipe é multidisci-
plinar, existe também a necessida-
de de discutirmos o andamento em 
cada especialidade e por isso utili-
zamos a reunião para discutir casos 
de famílias e estratégias de cuida-
dos, analisar e avaliar o cronograma 
de atividades, levantar problemas e 
avaliar o desenvolvimento do traba-
lho”, ressalta Maristela.

Esporte 

Assistência Social

dezessete equipes participam do Campeonato 
Municipal de futebol Suíço

Secretaria promoverá fórum de entidades 
Não-Governamentais

Agilidade

Educação

Município é beneficiado com 
dermatoscópio 

Transporte gratuito para cursos 
profissionalizantes é destaque

A Secretaria de Assistência Social 
convida os presidentes de grupos de 
mães, idosos, jovens, Aciflor, APPs, 
Gavi, Pastoral da Saúde e Criança, 
Apaflor, Associação dos Agricultores 
de Linha flor da Serra e demais as-

sociações e entidades da sociedade 
civil para participarem do 8º fórum 
de entidades Não-Governamentais, 
cujo objetivo principal é a escolha de 
membros para composição dos con-
selhos de Controle Social.

o fórum será realizado na quar-
ta-feira (4), no auditório do centro 
administrativo, às 8h30, sendo que 
os participantes poderão utilizar o 
transporte da linha de passageiros 
gratuitamente.
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objetivo foi apresentar demonstrativo do percentual 
das despesas

Administração realiza 
audiência pública

3º QUADRIMESTRE DE 2014

Na terça-feira (24), no au-
ditório da prefeitura de Tigri-
nhos, reuniram-se o prefeito, 
rudimar francisco Guth, 
responsáveis pelo controle in-
terno e contabilidade da pre-
feitura, secretários, diretores 
e demais funcionários públi-
cos para audiência pública de 
demonstrativo do percentual 
das despesas realizadas no 3º 
quadrimestre de 2014 (setem-
bro a dezembro), com dados 
acumulados de janeiro a de-
zembro de 2014.

Na ocasião, o prefeito pe-
diu a todos os funcionários 
que façam economias no 
decorrer de 2015. “estamos 
com as contas todas em dia, 
mas não podemos exagerar 
nos gastos, sempre poupando 
para conseguir alcançar todas 
as metas que queremos”, res-
saltou.

Divulgação/Ascom Tigrinhos

Secretários e funcionários públicos participaram da audiência

Prefeito pediu a todos os funcionários que façam economias no decorrer de 2015

Saúde 
Gestantes têm primeiro 
encontro de 2015

Na tarde da terça-feira (24) foi 
realizado, na Unidade Básica de 
Saúde de Tigrinhos, o primeiro 
encontro de 2015 do grupo de ges-
tantes.

Na oportunidade a enfermeira 
daiane Brambilla, que coordenou o 
encontro, orientou as gestantes so-
bre o preparo das mamas durante o 
pré-natal, benefícios, técnicas e in-

tercorrências da amamentação, cui-
dados e agravos no processo. Além 
disso, foram abordadas as imuniza-
ções da gestante e do bebê e os cui-
dados gerais com o recém-nascido.

Na ocasião houve a entrega de 
um kit da gestante para aquelas 
com idade gestacional mais avan-
çada e após realizado coquetel de 
confraternização.

Divulgação/Ascom Tigrinhos

Encontro reuniu as gestantes do município 
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Coletas de 
sangue estão 
previstas para o 
mês de abril 

Cadastramento e pré-testes 
são realizados em Tigrinhos

DOAÇÕES DE SANGUE

Na quarta-feira (25) o Hemosc 
de Chapecó realizou, na Unidade 
de Saúde de Tigrinhos, a triagem 
e cadastramento para doações de 
sangue. Primeiramente foram re-
alizados os pré-testes e no mês de 
abril está previsto para iniciar as 
coletas de sangue. em torno de 150 
pessoas participaram.

essa é uma ação desenvolvida 
em parceria com a Secretaria de 
Saúde de Santa Terezinha do Pro-
gresso, que levou também alguns 
munícipes para a realização dos 
pré-testes. 

o secretário de Saúde, Janir Luiz 
Bach, agradece a todos os que com-
pareceram para a realização dessa 
primeira etapa. “Nosso objetivo é 
conseguir cada vez mais doadores, 
pois tem sempre alguém esperando 
por sua doação”, lembra Bach.

Fotos: Divulgação

Cadastramento para doações de sangue foi realizado a todos os 
interessados

Triagem de sangue para pré-testes também foi realizada  

Regularização 

Esporte 

Município adquire licença 
para emissão de carteiras 
de identidade

Campeonato municipal 
de futebol suíço inicia hoje  

Nos últimos dias a adminis-
tração de Tigrinhos aderiu licença 
para a digitalização de carteiras de 
identidade e adquiriu um scanner 
que facilitará o trabalho da respon-
sável pelo setor de identificação da 
prefeitura. 

Conforme o prefeito, rudimar 
francisco Guth, o objetivo é buscar 
melhorar as condições de trabalho 
dos funcionários. “Toda a semana 
elisangela Maria rossatto, respon-
sável pelo setor, se deslocava até 

São Miguel do oeste para encami-
nhar os documentos, sendo que a 
demanda está aumentando a cada 
dia. Pensando na segurança da fun-
cionária, na redução de gastos e na 
agilização dos documentos, foram 
investidos quase r$ 8 mil para a 
compra do equipamento e da licen-
ça. Com isso, assim que a pessoa en-
caminhar o documento no setor, o 
mesmo será enviado imediatamen-
te para impressão em florianópolis”, 
disse rudimar.

Elisangela Maria Rossatto, responsável pela emissão de carteiras de 
identidade no município

Divulgação

Divulgação

Na noite de segunda-feira (23) 
foi realizado, no ginásio de espor-
tes de Tigrinhos, o congresso téc-
nico que definiu os últimos acer-
tos para o Campeonato Municipal 
de futebol Suíço, que iniciará hoje 
(28), às 13h30, no campo do es-
porte Clube ouro verde, em Laje-
ado Tigre.

de acordo com o departamen-
to Municipal de esportes de Tigri-
nhos, sendo que todas as equipes, 
tanto nos naipes masculino livre, 
veteranos e sub-16, como tam-
bém a categoria feminino devem 
comparecer com no mínimo cinco 
atletas por equipe para a abertura 

do campeonato.
A primeira rodada será a se-

guinte: às 14h joga ArB Constru-
tora x Mecânica; às 15h15, real 
Madri x instaladora Metalúrgica 
Alba/Poços Maravilha; às 16h30, 
Sertãozinho x Metalúrgica Tigri-
nhos; e às 17h30, Manchester Uni-
ted x vasco da Gama. A folga é da 
equipe fluminense.

Já pelas categorias sub-16 os 
jogos iniciam no sábado (7), às 8h, 
no campo do ouro verde, em La-
jeado Tigre. os jogos das modali-
dades veterano e feminino iniciam 
na quarta-feira (4), no campo da 
Assemuti, às 19h30.

Congresso técnico foi realizado na segunda-feira (23) para definir os 
últimos detalhes da competição

Saúde
iniciam as atividades do Grupo Saúde 
e Comunidade

Na semana que passou tiveram 
início as atividades dos Grupos Saúde 
e Comunidade de Tigrinhos. Na oca-
sião, foi realizada a aferição da pressão 
arterial e a entrega de medicamentos 
para os pacientes hipertensos, dia-
béticos ou que possuem medicação 
controlada.

os encontros são realizados a cada 
dois meses e vêm contribuindo de for-
ma significativa com a melhoria do 
autocuidado e conscientização sobre 
a responsabilidade de cada paciente 
em seu tratamento. A cada encontro 
um profissional da área da saúde con-
versa com os membros do grupo, re-
passando informações e dando ênfase 
à saúde preventiva, propiciando aos 
pacientes conhecimentos para evitar 
possíveis complicações.

Fotos: Divulgação/Ascom Tigrinhos

Pressão arterial dos presentes foi aferida durante o encontro 

Encontros são realizados 
a cada dois meses 
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o prefeito de Cunha Porã, Jairo 
ebeling, em companhia do secretário 
e do diretor de Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente, Gilmar Cec-
con e rogério Becker, respectivamente, 
esteve no Sindicato dos Trabalhadores 
rurais no último dia 20, para avalia-
ção do Sistema Nacional de Cadastro 
Ambiental rural (Sicar). o encontro 
contou com a presença do presidente 
do STr, Lírio Koch; secretária, Simone 
Schütz; e o tesoureiro, volnei Bendlin.

o convênio Sicar foi firmado entre 
a prefeitura e o Sindicato dos Traba-
lhadores rurais no dia 29 de agosto de 
2014, e consistiu numa cooperação téc-
nica que buscou beneficiar os agricul-
tores do município de Cunha Porã no 
sentido de auxiliar os mesmos a aten-
derem a lei nº 12.651, de 25 de maio de 
2012, e decreto nº 7.830, de 17 de outu-
bro de 2012, que instituiu o Sistema de 
Cadastro Ambiental rural para todos 
os proprietários de lotes rurais do país.

em 2014 o convênio executou o 
cadastro de 403 propriedades rurais, o 
que proporcionou uma economia de 
r$ 48.360 mil para os agricultores de 
Cunha Porã em relação do que teriam 
de gastos se executassem esses cadas-
tros fora do convênio. Conforme os 
representantes do STr, como todos os 

em 2014 o convênio executou o cadastro de 403 
propriedades rurais, o que proporcionou uma economia 
de r$ 48.360 mil para os agricultores de Cunha Porã

Administração e Sindicato dos 
Trabalhadores rurais avaliam o 
convênio Sicar 

Mulheres de Cunha Porã serão homenageadas 
no dia 14 de março

PARCERIA

Dia Internacional da Mulher

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Relatório dos trabalhos prestados foi apresentado durante encontro

envolvidos suportaram uma parte dos 
custos da execução do cadastro, os agri-
cultores filiados ao sindicato tiveram, 
além da economia normal, mais uma 
economia adicional de r$ 6.530 mil, 
cujas despesas foram custeadas pelo 
próprio sindicato. No total, foi econo-
mizado pelos agricultores um montan-
te de r$ 54.890 mil. o prazo final para o 
cadastro no Sicar é o dia 5 de maio.

Segundo o presidente do STr, Lírio 
Koch, é importante ressaltar a parce-
ria com a administração, visto a maior 
facilidade e acesso dos agricultores ao 
Sicar. “Também é preciso ressaltar a 
economia que os agricultores tiveram, 

especialmente os associados ao sin-
dicato. Por isso convênios como estes 
devem sempre ser firmados, para pro-
porcionar benefícios aos nossos agri-
cultores”, ressaltou Koch.

o prefeito, Jairo ebeling, enfatizou 
que a parceria entre sindicato e prefei-
tura teve como objetivo principal bene-
ficiar os agricultores cunha-porenses. 
“Assim como em outras oportunidades, 
a parceria com o sindicato é feita por-
que sabemos do comprometimento 
com os agricultores. Além disso, con-
fiamos no trabalho que é realizado em 
prol do desenvolvimento da nossa agri-
cultura local”, destacou ebeling.

Para lembrar o dia internacional 
da Mulher, celebrado em 8 de março, 
o governo de Cunha Porã, em par-
ceria com as secretarias, está prepa-
rando uma homenagem ao público 
feminino. A programação será reali-
zada no dia 14, com início às 15h, no 
Centro Cultural 25 de Julho.

A atração principal será a apre-
sentação da orquestra de violões de 
itapiranga, conhecida por suas belas 
interpretações musicais que encan-
tam público de todas as idades. Além 
disso, também haverá coquetel e 
muitas surpresas para todas as mu-
lheres que participarem.

Conforme os organizadores, a 
homenagem será no dia 14, tendo 
em vista que no fim de semana que 
sucede o dia internacional da Mu-
lher há programações de outras enti-
dades. desde já todo o público femi-
nino de Cunha Porã está convidado 
para participar desta homenagem.

Ano letivo 

Atividade física 

Prefeito visita educandários 
municipais

Grupos de ginástica 
retomam as atividades

No último dia 20 o prefeito, 
Jairo ebeling, em companhia da 
secretária de educação, Crisane 
frey, visitou os educandários mu-
nicipais de Cunha Porã. o objetivo 
foi desejar que as equipes multi-
disciplinares tenham um bom ano 

letivo em 2015.
Além disso, durante a passa-

gem nos estabelecimentos de ensi-
no, ebeling aproveitou para conver-
sar com os profissionais e alunos, 
bem como acompanhar as obras e 
melhorias realizadas nas escolas.

Divulgação/Ascom Prefeitura

Prefeito conversou com professores

A Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã, por meio do Núcleo de Apoio 
da Saúde da família (Nasf), desen-
volve atividades com grupos de gi-
nástica. A ação contempla a popu-
lação da cidade e do interior com a 
realização de atividades semanal-
mente.

A iniciativa é coordenada pela 
professora de educação física Cas-
siana Beutler, que reforça que pra-
ticar atividades físicas regularmen-
te não só diminui o estresse como 
também previne o aparecimento de 
vários outros fatores causados pelo 
sedentarismo e envelhecimento.

o hábito de realizar atividades 
físicas traz benefícios ao corpo e à 
mente, entre eles: diminuição ou 
controle do peso corporal; melhora 
na circulação sanguínea; aumento 
da imunidade; diminuição no risco 
de doenças cardíacas; diminuição 
do estresse; melhora na autoesti-
ma; maior disposição; melhora do 
humor; entre outros. “então faça 

exercícios físicos regularmente, seja 
feliz e faça o outro feliz. Prevenir é 
e sempre será o melhor remédio”, 
orienta a profissional.

Neste ano, além das atividades 
físicas, os grupos também contarão 
com a presença de outros profissio-
nais que vão contribui com os tra-
balhos realizados. Cassiana lembra 
que o cronograma das atividades foi 
modificado, portanto é importante 
que a população que frequenta os 
grupos de ginástica fique atenta. 
Acompanhe o roteiro de atividades: 
Bairro Jardim, atendimento nas se-
gundas-feiras, das 8h às 9h; Linha 
Central, segundas-feiras, das 9h15 
às 10h15; sede será atendida na As-
cup, nas terças e quintas-feiras, das 
8h às 9h; Linha Salete permanece 
nas terças-feiras, das 14h às 15h; Li-
nha itapé, nas quartas-feiras, das 8h 
às 9h; Linha Glória, na quarta-feira, 
das 9h15 às 10h15; Linha Poço re-
dondo, a partir da primeira semana 
de março, das 15h30 às 16h30.

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Grupo da sede iniciou as atividades na terça-feira
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CLARK TERRY  
o trompetista de 

jazz Clark Terry, que 
em sete décadas de 
carreira como líder 
e  componente de ‘big 
bands’, marcou seu nome na era de 
ouro do jazz no século XX, faleceu nes-
te domingo (22). Terry, que foi home-
nageado em 2010 com um Grammy 
honorário pelo conjunto de sua obra, 
ficou mais conhecido do público em 
geral como solista da banda do pro-
grama “The Tonight Show”, da NBC, 
apresentado por  Jimmy fallon. Mas 
ele também tocou com vários dos 
grandes nomes do jazz e se desenvol-
veu em um período de efervescência  
musical. Terry tocou com grandes 
nomes do jazz, como Billie Holiday, 
ella fitzgerald, dinah Washington, 
Stan Getz, Thelonious Monk, Billy 
Strayhorn, Louis Armstrong, Yusef La-
teef, dizzy Gillespie, entre outros.  ele 
foi um mentor para o líder de ‘big 
bands’, o compositor e arranjador 
Quincy Jones, e de outra lenda da mú-
sica, o trompetista Miles davis. em 
2011, ele publicou sua autobiografia, 
intitulada, simplesmente, “Clark”.

LUCA RONCONI 
o diretor de teatro 

e ópera italiano Luca 
ronconi morreu no 
sábado (21), aos 82 
anos.  o inovador ronconi era con-
siderado um dos mais importantes 
diretores de teatro da itália e da euro-
pa. Para o chefe de governo italiano, 
Matteo renzi, ele foi um “verdadeiro 
visionário, que soube indagar o mais 
profundo da alma humana com força, 
profundidade de visão”. desde os anos 
2000, ele dirigia o Piccolo Teatro de Mi-
lão, onde criou algumas de suas mais 
famosas montagens, muitas delas ex-
portadas a outros teatros europeus. Na 
memória dos amantes do teatro, resta 
a inovadora montagem, no final dos 
anos 60, do orlando furioso, poema 
épico de Ludovico Ariosto. o espetá-
culo foi apresentado em Paris nos anos 
1970. ele dirigiu o Teatro Stabile de Tu-
rim, antes de assumir a direção, após a 
morte de Giorgio Strehler, do Piccolo 
Teatro de Milão, um dos mais célebres 
da europa.

RENATO DA SILVA 
ROCHA (conhecido 
também como 
Billy ou Negrete)

o ex-baixista re-
nato rocha, da primeira formação da 
banda Legião Urbana, foi encontrado 
morto na manhã deste domingo (22), 
dentro de um hotel em  Guarujá, no 
litoral de São Paulo. de acordo com 
informações da Polícia Militar, a causa 
teria sido parada cardíaca. renato da 
Silva rocha, conhecido também como 
Billy ou Negrete, tinha 53 anos. ele era 
baixista e compositor da banda Legião 
Urbana, na qual fez parte da formação 
três primeiros discos do grupo, “Legião 
Urbana”, “dois” e “Que País é este”. o 
comportamento instável e displicên-
cia foram justificativas alagadas por 
renato russo (1960–1996), dado villa
-Lobos e Marcelo Bonfá para o rom-
pimento com rocha quando banda, 
no auge do sucesso, se preparava para 
gravar seu quarto disco “As Quatro es-
tações”. Por sua vez, rocha dizia que os 
motivos da expulsão nunca ficaram 
claros para ele. em 2014 renato rocha 
foi convidado para uma participação 

no projeto “Urbana Legion”. Negrete 
voltou aos palcos para tocar os sucessos 
do Legião Urbana, junto com o também 
ex-integrante eduardo Paraná.

DAVID MARTINS 
MIRANDA

o missionário 
david Martins Miran-
da, fundador da igre-
ja Pentecostal deus é Amor, morreu 
aos 79 anos, na noite do sábado (21), 
de infarto. david Miranda era casado 
com ereni Miranda e pai de quatro fi-
lhos: david, débora, Leia e daniel. o 
missionário fundou a igreja em 1962. 
Hoje, a deus é Amor tem mais de 11 
mil igrejas espalhadas pelo Brasil e em 
mais 136 países.

OTENILDO ERLO
faleceu no dia 17 de fevereiro, 

no Hospital regional de São Miguel 
do oeste, aos 80 anos. Seu corpo foi 
velado na Capela Santa Catarina, de 
Barra do Guamirim, São Miguel do 
oeste, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

VALDECIR CASANOVA
faleceu no dia 18 de fevereiro, no 

Hospital de Tunápolis, aos 43 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela Mortuária 
de Santa Helena e sepultado no cemi-
tério municipal.

CLEITON SOARES
faleceu no dia 19, em sua residên-

cia, em Linha Bandeirantes, flor da 
Serra do Sul, aos 24 anos. Seu corpo foi 
velado na comunidade de Linha Ban-
deirantes, flor da Serra do Sul, e sepul-
tado no cemitério da comunidade.

MARIA LAZAROTO éCHER
faleceu no dia 19 de fevereiro, no 

Hospital regional de São Miguel do 
oeste, aos 55 anos. Seu corpo foi ve-
lado na Capela de Linha fátima, São 
Miguel do oeste, e sepultado no cemi-
tério da comunidade.

jOANINA LAZARETI PANDOLFO
faleceu no dia 20 de fevereiro, no 

Hospital São Lucas, de Guaraciaba, 
aos 93 anos. Seu corpo foi velado na 
Capela Nossa Senhora das Graças de 
Barra Traíra, Guaraciaba, e sepultado 
no cemitério da comunidade. A famí-
lia convida para missa de sétimo dia, 
a ser celebrada amanhã (1º), às 9h, na 
Capela Nossa Senhora das Graças de 
Barra Traíra, Guaraciaba.

OMAR APPELT
faleceu no dia 21 de fevereiro, no 

Hospital regional de São Miguel do 
oeste, aos 69 anos. Seu corpo foi vela-
do na Capela mortuária do Bairro São 
Gotardo, São Miguel do oeste, e sepul-
tado no cemitério da comunidade.

MARILEI DOLORES STOLL FON-
TOURA

faleceu no dia 21 de fevereiro, no 
Hospital São Miguel, de São Miguel 
do oeste, aos 44 anos. Seu corpo foi 
velado na igreja Só o Senhor é deus 
Universal, de São Miguel do oeste, e 
sepultado no cemitério municipal.

ELI ANA DALMOLI
faleceu no dia 23 de fevereiro, no 

Hospital regional de São Miguel do 
oeste, aos 82 anos. Seu corpo foi vela-
do na Casa Mortuária da igreja Matriz 
de Anchieta, e sepultado no cemitério 
municipal. 

A Polícia Militar de Chapecó auxilia as guarnições da 
região na ocorrência

Seis membros de uma mesma família 
são mortos em Cordilheira Alta

Caminhoneiro quebra clavícula após furar 
bloqueio de manifestantes 

Quatro estabelecimentos comerciais são alvo 
de furto em Maravilha 

TRAGéDIA 

Protesto

Furto

Uma família foi encontrada 
morta em casa na cidade de Cordi-
lheira Alta, no oeste de Santa Cata-
rina, na manhã de quinta-feira (26), 
no distrito de fernando Machado. 
de acordo com a Polícia Militar 
(PM), a suspeita é que Alcir Peder-
ssetti, de 41 anos, assassinou a es-
posa, filha, sogro, sogra e cunhada e 
depois se matou.

os corpos foram encontrados 
por volta das 7h30 pela empregada 
doméstica, que acionou a polícia. 
Testemunhas relataram ter ouvido 
os disparos por volta das 4h30. de 
acordo com a PM, Alcir não estava 
conformado com uma possível se-
paração da esposa, Monica Peders-
setti, de 33 anos.

Além dos dois, também foram 
encontrados mortos a filha do ca-
sal, Lana Pederssetti, de 16 anos, 
os pais de Monica, Antonio e Luiza 
Moresco, de 68 e 65 anos, respecti-

Diorgenes Pandini / Agencia RBS

A casa da família foi isolada pelo Instituto Geral de Perícias (IGP) e 
Polícia Civil

vamente, e a irmã de Monica, Lu-
cimar Moresco, de 36 anos. Todos 
foram mortos com tiros, conforme 
a Polícia Militar. foram disparados 
nove tiros no total, segundo a PM. 

Ao lado do corpo de Alcir foi en-
contrado um revólver calibre 38, que 

teria sido utilizado no crime. de acor-
do com a PM, Alcir trabalhava na pre-
feitura de Cordilheira Alta e Monica 
tinha uma loja de confecções. A casa 
da família foi isolada pelo instituto 
Geral de Perícias (iGP) e Polícia Civil, 
que irá investigar o caso.

Um caminhoneiro quebrou a 
clavícula e precisou ser socorrido 
pelos bombeiros após tentar furar 
um bloqueio em Xanxerê, ser per-
seguido por manifestantes e tom-
bar o veículo às margens da Br-282 
na tarde deste sábado (28). ele pas-
sava junto a automóveis por um lo-
cal cujo trânsito para caminhões foi 
interrompido, na altura do km 505. 

Segundo informações do setor 
de comunicação da Polícia rodo-
viária federal (Prf), alguns dos 
manifestantes já foram identifica-
dos e devem ser denunciados pelo 
Ministério Público por tentativa de 
homicídio. Ninguém foi detido no 
momento da ocorrência, por volta 
das 16h30 de sábado (22).

A polícia relata que o caminho-
neiro tentava acompanhar um gru-
po de carros e passava lentamente 
pelo bloqueio. Quando os manifes-
tantes notaram, teriam perseguido o 
veículo com caminhonetes e batido 

Divulgação / PRF

Condutor teria se assustado e perdido o controle ao tentar parar 
caminhão no acostamento

na cabine, tentando fazê-lo parar. 
o motorista, então, se assustou e 

tentou estacionar o caminhão, mas 
acabou tombando em um declive às 

margens da Br-282. ele foi socorri-
do e levado ao hospital em Xanxerê 
pelos bombeiros. o nome do con-
dutor não foi repassado pela polícia.

Na madrugada de terça-feira (24) 
quatro estabelecimentos comerciais 
foram alvo de furto no Centro de Ma-
ravilha, sendo um bazar, uma loja de 
roupas, uma loja de artigos de deco-

ração e um laboratório.
Conforme informações repas-

sadas pelos proprietários, os ladrões 
teriam quebrado o miolo das portas 
para entrar nos estabelecimentos. 

eles teriam levado somente dinheiro, 
sendo que a quantidade não foi divul-
gada. 

A Polícia Militar de Maravilha in-
vestiga o caso. 
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APLiCAÇÃo de PeLÍCULAS 
NAS ÁreAS eNvidrAÇAdAS 

doS veÍCULoS
 Muitos proprietários de veículos automotores buscam 

aplicar películas nas áreas envidraçadas de seus carros, com o 
objetivo de proporcionar conforto ou proteção aos ocupantes. vi-
sando disciplinar a questão, já que a aplicação de películas muito 
escuras pode comprometer a segurança em razão da falta de vi-
sibilidade, o Conselho Nacional de Trânsito (Contran) publicou 
a resolução 254/2007, alterada posteriormente pela resolução 
386/2011.

Pelas normas em vigor o conjunto vidro/película não poderá 
proporcionar uma transmissão luminosa inferior a 75% para os vi-
dros incolores dos para-brisas e 70% para os para-brisas coloridos 
e demais vidros indispensáveis à dirigibilidade do veículo. Para os 
vidros que não sejam indispensáveis a dirigibilidade, a transpa-
rência não poderá ser inferior a 28%. o vidro traseiro (vigia) po-
derá ser revestido com película que permita no mínimo 28% de 
transmissão luminosa, desde que o veículo seja dotado de retrovi-
sor externo direito, conforme legislação vigente.  

registre-se que a marca do instalador e o índice de transmissão 
luminosa existentes em cada conjunto vidro-película, localizadas 
nas áreas indispensáveis à dirigibilidade, serão gravados indele-
velmente na película por meio de chancela, devendo ser visíveis 
pelos lados externos dos vidros.

Pontue-se também que é proibida a aplicação de películas re-
fletivas (conhecidas por alguns como películas espelhadas) nas 
áreas envidraçadas do veículo. 

o descumprimento das regras relacionadas à utilização de 
películas representa infração prevista no Art. 230, inciso Xvi, do 
Código de Trânsito Brasileiro, sendo infração de natureza grave (5 
pontos), cuja medida administrativa é a retenção do veículo para 
regularização e a penalidade multa de r$ 127,69.

ele relata que os autores foram caminhoneiros 
independentes, que estão furando os bloqueios e não 
apoiam as manifestações

Agricultor cunha-porense 
é espancado

GREVE DOS CAMINHONEIROS 

ILAINE ROHDEN/O LíDER

Na tarde de domingo (22), por 
volta das 14h15, o agricultor edimar 
Szareski, de 57 anos, foi agredido 
por um grupo de caminhoneiros. 
Szareski conta que estava saindo da 
sua propriedade, na Linha Humai-
tá, em Cunha Porã, para ir até um 
camping na cidade de Maravilha, 
quando no acesso à Br-158 foi sur-
preendido por um grupo de aproxi-
madamente 15 homens. ele destaca 
que este grupo de caminhoneiros 
teria furado violentamente o blo-
queio no trevo de acesso a Cunha 
Porã, e um grupo de pessoas estaria 
na rodovia jogando pedras contra 
os caminhões para fazer com que 
eles parassem. “Nesse momento eu 
parei na entrada da rodovia e tam-
bém porque tinha um ‘vuco-vuco’, 
e este grupo achou que eu era o 
responsável por estarem atirando 
pedras. Não deu tempo de me ex-
plicar. eles pularam em cima de 
mim”, relata. 

Conforme o agricultor, primei-
ramente cinco homens começaram 
a lhe agredir, porém o grupo todo 
era de aproximadamente 15 ho-
mens. “Um deles me deu um coice 
na boca e estourou as minhas duas 
próteses, quebraram meus óculos 
de grau. Com um facão enorme eles 
deram um estouro no para-brisa no 
carro e quebraram o retrovisor es-
querdo. Além de danificar a porta 
direita do carro e o capô dianteiro”, 
conta.

de acordo com Szareski, os 
homens o tiraram do veículo e o 
espancaram, inclusive foi ameaça-
do com um facão, quando um dos 
homens o colocou em seu pescoço. 
“foi quando consegui explicar que 
tinham pessoas mais para cima jo-
gando pedras. então um deles viu 
que não era eu, e disse ‘pegamos o 
cara errado, não mata ele’. foi então 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Além do agricultor ser espancado, o veículo também foi danificado

que eles me mandaram levantar e ir 
embora sem olhar para trás”, escla-
rece.

o agricultor destaca que os ca-
minhoneiros seguiram então em 
comboio sentido a Pinhalzinho, 
com aproximadamente 30 cami-
nhões. Após isso, ele foi para casa, 
entrou em contato com a Prf, na 
tarde desta segunda-feira (23) fez o 
Boletim de ocorrência e na manhã 
da terça-feira (24) fez o exame de 
corpo de delito. “o certo seria con-

tratar um advogado, entrar com um 
processo de ressarcimento dos da-
nos que me fizeram no carro, além 
da minha boca e coluna, que estão 
machucadas”, frisa. 

“eu inclusive falei para os moto-
ristas que eu não sou contra a gre-
ve, pelo contrário, eu apoio. e eles 
então me falaram que não estavam 
apoiando nem fazendo greve. eles 
eram um grupo independente, que 
estão furando os bloqueios e indo 
embora”, ressalta o agricultor.

disse-lhe Jesus: “eu sou a ressureição e a vida. Aquele que 
crê em mim ainda que morto viverá. e todo aquele que vive e 
crê em mim, jamais morrerá (João 11:25-26)”.

“eu somente passei para o outro lado do caminho. eu sou 
eu, vocês são vocês. o que eu era para vocês, eu continuarei 
sendo. Me deem o nome que vocês sempre me deram, falem co-
migo como vocês sempre fizeram. vocês continuam vivendo no 
mundo das criaturas, eu estou vivendo no mundo do Criador. 
Não utilizem um tom solene ou triste, continuem a rir daquilo 
que nos fazia rir juntos. rezem, 
sorriam, pensem em mim. re-
zem por mim. Que meu nome 
seja pronunciado como sempre 
foi, sem ênfase de nenhum tipo. 
Sem nenhum traço de sombra 
ou tristeza. A vida significa tudo 
o que ela sempre significou, o 
fio não foi cortado. Por que eu 
estaria fora de seus pronuncia-
mentos? Agora eu estou apenas 
fora de suas vistas. eu não es-
tou longe, apenas estou do ou-
tro lado do caminho. você que aí 
ficou, siga em frente, a vida conti-
nua, linda e bela como sempre foi”.

Saudades eternas! Homena-
gem de seus familiares. 

Amanhã (1º) será realizada 
missa em sua memória, na igre-
ja Católica.

Mensagem de 1º ano de 
falecimento de Ari Garmatz

Acidente causa lesões graves em duas 
pessoas no oeste

Trânsito

A Polícia Militar rodoviária 
estadual de iporã do oeste (SC) 
registrou um acidente de trânsito, 
com três pessoas feridas, duas com 
gravidade, na jurisdição da Sétima 
Companhia.

Um acidente de trânsito com 
vítimas ocorreu nesta quinta-fei-

ra (26), às 15h30, no km 70,200 da 
rodovia SC-156 no município de 
Xaxim (SC). foi um abalroamento 
longitudinal sentido oposto que 
envolveu um automóvel renault/
Clio, de Palmitos (SC0, conduzido 
por Carlos edvardo Bressan Bol-
sow, de 33 anos, que teve ferimen-

tos leves, e uma caminhonete vW/
Saveiro de Galvão (SC), conduzida 
por Cidiane Petrovicz Poza, de 33 
anos, que sofreu ferimentos gra-
ves. o acidente também causou 
lesões graves no passageiro do Clio, 
Luiz fernandes de oliveira, de 34 
anos.
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Vôlei de areia

jiu-jítsu

Atletas de Cunha Porã 
participam de competição 
em Frederico Westphalen

Carla Castanho se 
classifica para o mundial

No sábado (21) e domingo (22) 
as duplas Gilson friedrich e Jack-
son Welter, Jane Kipper e Maitê We-
ber representaram o município de 
Cunha Porã na 12ª edição da Taça 
AABB/Uri 60 anos, que foi realizada 
em frederico Westphalen (rS). A 
competição disputada foi na moda-
lidade de vôlei de areia.

Conforme os atletas cunha-po-

renses, a participação foi possível 
graças ao apoio do governo munici-
pal, por meio da Secretaria de edu-
cação, além das empresas Mecânica 
fapeva, Ldf Terraplanagens, Líder 
Terraplanagens, Agroplanta e feras 
do esporte. o próximo evento espor-
tivo que os cunha-porenses devem 
participar será realizado no municí-
pio de Maravilha, no dia 8 de março.

Divulgação/Ascom Prefeitura

Welter, Friecrich, Jane e Maitê vêm representando município em diversas 
competições de vôlei de areia

No sábado (21) foi realizado, em 
Pinhalzinho, o arbitral anual da Liga 
oeste Catarinense de Tênis de Mesa 
(Lotem), no qual os clubes filiados, 
Pinhalzinho, Chapecó, Atmex (São Mi-
guel do oeste e descanso) e Maravilha 
(por meio da AATMM), reuniram-se 
para discutir os assuntos pertinentes à 
temporada 2015.

As categorias do circuito foram 
mantidas, dividindo em classe escolar 
(sub-11, 13, 15 e 18) e federado (sub-13, 
16 e livre), nos naipes masculino e femi-
nino. Assim como em 2014, as catego-
rias serão disputadas na primeira fase 
envolvendo todos os atletas da idade 

em grupos e divididos na segunda fase 
em categorias A e B, proporcionando 
jogos mais disputados.

Conforme organizado na reunião, 
serão novamente cinco etapas durante 
o ano, com datas pré-definidas, bem 
como suas sedes. São domingos as-
sume provisoriamente a sede de uma 
etapa, que no último ano foi realizada 
em Concórdia, ficando definido da se-
guinte forma: primeira etapa dia 18 de 
abril, em Pinhalzinho; segunda, dia 6 
ou 13 de agosto, em São Miguel do oes-
te; terceira dia 22 ou 29 de agosto, em 
Chapecó; quarta dia 3 ou 10 de outubro, 
em São domingos; e a última etapa em 

Maravilha, no dia 28 de novembro ou 5 
de dezembro.

Neste ano novamente os três me-
lhores atletas serão premiados em 
evento festivo da última etapa. Segundo 
o presidente da Lotem e da AATMM 
e professor da equipe maravilhense, 
Tiego drumm, “este ano voltaremos a 
incentivar os treinamentos conjuntos, 
como aconteceu em 2012 e que foi um 
marco positivo para a evolução técnica”. 
o primeiro destes treinamentos já tem 
data prevista para o dia 21 de março, en-
tretanto, falta confirmar em qual cidade 
será realizado, bem como o professor res-
ponsável pela orientação das atividades.

No domingo (22) a atleta maravi-
lhense de jiu-jítsu Carla Castanho par-
ticipou do Brazil National Pro Jiu-Jítsu 
Championship 2015, em Gramado (rS), 
e se consagrou bicampeã, classificando-
se para o mundial em Abu dhabi. A par-
tir de agora a atleta se concentrará nos 
treinos e buscará recursos para viabilizar 
a viagem.

Carla competiu pela categoria fe-
minino/branca/pluma/adulto. No pri-
meiro enfrentamento, a jovem derrotou 
sua adversária por finalização com um 
minuto e meio de combate. Na segunda 
luta, ganhou por pontuação, sendo que 
cada golpe aplicado vale pontos que são 

somados ao final dos cinco minutos, 
caso não ocorra finalização, o que ren-
deu a ela a classificação para o mundial. 

o próximo confronto será em maio, 
no Campeonato Brasileiro, em Barueri 
(SP). enquanto isso, Carla segue com 
treinos e à procura de novos apoiadores 
e patrocinadores. isso porque, mesmo 
conseguindo a classificação, pelo fato 
de sua graduação ser menor (faixa 
Branca / 4 graus) a competidora não 
ganha as passagens como as demais 
graduações. Além da Unochapecó, os 
demais apoiadores da atleta são Leve 
Maravilha, energia vital e rotava Cor-
retora de Seguros.

Tênis de mesa 

Competição 

definidas as datas do Circuito oeste 

2º festival de vôlei e futevôlei de Areia 
tem início 

Sorteio das equipes e primeiros jogos foram realizados 
na tarde de sábado (21)

iniciam os jogos da Taça Posto 
Kakareko e Jeancar Multimarcas 

FUTEBOL SETE 

ISABEL MüLLER

o Campeonato Municipal de fu-
tebol Sete – interfirmas – Taça Posto 
Kakareko, bem como a Taça Jeancar 
Multimarcas – Máster iniciaram na 
tarde de sábado (21). o departamen-
to de esportes de Maravilha realizou 
o sorteio das equipes às 14h e os jogos 
começaram logo em seguida, no cam-
po da Assommar e no Posto Kakareko. 
Ao todo, 21 equipes se inscreveram na 
categoria livre e seis na máster.

de acordo com os responsáveis 
pelo departamento de esportes de 
Maravilha, na primeira fase todos irão 
jogar contra todos dentro da respectiva 
chave. As quatro equipes que somarem 
o maior número de pontos ganhos es-
tarão classificadas para o cruzamento 
1º x 4º e 2º x 3º. Na terceira fase e final, 
as duas equipes vencedoras do cru-
zamento decidirão o 1º lugar. As duas 
equipes perdedoras do cruzamento 
decidirão o 3º lugar.

Confira os resultados da primeira 
rodada: estádio Pena Branca (Posto 
Kakareko), reafrio 2 x 0 esquadrias e 
vidraçaria Cetegras; Aracnomania/
Cohab 0 x 1 Canarinho Primavera 

Aline da Silva/ WH3 Comunicações

Primeiros jogos foram realizados no campo da Assommar e do Posto Kakareko

Alta; Copema-Contamar 1 x 1 Kitimar/
Maravimáquinas; Aer 5 de Maio 3 x 5 
real Madri. No campo da Assommar: 
Construtora vW 0 x 2 Cooper Auriver-
de; Bairro floresta 4 x 1 Lata velha; Ami-
gos 4 x 2 Agência d; realce fogões 1 x 2 
rotoplast.

A segunda rodada será hoje (28). 
No estádio Pena Branca jogam, às 14h, 
Barro Preto x reafrio B; às 14h50, Co-
pema/Contamar x Lª Cons. Bar diogo; 
às 15h40, Agência d x Lª Cons/Lª São 
Paulo/J Kreuz; às 16h20, MWW CoM. 

Bebidas x Kitimar/Maravimáquinas.
No Campo do Piacentini, às 14h, 

Construtora vW x Nova Brasília; às 
14h50, Aracnomania/Bairro Cohab x 
Bairro floresta; às 15h40, Sicoob/Mer-
cado Kerkhoff x Canarinho PA; Cooper 
Auriverde x CM instalações. No campo 
da Associação dos Bombeiros, às 14h, 
Mhnet/Telecom x expresso São Mi-
guel; às 14h50, realce fogões x JJ insta-
lações; às 15h40, Lata velha x Almeida 
Tratores; 16h20, fM Pneus x esquadria 
e vidraçaria Cetegras.

o 2º festival de vôlei e futevôlei 
de Areia de Maravilha, organizado 
pelo departamento de esportes, 
com o apoio da administração pú-
blica e patrocínio da Kapass Cor-
retora de Seguros, teve início no 
sábado (21). Conforme o diretor de 
esportes, Marcelo Heinz, a compe-
tição tem data prevista para a finali-

zação em 28 de março.
As categorias são livre mascu-

lino, com 13 equipes, e feminino, 
com nove; vôlei joguinhos (nasci-
dos a partir de 1996), masculino, 
com sete equipes, e feminino, com 
dez; vôlei divisão especial, mascu-
lino, sete equipes, e feminino, seis; 
e futevôlei livre municipal, com 12 

equipes. No vôlei divisão especial 
masculino tem a participação de 
duas duplas dos municípios de Ma-
ravilha, Pinhalzinho e Cunha Porã e 
uma dupla de Palmitos, já no femi-
nino são duas duplas de Maravilha, 
Cunha Porã e Palmitos.

os jogos terão continuidade 
hoje (28) e amanhã (29). 

Aline da Silva/Wh3 Comunicações

Competição teve início no sábado (21) e deve encerrar no dia 28 de março
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CAMPEONATO MUNICIPAL 

finais foram realizadas no estádio dr. José Leal filho (CrM), na tarde de domingo (22)

Canarinho da Primavera Alta e Barro Preto 
são os campeões da Taça Líder farma 

ISABEL MüLLER

Na tarde de domingo (22), no 
estádio dr. José Leal filho (CrM), 
foram realizados os jogos decisivos 
do Campeonato Municipal Taça Lí-
der farma, com a presença maciça 
de torcedores. 

o primeiro jogo foi entre espor-
tivo Bela vista e Canarinho Primave-
ra Alta, com a vitória do Canarinho 
da Primavera Alta pelo placar de 1 x 
0, no aspirante.

A partida do principal foi entre 
internacional do Barro Preto e Ser 
Aurora, sendo que no tempo normal o 
placar ficou em 3 x 1 para a Ser Auro-
ra.  este resultado levou o campeonato 
a ser decidido nos pênaltis, quando a 
equipe internacional do Barro Preto 
foi a campeã pelo placar de 3 x 2.

Departamento de Esportes 
avalia a competição 

de acordo com o diretor de es-
portes, Marcelo Heinz, essa foi a 14ª 
edição da Taça Líder farma, sendo que 
os jogos tiveram início no mês de outu-
bro de 2014, com a participação de 18 
equipes, nove na categoria aspirante e 
nove na categoria principal. “o campe-
onato ocorreu de forma tranquila e o 
que tem nos ajudado, na questão dis-
ciplinar, é uma comissão criada para 
julgar toda e qualquer eventualidade 
esportiva que ocorre no município, de 
forma imparcial, e punir quem comete 
erros, tanto do departamento, da arbi-
tragem, ou dos atletas. isso está ajudan-
do bastante nas competições”, destaca.

o diretor disse que antes de iniciar 
os jogos foi elaborada uma lista com 
cerca de 40 jogadores, estes foram di-
vididos nas equipes e isso deu também 
uma melhor igualdade entre as mes-
mas, sendo que todas tiveram condi-
ções de chegar a final.

“A rede Líder farma é o patro-
cinador oficial do evento, e com 
essa parceria, criamos na edição 
de 2013/2014 os fardamentos, que 

foi distribuído a todas as equipes 
na categoria principal, e tem direi-
to no segundo ano que recebeu o 
fardamento de explorar com outros 
patrocínios”, enfatiza. o diretor es-
clarece que o clube, para participar 
do evento, não tem nenhum custo. 

Heinz diz que as finais são le-
vadas para o estádio dr. José Leal 
filho, para proporcionar aos atletas 
e ao público uma melhor qualida-
de, com a questão da comodidade 
com arquibancadas cobertas, com 
um campo grande e com seguran-
ça. “este ano o departamento con-

tratou segurança privada no local, 
também contou com apoio da Po-
lícia Militar e do Corpo de Bombei-
ros. No CrM conseguimos contem-
plar tudo isso, sendo que os times 
que são mandantes das partidas 
têm como cobrar o ingresso e explo-
rar a copa”, ressalta.

o diretor de esportes parabe-
niza as equipes campeãs e agrade-
ce a Líder farma, patrocinadora do 
evento.

Internacional do Barro 
Preto sagrou-se campeão 

pelo principal

Diretor de Esportes de Maravilha, juntamente com a arbitragem do jogo Mesmo com chuva, os jogos foram realizados, definindo os campeões 

Segurança privada foi contratada Canarinho da Primavera Alta foi o campeão da categoria aspirante 

Fotos: Aline da Silva/ WH3 Comunicações
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GreNalOneide Maravilha Celso Ledur
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AUrorA 3 X 1 BArro PreTo
Time da Aurora foi superior nos 90 

minutos da decisão contra o inter da 
Linha Barro Preto. Como havia perdido 
a primeira partida das finais, buscou 
a vitória logo nos primeiros minutos 
da partida. Aurora abriu o placar com 
rogerinho de cabeça. Sob muita chuva, 
a decisão se encaminhava para o fim 
da primeira etapa, quando a equipe 
do Barro Preto cometeu um pênalti 
infantil.  darío cobrou e ampliou para 2 
a 0. Jogando uma ducha de água fria na 
equipe do técnico Milinha, que buscava 
o gol de empate. Na segunda etapa, Au-
rora comandada pelo técnico Zezinho, 
apenas administrou as ações, chegando 
ao terceiro gol com o atacante Maicon. 
Barro Preto ainda conseguiu o seu gol 
de honra com Jonas. Com esse placar 
a decisão do Campeonato Municipal 
foi para as cobranças de pênaltis. 

GOLEIRO NATAN 
Nos pênaltis apareceu o goleiro Natan, realizando 

três defesas espetaculares, garantindo o título para a 
comunidade da Linha Barro Preto. Antes das cobranças, 
em entrevista à rádio Líder fM, Natan, que reside em 
Tigrinhos, estava confiante. Apesar de jovem, demons-
trava muita tranquilidade. No final foi carregado pelos 
colegas, saudado como o grande herói dessa decisão.

GRÊMIO 0 X 0 JUVENTUDE 
foi um jogo em que o Grêmio teve bastante volume no segundo tempo com a en-

trada de Giuliano. Na primeira etapa muitos erros de passes por parte das duas equi-
pes. Juventude veio recuado, fechadinho. Como diria o professor Altair reinehr, her-
meticamente fechado, e o tricolor teve muitas dificuldades para furar o bloqueio. 
Zagueiro erazo, mais uma falha individual. Menos mal que o titular da posição é o 
Geromel. everaldo, nosso centroavante, jogou enfiado, sendo facilmente marcado.

“GRE-nal”
Nada melhor que um 

“Gre-nal” para ajeitar a casa! 
felipe Bastos, volante gremista, 
durante a semana disse que o 
inter não é favorito para o clás-
sico e que o Grêmio tem condi-
ções de vencer, sim. Colorados 
estão de salto alto e isso no 
futebol é um combustível para 
o adversário. A novidade desse 
jogo será a TorCidA MiSTA 
no “remendão”. Torcedores 
rivais, torcendo juntos no setor 
misto, dois mil ingressos foram 
vendidos. Uma iniciativa inte-
ressante, tudo para provar que 
podem assistir juntos e de for-
ma civilizada, mostrando clima 
de amizade e festa. Tomara que 
dê certo! e que venha o “Gre-
nal”, amanhã (1º), às 18h30.

fALTA CriATividAde 
Grêmio está sem saída de bola, os meias estão sempre lá na defesa adversá-

ria e fica aquele espaço enorme entre o meio de campo e ataque. A bola sai com 
os zagueiros, geralmente acontece com lançamento longo e inútil. Time me pare-
ce muito espalhado, sem compactação entre os setores. e a recomposição defen-
siva é lenta. Por enquanto Marcelo Grohe vem salvando, não sei até quando!

Divulgação

Fotos: Divulgação

inter vence a primeira 
Se o que importava era ganhar, a missão 

foi cumprida. Mesmo sem ter feito uma 
grande atuação, o colorado derrotou a 
equipe chilena do Universidad por 3 x 1, 
fazendo seu primeiro jogo pela Libertado-
res 2015 no Beira-rio, e assim formou 
os primeiros três pontos no grupo 4, 
onde agora, com 3 pontos, é segundo 
colocado. A vitória veio e teve como 
destaque d’Alessandro, que abriu o 
placar aos 45 do primeiro tempo.

Diego Aguirre
Técnico do internacional, 

surpreendeu a todos quando 
colocou entre os titulares o 
meia-atacante Jorge Henrique, 
que no início do não estava fora 
dos planos do colorado, en-
volvido em negociação com o 
Avaí. o jogador ressurgiu como 
titular. Alex, Anderson e freitas 
ficaram no jogo diante da La U 
no banco de reservas. Ausên-
cia de um centroavante de 
ofício, já que Nilmar cumpriu 
suspensão por ter sido expulso 
no jogo diante do Strongets. 
Sacha fez a diferença jogando 
como centroavante e foi dele 
o terceiro gol colorado, que 
confirmou a vitória por 3 x 1.

Ainda o técnico
diego voltou para o segundo tempo com 

a mesma formação do primeiro, mas logo em 
seguida, lá por volta dos dez minutos, fez a 
primeira alteração na equipe, quando todos 
pensavam que sairia Jorge Henrique, que não 
esteve bem, na verdade quem deixou o grama-
do foi vitinho, para  a entrada de Alex, e logo 
após a mudança ficou claro que o técnico esta-
va certo, por que foi de Alex o lançamento para 
Jorge Henrique fazer o segundo gol colorado.

O próximo
Jogo do inter pela Libertadores 

será na próxima quarta-feira (4), 
às 22h, diante do emelec, tam-
bém no Beira-rio. Uma vitória 
colorada, combinada com placar 
de 2 ou mais gols, dará ao inter 
o primeiro lugar do grupo 4.

Amanhã (1º), às 18h30, no Beira-rio
Tem mais um Gre-Nal. este válido pela 8ª rodada do Campeonato Gaúcho de 

2015. onde os dois técnicos, felipão pelo lado do Grêmio e diego pelo internacio-
nal, dizem que este não é o melhor momento para a realização do clássico. o Grêmio, 
por ter sérios problemas para escalar um time, que segundo o seu próprio treinador, 
não está em bom momento para enfrentar o tradicional rival, e pelo fato do inter-
nacional estar envolvido com a Libertadores e tem jogo marcado para quarta-fei-
ra com o emelec, então o colorado deverá escalar um time misto para a partida. 



THE EVIL WITHIN
Conhecido no Japão como 
Psychobreak, é um jogo desenvolvido 
pela Tango Gameworks e publicado 
pela Bethesda Softworks do 
gênero survival horror

HENRIQUE HüBNER

V/08

POR ONDE ELA 
ANDARá?
“Se te apaixonas por um corpo tem 
solução, mas se te apaixonas por 
uma mente, estás perdido”

PELíCULAS
Muitos proprietários de veículos 
automotores buscam aplicar películas 
nas áreas envidraçadas de seus carros, 
com o objetivo de proporcionar 
conforto ou proteção aos ocupantes

A/09A/19

LUIz CARLOS PRATESLAERTE BIEGER
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27/02 12h

Internacional do Barro Preto é campeão 
pelo principal da Taça Líder Farma E/02

Aline da Silva/WH Comunicações 

Finais foram realizadas no Estádio Dr. josé Leal 
Filho (CRM), na tarde de domingo (22). Canarinho 

da Primavera Alta levou o título no aspirante 
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